
DEDINI - O Soldador Padrão 2022, Fagner Ca-
margo, e os destaques Júnior Rafael da Silva Bu-
eno e Luís Augusto da Silva Fonseca Brunini. A4

PASSEIO?
"Esse prefeito, ao invés de fi-

car passeando na Europa com
dinheiro público e tirando selfie
em congressos que não vão ser-
vir para nada, deveria estar cui-
dando da nossa cidade, especi-
almente das ruas esburacadas.
Eu trabalho todos os dias com o
meu carro, tenho que ficar des-
viando de milhares buracos para
poder trafegar. Se pudesse escre-
ver no jornal A Tribuna o meu
protesto com essa péssima admi-
nistração, eu agradeceria". (Luiz
Humberto Olguin Beltran)

MDB - I
"Cumprimentamos o presi-

dente eleito Luiz Inácio Lula da
Silva, que seja capaz de pacificar
esse país, e avance em pautas por
mais emprego e renda e o vice-pre-
sidente eleito Geraldo Alckmin,
que sempre se lembre do nosso
Estado de São Paulo e atenda os
anseios para nossa região metro-
politana de Piracicaba. Cumpri-
mentamos também nosso gover-
nador eleito Tarcísio de Freitas e
desejamos toda sorte para co-
mandar o Estado que é a loco-
motiva do Brasil", diz nota do
MDB de Piracicaba, assinada
pelo presidente André Augusti.

MDB - II
"Um agradecimento especial

ao nosso presidente do MDB na-
cional e deputado federal reeleito
por São Paulo, Baleia Rossi, pela
maestria em conduzir o partido,
pela coragem de apoiar o lança-
mento da candidatura da Simo-
ne Tebet e de sempre acreditar no
potencial de Piracicaba. Não po-
demos deixar de agradecer ao
nosso amigo Arlon Vianna, onde
o coração pulsa MDB, pulsa 15,
pulsa 15 de Piracicaba, por todo
apoio a nossa região", conclui.
Abraço, estimado Arlon.

EFICIÊNCIA - I
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) usou o tempo regimen-
tal, na 56ª reunião ordinária, quin-
ta (3), para cobrar mais eficiência
na prestação de serviços, especial-
mente no que se refere ao conserto
de buracos após obras do Semae

(Serviço Municipal de Água e Es-
goto). O parlamentar exibiu fotos
de trecho entre as ruas Dona Hil-
da e Ilídia Bacchi, no bairro Pau-
licéia. Os buracos fechados es-
tão afundando em alguns pon-
tos e levantando em outros.

EFICIÊNCIA - II
Segundo Pompeo, os serviços

foram prestados por empresa ter-
ceirizada e ele já discutiu a ques-
tão com o presidente do Semae,
Maurício Oliveira, que informou
já ter cobrado o responsável. Pom-
peo citou casos em que, ao atender
reclamações, a equipe se dirige ao
endereço, faz o tapa-buraco e não
realiza o serviço em outro buraco
ao lado. "Às vezes tem um do lado
do outro. Já gastou combustível,
tempo, deslocou a equipe pra ir até
lá e não faz o serviço", criticou.

BÍBLIA
O vereador Paulo Campos

(Podemos) citou a Bíblia, especi-
ficamente o capítulo 27 do livro
de Matheus, que cita a passagem
em que o povo pede para crucifi-
car Jesus e soltar Barrabás, o la-
drão, há dois mil anos, durante o
uso do tempo regimental, na 56ª
reunião ordinária, realizada nes-
ta quinta-feira (3). Ele afirmou
que a fala é uma reflexão para ana-
lisar a atual conjuntura política
nacional. "Essa discussão é muito
oportuna para o que está aconte-
cendo no nosso país", afirmou.

ZEZINHO - I
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) lamentou a falta
de atendimento das demandas
de serviços públicos pelos secre-
tários municipais. "Tem secre-
tários que não atendem a gente.
Não consigo evoluir, conversar
com esses secretários sobre o
que as pessoas estão precisan-
do. E é coisa mínima, só preciso
dar uma informação para a pes-
soa que pediu e não tenho retor-
no", disse, ao ocupar a tribuna
da Câmara durante a 56a reunião
ordinária, na quinta-feira, 3.

ZEZINHO - II
"Mas saibam que do limão eu

faço uma limonada", afirmou. "O
Zezinho como amigo pode não
ajudar muito, mas como inimigo,
a coisa pode ficar complicada, aí
coloca o diabo na procissão". Ele
disse que está muito chateado e
que pretende discutir o assunto
com o prefeito Luciano Almeida.
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Guilherme Leite

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) levou um bolo de ani-
versário na 56ª reunião ordi-
nária, quinta-feira, 3, para
ironizar a demora no atendi-
mento da Sema (Secretaria
Municipal  de Agricul tura e

BOLO DE ANIVERSÁRIO
Abastecimento) na manuten-
ção de estradas rurais. "É
para cantar parabéns porque
faz um ano que quatro estra-
das rurais não são atendi-
das", ironizou, ao criticar a
gestão de Nancy Thame.

A Tribuna

Enquanto a lguns cr i t icam,
este Capiau vê com alegria
a participação de autorida-
des locais - prefeito Luciano
Almeida e secretár io José
Luiz Guidotti Júnior - partici-
pando de eventos internaci-

EM PORTUGAL
onais, que poderão render
mu i tos  f ru tos  no  fu tu ro .
Como esta coluna, deste Ca-
piau idoso e casado, é livre,
há  op in iões  con t rá r ias ,  o
que é natural no processo
da liberdade de expressão.

"Prefeitura Sem Papel" busca
facilitar atendimento público
Além da redução de papel no âmbito administrativo, iniciativa vai garantir
aos munícipes mais agilidade e segurança na tramitação de documentos

Divulgação

Munícipes poderão ser atendidos sem a necessidade de ir até o Centro Cívico

A Prefeitura de Piracicaba
publicou ontem, 4, no Diário Ofi-
cial do Município, o pregão eletrô-
nico 505/2022, que trata da im-
plantação do programa Prefeitu-
ra Sem Papel. A ação integra o pla-
no Decola Pira, pacote que prevê a
reestruturação das atividades da
Administração com o intuito de
melhorar a eficiência dos servi-
ços prestados na abertura e
acompanhamento de processos
no Executivo e otimizar o tempo
dos contribuintes. A data de apre-
sentação de propostas do pregão
está prevista para o dia 7/11.

O pregão prevê a contratação
de empresa especializada em Tec-
nologia da Informação (TI) para o
fornecimento e a prestação de ser-
viços técnicos, consultoria e apoio
estratégico para a implementação
de sistema de documentos e pro-
cessos administrativos digitais,
além da disponibilização de ferra-
mentas eletrônicas que possam
ser usadas pelos servidores mu-
nicipais e os próprios cidadãos.

Independente dos processos di-
gitais, a Prefeitura continuará man-
tendo todo o atendimento presenci-
al no Térreo 2 do Centro Cívico.

O valor estimado da contra-
tação é de R$ 7 milhões, com o
prazo de vigência do contrato pre-
visto para 24 meses, podendo ser
prorrogado pelo mesmo prazo.

O secretário municipal de Fi-
nanças, Artur da Costa Santos,
disse que por meio desta iniciativa

a Administração segue um cami-
nho natural rumo à moderniza-
ção administrativa. "O programa
já foi implantado com sucesso em
vários municípios paulistas, che-
gando, inclusive, ao Governo e
Judiciário estaduais", destacou.

Ele ressaltou que a implanta-
ção vai permitir que o contribuin-
te tenha acesso de forma digital
aos andamentos de processos com
maior rapidez, sem a necessidade

de deslocar-se até o prédio do Cen-
tro Cívico, como acontece hoje.

"Hoje os cidadãos estão per-
manentemente conectados, possu-
em mobilidade e tendem a se des-
locar cada vez menos para enca-
minhar as suas demandas. Por
isso a Prefeitura está realizando o
investimento em soluções e tecno-
logias que promovam agilidade aos
serviços prestados aos contribuin-
tes e diminuição de custos opera-

cionais, principalmente devido à
redução de papel no âmbito admi-
nistrativo", justificou Santos.

IMPLANTAÇÃO - Segundo
o pregão, a responsabilidade pela
implantação do programa Prefei-
tura Sem Papel deverá ser de um
único fornecedor que vai cuidar
de forma global da execução do
objeto pretendido e dos respecti-
vos serviços de suporte, consulto-
ria técnica e apoio estratégico.

Vitor Rafael Calderan

ANHUMAS
A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) denuncia
serviços mal feitos que es-
tão sendo realizados na Es-

trada Vicinal PIR 260, liga-
ção SP 147, que dá acesso
do Centro de Piracicaba ao
Distrito de Anhumas. A5

Divulgação
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Ainda sobre a Questão das Investiduras
Armando A.

dos Santos

Como se viu no
artigo anterior,
o Imperador

Henrique IV ousou
declarar deposto o
Papa São Gregório
VII, antigo monge
Hi ldebrando,  da
Abadia de Cluny.
Henr ique  não  sabia  com
quem estava se metendo...

A resposta do Pontífice foi
fulminante, declarando deposto
o imperador e desobrigando to-
dos os seus súditos do juramen-
to de fidelidade que lhe haviam
feito. Henrique havia acusado o
Papa de ter ascendido ao trono
por ambição e mediante simo-
nia; na resposta, o pontífice re-
bate essa acusação, mas o faz
em um documento não dirigido
ao próprio Henrique, mas diri-
gido ao Apóstolo São Pedro, de
S. Gregório era sucessor e em
cuja autoridade se apoiava:

"Ó abençoado Pedro, prínci-
pe dos Apóstolos, inclina teus ou-
vidos, nós te suplicamos, e ouve a
mim, teu servo, que te tem esti-
mado desde a infância e tens res-
gatado até agora das mãos do
perverso que me odiou e ainda me
odeia por causa de minha lealda-
de a ti. Tu és testemunha, como o
são também minha Senhora, a
Mãe de Deus, e o abençoado Pau-
lo, teu irmão entre os santos, que
tua Santa Igreja Romana me
obrigou a subir a teu trono, não
como um ladrão, antes teria pre-

Henrique viu-seHenrique viu-seHenrique viu-seHenrique viu-seHenrique viu-se
abandonado pelosabandonado pelosabandonado pelosabandonado pelosabandonado pelos
que até então oque até então oque até então oque até então oque até então o
haviam apoiadohaviam apoiadohaviam apoiadohaviam apoiadohaviam apoiado
e incentivadoe incentivadoe incentivadoe incentivadoe incentivado
em sua oposiçãoem sua oposiçãoem sua oposiçãoem sua oposiçãoem sua oposição
ao Papadoao Papadoao Papadoao Papadoao Papado

ferido terminar minha
vida como um peregri-
no a apoderar-me de teu
trono pela glória terre-
na e por ardis munda-
nos. Entretanto, por teu
favor, não por quaisquer
artimanhas minhas,
creio que é e foi tua von-
tade que o povo cristão,
especialmente confiado a
ti, deva render obediên-

cia a mim, teu representante espe-
cialmente constituído. A mim é
dado por tua graça o poder de ligar
e desligar no Céu e na Terra.

"Portanto, confiado neste di-
reito, e pela honra e defesa de tua
Igreja, em nome de Deus Todo-
Poderoso, Pai, Filho e Espírito San-
to, pelo teu poder e autoridade, eu
deponho o rei Henrique, filho do
imperador Henrique, que se rebe-
lou contra a tua Igreja com audá-
cia inaudita, do governo sobre
todo o reino da Alemanha e Itália,
e desobrigo todos os homens cris-
tãos da fidelidade que juraram ou
possam jurar a ele, e proíbo qual-
quer um de servi-lo como rei. As-
sim fica mostrado que aquele que
ousa diminuir a glória de tua Igre-
ja perde a glória que parece ter.

"E, desde que ele se recusou
a obedecer como o deve um cris-
tão, ou seja, voltar para o Deus
que abandonara ao tratar com
pessoas excomungadas, despre-
zou os conselhos que lhe dei para
o bem-estar de sua alma, como tu
sabes, e separou-se de tua Igreja
tentando fazê-la em pedaços, eu
o uno aos laços do anátema em
teu lugar e, portanto, autorizado

por ti, que as nações saibam e se
convençam que tu és Pedro e que
sobre tua rocha o Filho de Deus
vivo construiu sua Igreja e as por-
tas do Inferno jamais prevalece-
rão contra ela." (Gregório VII. Re-
gistrum, III, 10 a. Ewald e Hart-
mann (Ed.). Apud PEDRERO-
SÁNCHEZ, Maria Guadalupe.
História da Idade Média: textos
e testemunhas. São Paulo: Edi-
tora UNESP, 2000, p. 131-132).

A medida era de extrema gra-
vidade e produziu seus efeitos.
Henrique viu-se abandonado pe-
los que até então o haviam apoia-
do e incentivado em sua oposição
ao Papado. Muito a contragosto,
para não perder a coroa foi força-
do a se humilhar em Canossa, em
janeiro de 1077, implorando o per-
dão do Pontífice que longamente
se recusou a recebê-lo. Durante
três dias e três noites o monarca
permaneceu ajoelhado na neve,
sem que o Papa o recebesse, por-
que conhecia bem Henrique e não
confiava na sinceridade do seu ar-
rependimento. Só o recebeu no
quarto dia porque algumas pesso-
as que circundavam a corte papal
insistiram muito na conveniência
de acolher o imperador humilha-
do. São Gregório suspendeu a ex-

comunhão e autorizou Henrique
a reassumir, sob algumas con-
dições, sua condição real.

Esse episódio, na ótica do
pensador marxista italiano An-
tônio Gramsci, marcou o apogeu
do predomínio da Igreja Católica
na Idade Média europeia. É pre-
ciso acrescentar que Henrique
reassumiu suas funções, mas
não mudou de conduta e prosse-
guiu sua política de oposição ao
Papado. A questão das investi-
duras continuou aberta até que,
algumas décadas depois, se che-
gou, pela Concordata de Worms
(setembro de 1122) a um acordo
que não resolveu de vez, mas pelo
menos atenuou o conflito: dis-
tinguiu-se, então, uma dupla in-
vestidura. O Papa conferia aos
Bispos uma investidura de cará-
ter espiritual, simbolizada pelo
anel episcopal e pelo báculo pas-
toral; e o imperador conferia
também uma investidura tempo-
ral aos bispos de dioceses às
quais estava ligado algum feudo
territorial dependente do Impé-
rio; dessa investidura temporal
era símbolo um cetro, que os bis-
pos dessa categoria portavam,
ademais do anel e do báculo.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba
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O amor venceu o ódio
Alexandre Padilha

No último domin-
go (30) brasilei-
ras e brasileiros

foram às urnas na elei-
ção mais importante da
história desde a nossa
redemocratização. Mui-
ta coisa estava em jogo
ali: o Brasil continuar
no obscurantismo, no isolamento
com o resto do mundo e com a
propagação do ódio ou, enfim, vol-
tarmos a priorizar a vida e a ciên-
cia, sermos referência em políticas
públicas internacionalmente reco-
nhecidas e a ter esperança no
amor. A democracia venceu.

O lado vitorioso foi o do amor,
que venceu o ódio e o medo. Ven-
ceu o lado que defende a demo-
cracia, que sente a dor do outro e
que sabe e respeita a luta por di-
reitos, essa imprescindível con-
quista do povo e que nunca mais
deve ser enfraquecida. Venceu o
lado que sabe da importância de
respeitar as instituições democrá-
ticas e fazer o país funcionar.

A vitória do Presidente Lula
significa a reconquista da espe-
rança do povo brasileiro. Países
do mundo já sinalizaram que vol-
tarão a investir no Brasil a partir
de 2023. Voltar a ter reconheci-
mento do investimento interna-
cional, prognóstico de mercado
otimista, dólar em baixa. Esses são
alguns dos principais indícios da
condução correta de um país.

Segundo pesquisa do Datafo-
lha, economia e saúde são as áre-
as que mais preocupam o povo

brasileiro. A partir de 1º
de janeiro, o salário mí-
nimo vai voltar a ser
reajustado acima da
inflação, o Bolsa Famí-
lia vai ser de R$ 600.

Para saúde, não
haverá cortes no orça-
mento em 2023. Os cor-
tes de investimentos do
governo Bolsonaro no

programa Farmácia Popular, na
Saúde Indigena, no programa de
prevenção a HIV/Aids para rechear
o orçamento secreto de seus aliados
no Congresso não mais existirão.

O terceiro governo Lula vai
fazer aquilo que já fez e vai fazer
ainda melhor: dar dignidade ao
povo. Vai colocar a trabalhadora e
o trabalhador no orçamento. Vai
priorizar o bem-estar. Vai fazer
com que os gastos em saúde pú-
blica sejam investimento e não
mercadoria. Vai fazer com que o
Brasil volte a ser olhado com res-
peito pelos outros países do mun-
do. Vai fazer com que a proteção
climática esteja no centro do de-
bate. Vai governar para todos.

———
A l e x a n d r e  P a d i l h a ,
médico, professor uni-
versitário e deputa-
do federal (PT-SP)
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Sergio O. Moraes

Por favor, Profes-
sor Darcy Ribei-
ro, achegue-se,

um bocadinho de pro-
sa, ou melhor, para
me ouvir, baita pre-
tensão. É que eu pre-
ciso demais desabafar.
Por que escolhi o se-
nhor? Sem essa de senhor. Você?
Só Darcy? Tá. Prova essa torta
de chocolate, receita de dona
Maria Stella Libânio Christo,
mãe de Frei Betto, mineira como
você - é torta de aniversário, pe-
los seus 100 anos dia 26/10.

Esquecer? Você foi Patrono
da nossa turma de 1977. É, olha
aí o convite, coisa de mãe e pai
guardar, olhar vez em quando,
hoje está comigo. Pena não ter
naquele dia um gravador como o
cacique xavante Mario Juruna,
que teve seu apoio para ser o pri-
meiro indígena eleito para depu-
tado federal, e o foi pelo PDT. Ju-
runa gravava o que os políticos
diziam, para cobrar depois, lem-
bra? Claro que lembra, desculpe.

Você foi amigo dos povos in-
dígenas, eles retribuíram: 'Eu fiz
uma coisa pelos índios que foi
criar o Parque do Xingu. Mas

eles fizeram mais por
mim. Eles me deram
dignidade e hoje pos-
so ir a qualquer país
do mundo falar de ín-
dio. 'Humilde Darcy:
'Mas eles fizeram mais
por mim. Eles me de-
ram dignidade'.

Ah, visionário que
pensou o Brasil e pôs

a mão na massa, ainda vamos
aos "Trancos e Barrancos" (te-
nho sim, comprado em um
sebo). Continuamos destruindo
as florestas, morada ancestral
dos irmãos indígenas, matando-
os, entre tantos outros crimes -
nos superamos no quesito bar-
bárie nesses últimos 4 anos. Sim,
há uma longa e dura estrada
pela frente, que passa pela edu-
cação de qualidade, você sabia e
foi grande nessa área também.

Em São Paulo, uma das pro-
postas do governador eleito é a
privatização das escolas públicas.
Sim, Darcy, nada melhor para
aumentar a desigualdade social
e a dependência científica e tec-
nológica de outros países, que di-
ficultar ainda mais o acesso à
educação, você me ensinou isso
também. Carioca ele, Darcy, sem
ironia, você que tanto fez pela

educação pública no Rio de Ja-
neiro (com os CIEPS, para ficar
no básico). Você que lutou pela
educação pública e gratuita, no
inicio dos anos 80 profetizou: "Se
os governantes não construírem
escolas, em 20 anos faltará di-
nheiro para construir presídios."
Profetizou no deserto, hoje temos
a terceira maior população car-
cerária do mundo, atrás apenas
dos Estados Unidos e China.

Um dia prosear sobre tudo
o que você fez pela educação, pre-
cisamos. Agora lembrar a respos-
ta do Leonel Brizola, que foi go-
vernador e você vice no mesmo
Rio de Janeiro, e que em um de-
bate, ao ser interpelado sobre os
custos da educação, declarou:
"Cara é a ignorância." Ah, profe-
ta! Os tempos que vivemos, 'fake
news' e 'teorias da conspiração',
por que não o ouvimos? E quan-
do você, paciente terminal, fugiu
do hospital para concluir mais

um dos seus livros sobre sua ter-
ra e seu povo? Ah, apaixonado!

Sim, está tarde, mas eu gos-
taria, antes de cantar parabéns,
lembrar um trecho do seu dis-
curso na Sorbonne, quando re-
cebeu o título de Doutor Hono-
ris Causa: "Fracassei em tudo o
que tentei na vida. Tentei alfabe-
tizar as crianças brasileiras, não
consegui. Tentei salvar os índi-
os, não consegui. Tentei fazer
uma universidade séria e fracas-
sei. Tentei fazer o Brasil desen-
volver-se autonomamente e fra-
cassei. Mas os fracassos são mi-
nhas vitórias. Eu detestaria estar
no lugar de quem me venceu."

Você não imagina a força
dessas palavras, você transfor-
mou a derrota em vitória, quan-
do a causa é a vida com dignida-
de para todo o povo brasileiro.
Não imagina como elas têm aju-
dado nesses quatro anos terríveis
que temos vivido e como prepa-
ram para a estrada que é longa e
dura. Feliz aniversário Darcy,
obrigado por ter sido nosso Pa-
trono, ainda não havia agradeci-
do. Mais um pedacinho de bolo?

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado da Esalq/USP

Sob nova direção
É fato e notórioÉ fato e notórioÉ fato e notórioÉ fato e notórioÉ fato e notório
que a populaçãoque a populaçãoque a populaçãoque a populaçãoque a população
não aceita anão aceita anão aceita anão aceita anão aceita a
troca de podertroca de podertroca de podertroca de podertroca de poder

 João Salvador

Sim, o Brasil se en-
contra sob uma
nova direção,

rumo à "pátria grande"
da América do Sul, cu-
jos países não possuem
grandes indústrias de
arrecadação, de supor-
te econômico irrisório,
por se comporem a ala marxis-
ta. Com isso, vão esperar a coo-
peração do Brasil, dentro de
uma economia pujante, bem de-
lineada, ajustada, rico de bens
de consumo, de áreas agricul-
táveis e de tecnologia admirável,
com preservação ambiental con-
solidada, de riquezas naturais gi-
gantescas e de promissor e efeti-
vo desenvolvimento humano, no
campo da ética, da moral, de
respeito às religiões, à família e
da liberdade de sua soberania.

Enfim, ao seguir essa rota,
cuspida de vermelho, no atlas
sulamericano, o Brasil deixará de
ser uma nação para ser, apenas,
um território, sob a obediência
de um comércio da moeda úni-

ca, de economia dividi-
da, de quem tem mais,
doa, reparte, rateia-se,
para outras nações
para um bem comum.

O Brasil sim, foi di-
vidido pela esquerda,
sem o valor do patrio-
tismo e que traz de vol-
ta, os saqueadores dos
cofres públicos, com o

delírio dos mamateiros, reunidos
numa festa despudorada em seus
bastidores, sob o comando do con-
sórcio da velha e carcomida mí-
dia, repleto da empáfia saudosa,
dos recursos gloriosos de outrora,
favorecido pelo ativismo judicial.

É fato e notório que a popula-
ção não aceita a troca de poder, ao
ensejar dúvidas quanto à apura-
ção dos votos, pela clara evidência
do ativismo judicial, o que agrega
uma onda de protesto por todo o
Brasil, o que certifica a demonstra-
ção de desconfiança, de inquietu-
de, sobre o resultado das urnas.

Na verdade, o presidente
atual não foi fraco, apenas nun-
ca aceitou a pilhagem de déca-
das do mecanismo inchado da

máquina pública, a grande cabi-
ne de emprego. Lutou contra o
sistema o tempo todo, com seu
grande enfoque otimista e cora-
joso pela liberdade de expressão,
e da manutenção da família tra-
dicional, do infalido propósito
cristão. Dessa forma, pela decên-
cia, já é um grande vencedor.

A eleição trouxe à tona não só
o exercício da cidadania e do pa-
triotismo, mas as cores verde e
amarelo. O que é mais é indignan-
te foi o silêncio de mais de 32
milhões de cidadãos que deixa-
ram de votar, que de dentro da
neutralidade, tolheram a liber-
dade, sem os direitos de exigir.

Quero notificar que o atual
presidente assumiu um país que-
brado, desmoralizado, empobrecido
pelos desvios do dinheiro público.

Resgatou o patriotismo, er-
gueu a economia de forma  a co-
lher os frutos de forma impecá-

vel, surpreendido pela pandemia
e uma guerra externa. Infeliz-
mente, a quadrilha vermelha
está de volta, com um desconde-
nado para presidir um país rico,
gigante pela própria natureza.

Não vamos desistir, que
não haja a mágoa e nem trans-
forme em rancor e ressentimen-
tos, trocando os bons hábitos
pela desordem e baderna.

Na verdade, temos que lutar
dentro da lisura dos atos demo-
cráticos, sempre a favor do resgas-
te de nossa liberdade, dentro das
linhas da Constituição, a qual foi
rasgada, jogada no lixo durante
a campanha presidencial, pela
inoperância, pelo silêncio e omis-
são da Câmara e do Senado Fe-
deral. Não podemos admitir que
a farra com nosso dinheiro seja
compelido para outros meios,
pela forma de conduzir a nação.
Por favor, não tinja a nossa a ban-
deira, exclua o martelo e a foice,
porque não teremos a ordem e
progresso. Somos 58 milhões de
guerreiros que seguem na luta.

———
João Salvador, biólogo
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"Estamos"Estamos"Estamos"Estamos"Estamos
vendo nossavendo nossavendo nossavendo nossavendo nossa
constituição serconstituição serconstituição serconstituição serconstituição ser
usada contrausada contrausada contrausada contrausada contra
ela própria…"ela própria…"ela própria…"ela própria…"ela própria…"

Thiago Deffende

Eleições acaba-
ram, já pode-
mos voltar para

o grupo de família, vol-
tar ao grupo de amigos,
e daqui quatro anos
voltamos a discutir.

Se fosse tão fácil…
O que realmente

vamos levar como lição após as
eleições mais acirradas que ti-
vemos desde a redemocratiza-
ção (que nunca nos trouxe de
fato uma democracia plena)?

"Mas o Brasil vai virar uma
Argentina, uma Venezuela…"

O processo para isso, do pon-
to de vista econômico, já vem sen-
do "muito bem" elaborada por to-
dos que ocuparam aquela cadeira
em Brasília, apenas o discurso
muda, e é questão de tempo até o
projeto surtir efeito, infelizmente.

As eleições deixaram de ser
democráticas a partir do momen-
to em que demos voz a autocra-
tas, compromissados com a de-
mocracia apenas quando lhes
convém, com liberdade se valer
apenas para si ou apoiadores.

Nossa democracia nunca
se consolidou. A verdade é essa.
Steven Levitsky até se esquiva
da história do Brasil na obra
"Como as democracias mor-
rem", já que para contar nossa
história seria necessária uma
atenção totalmente a parte.

Estamos vendo nossa cons-
tituição ser usada contra ela pró-
pria, o artigo 142 sendo propa-
gado como a chave para barrar
um resultado legítimo das urnas,
numa tentativa de aparelhar as

Forças Armadas para
agirem contra o pre-
visto no próprio arti-
go: "… destinam-se à
garantia dos poderes
constitucionais e (…)
da lei e da ordem."

A impressão que
deixa é que a história foi
até generosa demais e,
por mais doloroso que

seja admitir, não aprendemos nada.

Deixamos chegar no ponto de
uma eleição ter no 2º turno dois
presidentes que já tiveram suas
chances, e com uma diferença mí-
nima na porcentagem dos votos.

A realidade, não aprende-
mos. 2026 é logo ali, focamos
tanto em figuras, que esquece-
mos de projetos e de fortalecer
novas vozes. O Brasil ficará fa-
dado a mais quantas décadas de
sua história ao retrocesso e atra-
so? Até quando a política ficará
nas mãos daqueles que já a con-
trolam há anos? Por que não
dar uma chance à renovação?

E para uma breve reflexão
sobre tudo, deixo apenas uma
frase de Darcy Ribeiro: "Te-
nho tão nítido o Brasil que
pode ser, que há de ser, que
me dói o Brasil que é."

———
Thiago Deffende, pre-
sidente da JS do PDT
de Piracicaba

O que aprendemos
ao final?



A3
A Tribuna Piracicabana
Sábado, 5 de novembro de 2022

ÚNICO
Geraldo Alckmin já é o faz

tudo no (ou do) PT. Nenhuma
novidade. Sem gente transparen-
te no seu quadro, o partido obri-
gatoriamente se vê refém do ex-
governador tucano, provavel-
mente, eternamente preocupado
com sua própria pele, tomando
todo o cuidado para não se ver
na cena do crime. Quem poderia
representar o PT, por exemplo,
na transição? Imagine um nome
petista graúdo que não gere cons-
trangimento ou embaraço. Não
existe. Geraldo Alckmin será aci-
onado sempre que uma missão

se apresente acima de qualquer
suspeita. E, num belo dia, não
será nenhum assombro caso
sente na cadeira principal do
Palácio do Planalto. Por mui-
tos e muitos motivos e razões.

PONTO FINAL
Segunda-feira (7), às 12 ho-

ras, na CBF, a convocação dos
26 jogadores do Brasil que dis-
putarão a Copa do Mundo (Ca-
tar). Apresentação dia 14 de no-
vembro, na Itália, com treinos no
CT da Juventus. Estreia brasi-
leira, dia 24 de novembro (quin-
ta), 16 horas, contra a Sérvia.

Os bons trabalhos
habitacionais da Mucapp

Barjas Negri

Resolver proble-
mas habitacio-
 nais não é uma

tarefa fácil nas três es-
feras de governo: fede-
ral, estadual e munici-
pal. No Brasil temos
muitos desequilíbrios
regionais, renda baixa
e mal distribuída, e muita gente
pobre e desempregada que não
consegue ter renda para pagar
aluguel ou mesmo a prestação
da casa própria, menor que seja.
O número de famílias que mo-
ram em favelas, como habita-
ções subnormais é bastante gran-
de, tudo para "fugir" do pagamen-
to do aluguel e mesmo da presta-
ção da casa própria que compro-
mete a baixa renda familiar.

Em Piracicaba, nos últimos
anos vários núcleos habitacionais
foram viabilizados por meio de
parcerias com a Cohab Bandeiran-
tes, da CDHU, de cooperativas
habitacionais. Foram também vi-
abilizados investimentos em vári-
os núcleos habitacionais para fa-
mílias de baixa renda do progra-
ma federal "Minha Casa Minha
Vida". Todas essas unidades
contaram com importantes sub-
sídios para a redução das pres-
tações mensais da casa própria.

Em Piracicaba, a partir de
1990, tivemos a participação da
Emdhap, criada para atuar em
empreendimentos imobiliários
para famílias de baixa renda e na
urbanização de favelas. Ainda
assim, em Piracicaba, represen-
ta um número expressivos de
famílias, infelizmente. Mesmo
com todo esse trabalho, o déficit
habitacional mantém-se elevado.

Em paralelo às atividades pú-
blicas merece ser destacado o im-
portante trabalho executado pela
Mucapp - Mutirão de Casa Pró-
pria de Piracicaba, uma institui-
ção social criada em 13 de outubro
de 1993, sob a coordenação da as-
sistente social de Ivani Fava Ne-
ves, com a finalidade de articular
a sociedade civil, num trabalho vo-
luntário para arrecadar recursos
e obter a doação de material de
construção para construir casas
populares. Tudo isso com a parti-
cipação de centenas de voluntári-
os. Trabalho árduo e participativo
que perdura há quase 30 anos,
envolvendo centenas de voluntá-
rios anônimos, que, mesmo com
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pequenas e importantes
doações financeiras, são
arrecadados recursos
suficientes para a cons-
trução de diversas ca-
sas populares. A impor-
tância desse trabalho
social não tem preço.

No decorrer do
tempo mais voluntários
de juntaram à entidade

e mais empresas passaram a doar
recursos ou material de constru-
ção para o projeto, que permitiram
que fossem erguidas centenas de
casas próprias, espalhadas pelos
bairros da cidade, trabalho anô-
nimo de centenas de pessoas.

Em quase 30 anos de tra-
balho, vale destacar que pela
Mucapp foram viabilizadas
540 casas populares, o que dá
uma média de 18 casas por
ano, levando dignidade e melho-
res condições de vida a cente-
nas de famílias de baixa renda.

Nessas quase três décadas,
Ivani e seus colaboradores sempre
estiveram presentes no avanço
desses empreendimentos e nem as
dificuldades que apareceram fo-
ram suficientes para interromper
seus trabalhos. Não é por outra
razão que durante todos esses
anos a Mucapp recebeu diversas
homenagens, o que deve ter con-
tribuído para avançar cada vez
mais seu trabalho e serviu para
estimular a participação de no-
vos contribuintes voluntários.

Se essas 540 novas casas esti-
vessem em uma única gleba tería-
mos um expressivo núcleo habita-
cional na cidade. Mas, por esta-
rem espalhadas por diversos bair-
ros, a sociedade não percebeu em
sua totalidade a sua importância
social e dimensão do seu trabalho.
Parabéns a todos aqueles e aquelas
que participam anonimamente da
Mucapp. Se você gostou da histó-
ria da Mucapp e quer tornar-se
um doador voluntário, acesse
este link: www.mucapp.com.br .

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

Brasil desenvolva po-
líticas sociais que nos
permita superar  a
gravidade do flagelo
da fome e da miséria
que hoje atinge gran-
de contingentes da
população brasileira.

Não foi uma vitó-
ria qualquer. Derro-

tamos com a mobilização popu-
lar não apenas a reedição de
um esquema criminoso e ainda
mais ampliado de notícias fal-
sas (fakenews), mas também o
orçamento secreto (que poderá
ser confirmado como o maior
esquema de corrupção da nos-
sa história), a atuação violenta
de grupos extremistas (com as-
sassinatos, agressões e amea-
ças armadas à luz do dia), a
utilização de vasta rede de emis-
soras de rádio, TV e jornais.

O presidente Lula saiu desse
processo com mais de 60 milhões
de votos, o que representa um
crescimento de 13 milhões de vo-
tos em relação ao segundo turno
de 2018, quando Fernando Had-
dad disputou a presidência em lu-
gar de Lula, que se encontrava pre-
so de forma fraudulenta e ilegal.

Professora Bebel

Avitória do presi-
dente Lula no
 dia 30 de outu-

bro significou a der-
rota de um regime de
extrema direita que
pretendia se perpe-
tuar no poder e des-
truir o Estado democrático e to-
das as conquistas sociais, eco-
nômicas, trabalhistas e ambien-
tais alcançadas nas últimas dé-
cadas pelo povo brasileiro.

Apenas poucos dias de traba-
lho da equipe de transição desig-
nada pelo presidente Lula já con-
firmaram a extrema gravidade da
situação do país, para além daqui-
lo que é visível e perceptível nas
ruas e na vida de cada um de nós.

Como Lula denunciou nos
debates ocorridos no processo
eleitoral, não há previsão orça-
mentária para a continuidade
do Auxílio Brasil de R$ 600,00
(o valor previsto era de apenas
R$ 400,00); não havia previsão
para aumento real do salário
mínimo, mas somente um ínfi-
mo reajuste, assim como não há
dotações suficientes para que o
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Nada fará o Brasil retroceder

Com Lula, voltou a esperan-
ça do nosso povo de poder se ali-
mentar adequadamente, de ter
emprego e renda, de poder so-
nhar com um futuro melhor por
meio do acesso à educação de
qualidade, a atendimento médi-
co, à possibilidade de moradia
digna. Não será fácil, porque a
destruição realizada desde 2016 foi
vasta e profunda. Será preciso re-
construir muita coisa nesse país.

Lamentavelmente, no estado
de São Paulo teremos um gover-
no com esse perfil de extrema di-
reita. Por outro lado, a derrota
de Bolsonaro foi tão expressiva,
apesar do que demonstram os
percentuais, que o novo governa-
dor terá que repensar alguns po-
sicionamentos, tendo em vista a
rejeição que a população expres-
sou em relação a algumas políti-
cas privatizantes e de retirada de
direitos. Como servidora pública,
cidadã, sindicalista e deputada
estadual, não abrirei mão de rei-
vindicar e trabalhar pelo atendi-

mento das necessidades dos ser-
vidores, dos serviços públicos,
dos profissionais da educação e
da população que mais precisa.

Ao mesmo tempo, estaremos
vigilantes e mobilizados para fa-
zer valer o resultado das eleições
em nível federal. Não nos intimi-
daremos pelas ações de grupos que
não sabem conviver na democra-
cia e que insistem e promover blo-
queios, apelos a golpe militar e até
mesmo agressões contra adoles-
centes, como ocorreu na cidade de
Jundiaí, onde adultas invadiram
um ônibus escolar e agrediram
jovens estudantes que ali esta-
vam sendo transportado. Esse
fato é criminoso, precisa ser
rigorosamente apurado e os res-
ponsáveis precisam ser exemplar-
mente punidos na forma da lei.

O país voltará à normalida-
de democrática. O presidente
Lula venceu as eleições e já se
iniciou o processo de transição.
O Brasil viverá dias melhores e
já estamos nessa caminhada.
Nada fará nosso país retroceder.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual, vice-pre-
sidente estadual do PT

CHARGE

Brasília? Não uma man-
são em nome de Bolso-
naro, mas alugada pelo
partido, e com todas as
despesas pagas. Bolso-
naro topou. Que tal uma
equipe de advogados
para defender de graça
Bolsonaro em todos os
processos que ele res-
ponde? De graça, não,

porque os advogados serão pagos
pelo PL. Bolsonaro topou. E o que
mais? Que tal o lugar de presidente
de honra do partido, podendo par-
ticipar de todas as reuniões, deba-
ter, influir nas decisões? O título
de presidente de honra, Bolsona-
ro topa. Já o resto… Ele não tem
paciência para tal. Não se compro-
meteu a participar da vida parti-
dária. A não ser uma vez perdida,
se for para ser homenageado. No
mais, esquece. Seria muito pesa-
do. Costa Neto ofereceu-lhe tam-
bém jatinho, carro, hospedagem,
tudo por conta do PL nos estados
que queira visitar para fazer con-
ferências. A oferta inclui viagens
ao exterior. Bolsonaro topou.

Como você pode ver os candi-
datos derrotados no último pleito,
passam bem obrigado. Eu entendo
as motivações daqueles que se ma-
nifestam descontentes com o resul-
tado das eleições, a direita faz par-
te da democracia brasileira, repre-
senta metade dessa democracia.
Quero pensar que a grande maio-
ria dos que se manifestam o fa-
zem de boa-fé, sem saber, no en-
tanto, que incorrem em um crime.
Veja: "Aprovada pelo Congresso
no ano passado, a Lei de Defesa
do Estado Democrático de Direito
(Lei 14.197/2021) está vigente.

O País conta agora com uma
nova proteção jurídica para fazer
respeitar o regime democrático, o
que pode e deve servir de alerta a
todos aqueles que tentam burlar as
regras do jogo democrático, bem

Tarciso de Assis

Em apenas dois
meses, o candi-
dato à vice-pre-

sidência, ao lado de Jair
Bolsonaro (PL), o gene-
ral Walter Braga Netto,
embolsou quase R$ 1
milhão. O caso aconte-
ceu em 2020, durante a
pandemia de covid-19. No total,
foram R$ 926 mil pagos, sendo R$
120 mil apenas de férias, nos me-
ses de março e junho de 2020. Na-
quele ano, outros militares no go-
verno tiveram bônus em seus salá-
rios, incluindo o ministro da Se-
cretaria-Geral da Presidência, Luiz
Eduardo Ramos, e o ex-ministro
de Minas e Energia Bento Albuquer-
que. As informações foram obtidas
pelo jornal O Globo no Portal da
Transparência. Os "supersalários"
foram pagos a oficiais e pensionis-
tas. Ao jornal, Ramos disse que o
valor é alto pois se trata de uma
indenização ou ressarcimento por
conta de sua ida para a reserva.

Por sua vez, o Exército disse
que os pagamentos são legais. Nor-
malmente, o salário bruto de Bra-
ga Netto é de R$ 31 mil, domo ge-
neral da reserva. O teto de salário
no serviço público é de R$ 39,3 mil.
Ainda assim, o candidato a vice-
presidente recebeu quase R$ 1 mi-
lhão em dois meses. O ex-ministro
de Minas e Energia Bento Albuquer-
que, que é almirante de esquadra
reformado da Marinha, também
teve um ganho bruto de R$ 1 mi-
lhão nos meses de maio e junho de
2020, muito acima de seu salário
habitual de R$ 35 mil. Até onde se
sabe, o PL do ex-mensaleiro Valde-
mar Costa Neto, partido ao qual
Bolsonaro se filiou para disputar a
eleição, já lhe fez várias ofertas, to-
das muito atraentes e lucrativas.

Que tal uma mansão luxuosa
no Lago Sul, a área mais nobre de
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Carta ao Povo Brasileiro

como às autoridades competentes.
Polícia e Ministério Público têm o
dever de proteger o Estado Demo-
crático de Direito. Além de revogar
a antiga Lei de Segurança Nacio-
nal (LSN, Lei 7.170/1983), a Lei
14.197/2021 criou no Código Penal
uma seção específica para os tipos
penais contra o Estado Democráti-
co de Direito, incluindo crimes (i)
contra a soberania nacional, (ii)
contra as instituições democráticas,
(iii) contra o funcionamento das
instituições democráticas no proces-
so eleitoral e (iv) contra o funciona-
mento dos serviços essenciais.

Continuam vigentes todos os
direitos e garantias fundamentais,
como as liberdades de expressão,
de opinião e de associação, mas
atentar contra a democracia é
agora um crime previsto no Códi-
go Penal. Você acha que se hou-
vesse a mínima evidência de pos-
sibilidade de fraude nas eleições o
presidente de então, com um go-
verno repleto de militares, partici-
paria das eleições? Se participou é
porque não tinha como contestar.
Você já imaginou a quantidade de
assessores que um presidente dis-
põe?  Você acha que o Clube Mili-
tar vai dissolver o Congresso, o
TSE, o Supremo e que estão espe-
rando 72 horas para fazer isso?
Não o fizeram em 4 anos. Percebe
como isso é fora da realidade. A
realidade é que o orçamento envi-
ado ao congresso é uma peça de
ficção e que não há dinheiro, como
sabíamos para a manutenção dos
programas sociais prometidos pe-
los 2 candidatos na campanha.

Problema de quem ganhou e
sabia disso também, mais do que
eu e você. O mundo vai acabar en-
tão? Claro que não, o mundo polí-
tico vai se reorganizar, os interes-
ses serão colocados na mesa e nós
não participaremos dessa festa po-
bre. Mas tenho esperança. O Brasil
ainda é uma jovem democracia.
Essa geração de políticos, na sua
maioria, não estará aqui daqui a 10
anos. Daqui 20 certamente que não.
Não acredito que o atual governo
promoverá as reformas estruturais
que realmente importam para in-
serir o Brasil de fato no século XXI,
a saber a política e a tributária.

Teremos avanços, pois o Bra-
sil não é mais um pais industrial e
o agro não paga imposto. Não cabe
em nosso orçamento, um estado de
bem estar social sem aumento da
carga tributária. Colocar o pobre
no orçamento é fácil. Quero ver é
colocar o rico no imposto de renda.
Meus candidatos a deputado fede-
ral e estadual não se elegeram. Sem
problemas. Elegi dois, de oposição
ao governo, para cobrar mensal-
mente. Um já respondeu. Esse ano
terminará melancólico com uma
Copa do mundo que ninguém quer
ver. Assim como esse governo que
acabou. Quanto ao presidente elei-
to, confesso que estou curioso para
ver como ele se comportará nesse
terceiro mandato. Lembro que ele
deve ser objeto de nossas orações,
como nos ensinou São Paulo, para
que vivamos vida tranquila. Sei
que ele não vai fechar igrejas e
transformar o Brasil numa Vene-
zuela, (não me compare o Brasil
com a Venezuela, Ribeirão Preto
tem uma economia maior do que a
maioria dos países da América La-
tina), penso que ele não está preo-
cupado com essas coisas e sim em
consolidar seu nome na História.

———
Tarciso de Assis, Admi-
nistrador de Empresas



A Tribuna Piracicabana
Sábado, 5 de novembro de 2022A4

Nossos amigos espirituais
da Colônia Manto da Luz
ali estavam. Telas se

abrem e vejo infinitas informa-
ções do nosso legado, passando
como lembranças e recordações.
Aos poucos, a emoção tomava
conta de todo o nosso Ser. Perce-
bia que a verdade e a maturida-
de seguem por cada experiência
e diretamente proporcional, ao
seu conceito da personalidade
infinita de Deus, e à sua compre-
ensão da Unidade absoluta da
Divindade. Há sempre reflexões
e atenção que se multiplicam, em
muito a nossa Consciência na
atual Existência. E tudo se fez
Luz. Eu me recordava ali de que,
ainda criança, os adultos segui-
am, com suas preocupações, di-
ficuldades e contrariedades, mas,
pouco sabiam do que a nossa jor-
nada carregava com a Espiritu-
alidade e Fonte de Luz. E muitas
vezes, admirei, sonhei e amei,
mas, aos poucos eu vi tudo mu-
dar. Conhecia as etapas da Per-
sonalidade. As verdades que eu
trazia de nada esqueci e de toda
aquela paz que eu sentia, mas o
Tempo passou. Sonhando eu ca-
minhei. E muito tempo se pas-
sou. Das verdades que eu sabia,
acumulei no Tempo a paz que
eu tinha. De tudo que eu ouvi,
escutei e ou presenciei, desde o
processo de gestação, carrego
em mim o amor incondicional
que a humanidade ali demons-
trava. Muitas vidas e muitos
Mestres. Ali permaneceu e per-
manece o nosso legado. E a nos-
sa gratidão é eterna. Uma sau-
dade imensa seguia com o Espí-
rito da Verdade. Na Casa de
nosso Pai há muitas Moradas.
E quando me dei por conta, já
estava em nosso Lar terreno.

Amados e queridos leitores.
Ainda que o seu passado tenha
marcas, seu futuro ainda está
intacto e só depende de suas es-
colhas hoje. Vamos refletir. As
Almas reencarnam para missões
de seu progresso. Tudo se pro-
cessa gradualmente acompa-
nhando a sua evolução espiritu-
al. Cada comando mental é ex-
tremamente sensível pelas natu-

Para além das lembranças e
recordações desta Existência

rais transformações. O conheci-
mento é a assimilação da Fé e a
compreensão a Luz para eterni-
zar. Toda separação é temporá-
ria. A vida física é simples etapa
destinada ao resgate de erros e
aprendizado indispensável à
conquista da perfeição. No inte-
lecto as certezas brotam e as li-
mitações humanas nos aproxi-
mam da natureza Divina. Cada
experiência, certamente, é parte
da autorrealização expansiva de
Deus. Somos filhos do Tempo.
Em nossa Existência, entre o
material e o espiritual existem
elos do tecido vital que são espi-
rituais, mas a sua trama é física.
Quando projetamos o futuro,
experimentamos a esperança e
esperamos que nossos objetivos
sejam alcançados, que nossos
sonhos se realizem, que nossas
inquietudes sejam respondidas
pelo plano perpétuo do Deus eter-
no. E assim, à medida que o tem-
po passa, o bem-estar e o pro-
gresso dos Universos seguem
entrelaçados com a causa da
Suprema Divindade. O mar cal-
mo não faz o bom marinheiro. E
finalizamos com o presente da
presença, com os Ensinamentos
do Mestre Sócrates "(...) é a or-
dem de Deus. E estou persuadi-
do de que não há para vós maior
bem na cidade que esta minha
obediência a Deus. Na verdade,
não é outra coisa o que faço nes-
tas minhas andanças a não ser
persuadir a vós, jovens e velhos,
de que não deveis cuidar só do
corpo, nem exclusivamente das
riquezas, e nem de qualquer ou-
tra coisa antes e mais fortemente
que da alma, de modo que ela se
aperfeiçoe sempre, pois não é do
acúmulo de riquezas que nasce a
virtude, mas do aperfeiçoamento
da alma é que nascem as riquezas
e tudo o que mais importa ao ho-
mem e ao Estado". O Tempo nos
faz Todos iguais. Nunca desista,
pois, às vezes, é a última Oração
que abre Todas as portas. Vigiar
e Orar. Regredir para progredir.
E com a amada, querida e esti-
mada Alma gêmea, nossa eter-
na gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Soldador Padrão
2022 é da Dedini

SSSSSEDEMAEDEMAEDEMAEDEMAEDEMA

Animais recolhidos por
maus-tratos estão para
adoção no Disk Animais
Podem adotar os bichos pessoas físicas maiores de
18 anos, pessoas jurídicas ou entidades filantrópicas

Família (III) - Sociedade Horizontal

Amudança social conse-
quente da globalização
 atinge em cheio a educa-

ção dos filhos. Por nascerem
numa sociedade plural, com
múltiplas opções, e cuja ver-
ticalização de antes perde ter-
reno para um mundo hori-
zontal, antigas receitas não
tocam os jovens como na
educação que recebemos.

Essa nova conformação so-
cial representa uma enorme
responsabilidade nossa em
construí-la. Erraremos muito,
mas exatamente nesses erros
algo novo pode surgir, sair da
repetição e entrar na criação.
Urge que o mundo seja reinven-
tado cotidianamente, especial-
mente com mudanças de tama-
nha envergadura. E nessa ta-
refa os jovens estão à nossa
frente. Por não terem a referên-

Estou divorciada há
três anos após 16 de casa-
da, ele mentia e bebia mui-
to. Agora sempre desconfio
de segundas intenções dos
homens, depois me arrepen-
do. Quero me envolver, mas
não deixo a coisa fluir. Co-
nheci uma pessoa do virtu-
al pessoalmente só uma vez.
Foi muito bom, mantemos
contato por WhatsApp, já
cobrei por que ele não me
liga, já fiz cena por estar de
bate-papo num site, e o cli-
ma já está pesado. Como
melhorar esse ciúme e inse-
gurança? Não encontro al-
guém que seja leal, honesto
e sincero tal como sou. Será
isso que me atrapalha?

Solange

Antes de tudo é preciso con-
siderar que essa diferença na es-
cala de valores entre as pessoas

cia da sociedade onde havia
uma única moral, o certo e o
errado, cresce e se desenvolve
nessa nova conformação. Sua
mente está mais bem prepara-
da para a surpresa e novidade,
assim como para a criação.

Isso é um salto qualita-
tivo que estamos dando (e
que seus resultados depen-
derão da ação coletiva).

Mas a globalização não foi a
única responsável por tantas
mudanças. A queda da função
paterna abriu possibilidades para
a família se organizar de diver-
sas outras formas. O laço soci-
al não tem no pai a referência
maior tal como antes. Não que
inexista a lei. Ela sempre foi in-
troduzida na criança pela fala
da mãe: 'vou chamar seu pai',
'espere seu pai chegar', etc.
Uma nova ordem está posta.

sempre existirá. Por mais que al-
guém se aproxime de seu jeito,
algo vai ser diferente, e lidar
com isso denota a maturidade
de ambos. Mas se sua expectati-
va é achar um idêntico ou qua-
se isso, sempre se frustrará.

Outro ponto é sua experi-
ência com seu ex-marido, que
lhe marcou negativamente.
Apesar de compreensível, reage
trabalhando contra você mes-
ma. Para se ganhar confiança
com outras pessoas é preciso
antes dotar-se da convicção de
estar confiante. Tudo que é ver-
dadeiro e autêntico, antes acon-
tece internamente em nós.

Seus princípios de vida e na
intensidade que os vive não po-
dem se impor ao outro. Para que
possa obter de alguém o que es-
pera é preciso deixar que a pessoa
se mostre, se apresente. Depois
decidir se é aquela pessoa ou
não. Ninguém muda ninguém.

INTERATIVO

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

As abelhas domésticas avisam às suas companheiras
que encontraram uma fonte de alimento, dançando.

E para cada informação, há um passo diferente.

CITAÇÃO!

Cavalos, mulas e burros reco-
lhidos por maus-tratos ou por
abandono e sem dono conhecido
estão para adoção no Disk Ani-
mais. Integram a lista 13 animais,
dois deles recolhidos na última
semana, no dia 27/10, em área
verde no Jardim Oriente e que pas-
saram por cuidados veterinários e
não foram reclamados pelos do-
nos. O resgate dos bichos foi feito
pela equipe do Disk Animais - for-
mada por guardas-civis do Pelo-
tão Ambiental, veterinária e tra-
tadores da Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma). No laudo veterinário há a
constatação que os animais esta-
vam expostos ao sol, ofegantes e
sem acesso a água e comida, além
de estarem amarrados com cor-
das e correntes, causando ma-
chucados nas patas dos bichos.
Todos passos para ser adotante,
o tratamento recebido pelos ani-
mais e as fotos deles estão dispo-
níveis no link: https://sedema.
wixsite.com/sedema/diskanimais.

Além destes cavalos, todos os
bichos recolhidos passam por ava-

liação veterinária com emissão de
laudo para receberem os cuidados
apropriados e para que possa ser
formado um processo para even-
tual aplicação de multa caso o dono
seja identificado. "Após o resgate,
nós fazemos uma análise do ani-
mal e tomamos as providências
para que ele se recupere e tenha
qualidade de vida. Caso o dono não
o reclame em dez dias, ele fica dis-
ponível para adoção e só é liberado
para o possível adotante após a cer-
tificação que o espaço que o acolhe-
rá permitirá o respeito ao seu bem-
estar", explica Marianna Cury, ve-
terinária que atua no Disk Animais.

Quem quiser mais informa-
ções ou tiver dúvidas pode en-
trar em contato com a Marian-
na pelo telefone 34031250. Para
ser adotante é necessário mini-
mamente ser maior de 18 anos e
possuir um espaço condizente na
Zona Rural para abrigar os ado-
tados. Bois não são doados e,
sim, leiloados. O caminho para
participar do leilão também está
no link https://sedema.wixsite.
com/sedema/diskanimais .

Divulgação

Um dos animais resgatadados na última semana

DISK ANIMAIS - Além de
cavalos, o Disk Animais, serviço
desenvolvido por meio de parceria
entre a Guarda Civil e a Sedema, é
responsável por atender denúnci-
as de maus-tratos e realizar o re-
colhimento de médios e grandes
animais (caprinos, ovinos, suínos,
bovinos e equídeos: equinos, asi-

ninos e muares) abandonados ou
soltos de maneira irregular em vias
públicas, rodovias, áreas verdes e
em todo o perímetro da cidade.
Para realizar a denúncia, o con-
tribuinte deve ligar para o Pelotão
Ambiental no telefone 34220200.
O endereço do Disk Animais é Rua
Alberto Coral, 1.500, Vila Fátima.

É da Dedini S/A Indústrias
de Base o Soldador Padrão 2022.
Fagner de Camargo, 38 anos, fun-
cionário da empresa há 12 anos,
recebeu o troféu e um prêmio em
dinheiro dos realizadores do even-
to, a Escola e Faculdade de Tecno-
logia Senai "Nadir Dias de Figuei-
redo", de Osasco, e a ABS (Associ-
ação Brasileira de Soldagem).

Além do vencedor, dois ou-
tros profissionais da Dedini fo-
ram premiados: Luís Augusto
da Silva Fonseca Brunini, 42,
como Destaque em Arame Tubu-
lar, e Júnior Rafael da Silva Bu-
eno, 40, destaque na Solda TIG.

O concurso deste ano, que
marcou a volta do modelo presen-
cial, teve a participação de 53 sol-
dadores de várias cidades do Es-
tado de São Paulo. Eles passa-
ram pela prova teórica, que sele-
cionou para a prova prática 10
profissionais de solda, três deles
da Dedini, entre eles o vencedor.

 As provas finais ocorreram
durante o 23° Encontro Regio-
nal de Tecnologia de Soldagem,
realizado em Osasco, nas depen-
dências da Escola e Faculdade
SENAI "Nadir Dias Figueiredo".

VENCEDOR - Natural de
Charqueada, Fagner de Camargo
começou a trabalhar na Dedini
por indicação de amigos, mas não
era soldador. Aprendeu tudo so-
bre solda dentro da empresa e
hoje ama o que faz. Ele entende
que para um profissional de solda
se destacar no mercado é necessá-
rio aperfeiçoamento contínuo, de-
dicação, senso de equipe, colabora-
ção e muita humildade. Camargo
disse que ao saber do prêmio sen-
tiu um misto de alegria e muita
emoção. "Foi muito gratificante."

Vitor Rafael Calderan

O Soldador Padrão 2022, Fagner Camargo, e os destaques Júnior
Rafael da Silva Bueno e Luís Augusto da Silva Fonseca Brunini

O coordenador de Desen-
volvimento de RH da Dedini,
Marcelo de Moraes Fessel, res-
saltou a importância da premi-
ação e lembrou que, nos últimos
anos, os soldadores da empresa
têm conquistado títulos de des-
taque em suas categorias.

Fessel cita o cuidado com o
processo seletivo para a contra-
tação de soldadores que, ao lon-
go da vida profissional, dentro
da empresa, passam por um pro-
grama de treinamento e qualifi-
cação de forma continuada, em
várias tecnologias e posições, o
que reflete na formação dos me-
lhores soldadores da região.

PRÊMIO - O prêmio Sol-
dador Padrão 2022, realizado
dentro da 8ª Semana Tecnoló-
gica de Metalurgia e do 23º En-
contro Regional de Tecnologia
de Soldagem, é um evento tra-
dicional de âmbito estadual,
que tem como objetivo estimu-
lar o aprendizado e o desenvol-
vimento das técnicas de solda-
gem, bem como reconhecer os
soldadores que se destacam no
desempenho de suas funções.

Segundo o professor Paulo
Eduardo Alves Fernandes, coor-
denador de Atividades Técnicas
do Senai Osasco e membro da co-
missão organizadora do prêmio,
os competidores são submetidos
à avaliação teórica (todos os ins-
critos), que classifica os que se-
guem para e etapa prática nos
processos de arame tubular, ele-
trodo revestido, TIG e MAG.

São premiados os competi-
dores que se destacam nas pro-
vas e o melhor competidor, na
média de todos os processos, rece-
be o prêmio de Soldador Padrão.

AAAAATUAÇÃOTUAÇÃOTUAÇÃOTUAÇÃOTUAÇÃO

Moção de aplausos celebra
30 anos da Associação Colibri

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) entregou, em solenidade
realizada nesta quinta-feira (3), a
moção de aplausos 152/2022, em
homenagem aos 30 anos da Coli-
bri - Associação Brasil Parkinson
- Núcleo Piracicaba. No evento,
realizado na Sala da Presidência
da Câmara, receberam a homena-
gem a presidente da entidade, Síl-
via Simões, e a vice-presidente,
Maria Lúcia Pianelli Sant'anna.

A Colibri é uma entidade
sem fins lucrativos, que auxilia
parkinsonianos de Piracicaba e
região. No núcleo são oferecidas
palestras, coral e musicoterapia.
A entidade oferece atividades te-
rapêuticas, que garantem maior
qualidade de vida às pessoas com
Parkinson. A doença neurológi-
ca afeta os movimentos da pes-
soa, causando tremores, lentidão
de movimentos, rigidez muscu-

lar, desequilíbrio, além de alte-
rações na fala e na escrita.

"A Colibri é uma referência
e nós, vereadores, só temos que
agradecer como representantes
da população de Piracicaba",
disse o autor da homenagem.
"É um grupo esforçado, que
abre mão de seus afazeres pes-
soais para ajudar a entidade".

A presidente da Colibri ofere-
ceu a homenagem aos fundado-
res da associação. "Vocês são me-
recedores por estarem há tanto
tempo na entidade", colocou. Ela
ainda destacou o apoio prestado
pela Câmara desde a fundação,
cedendo o espaço da Casa para a
realização de palestras e ativida-
des do grupo. "Temos muitas
lembranças dessas sementes que
foram lançadas", avaliou a vice-
presidente da entidade, que tam-
bém é uma das fundadoras.

Guilherme Leite

Representantes da entidade destacaram apoio da
Câmara de Vereadores desde o início das atividades
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Na Escola Nair Libardi,
ações que deram certo
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Deputada Bebel denuncia e cobra
reparos na vicinal de Anhumas
Vicinal apresenta diversos trechos com buracos em obra de mais de
R$ 23 milhões; denúncia é de serviços mal feitos na Estrada Vicinal

Divulgação

Buracos tomam conta da vicinal que liga ao bairro de Anhumas,
mesmo após os reparos feitos por empresa terceirizada

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) está denuncian-
do serviços mal feitos que estão
sendo realizados na Estrada Vi-
cinal PIR 260, ligação SP 147, que
liga o centro de Piracicaba ao
bairro de Anhumas e cobra que
o governo estadual fiscalize os
reparos e que sejam feitos de for-
ma a garantir a recuperação da
sua pavimentação, pondo fim
aos inúmeros buracos. O pedido
está contido na indicação 4916/
2022, protocolado na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo, no último dia 26 de outubro.

Bebel tomou essa iniciativa em
função de que professores, mora-
dores e usuários da vicinal procu-
raram o seu gabinete estendido em
Piracicaba para denunciar a pre-
cariedade nos reparos da pavi-
mentação já realizados em boa
parte da vicinal, onde há trechos
com buracos que tomam boa par-
te da pista. De acordo com placas
do Governo do Estado de São Pau-
lo, que estão colocadas ao longo
da vicinal, a obra faz parte do pro-
grama de recuperação de estradas
vicinais do Estado, denominada de
"Novas Vicinais" - Fase 6 - Lote 88,

numa extensão de 32,140 kms, sen-
do o contrato de Número 21.696-3,
com custo de R$ 23.094.610,02,
tendo a obra iniciado em 25 de abril
deste ano e com prazo de oito me-
ses para ser concluída. A obra
de pavimentação está sendo rea-
lizada pela Construtora Cimcop,
contratada pelo governo estadu-
al, e supervisionada pelo DER.

Bebel conta que cobra rigor
por parte do governo, uma vez que
a obra está chegando ao seu final
e em diversos trechos os buracos
ainda tomam conta da pavimen-
tação, colocando em risco todos
que por ela circulam. "Por isso, é
necessária a adoção das medidas
cabíveis, no âmbito dos órgãos
competentes, para que sejam sa-
nados graves problemas de ma-
nutenção, que está sendo realiza-
da de forma inadequada, geran-
do apreensão aos moradores e
continuando a colocar  em risco a
vida de todos que pela vicinal cir-
culam uma vez que com os bura-
cos é grande a possibilidade de
que ocorram acidentes. Certa-
mente, à noite, os riscos de cair
em um buraco e ter acidente é ain-
da  maior", completa Bebel.

Um brincar no quintal da es-
cola chamou atenção, uma corri-
da que se iniciou com três crian-
ças que corriam de um lado do
muro para o outro, e quando a
professora percebeu já eram mais
10 crianças correndo, daí surgiu a
ideia do "Projeto Corrida".  Tudo
começou em meados de maio, na
Escola Municipal Professora Nair
Libardi, em Piracicaba, quando a
professora resolveu transformar
aquela brincadeira diária em pro-
jeto, a professora convidou as cri-
anças para uma assembleia e mos-
trou exemplos de atletas e falou
um pouco sobre o esporte corri-
da, no qual as crianças se inte-
ressaram em transformar a brin-
cadeira em um grande desafio. A
partir daquele momento iniciou
uma lista do que poderia ter nes-
se projeto, conforme as crianças
iam falando a professora, como
escriba, anotava tudo; sugestões
de medalhas, cabo de vassoura,
fitas amarelas e pretas para deli-
mitar o espaço, etc. Depois da lis-
ta pronta, as crianças começa-
ram a dialogar entre elas como
iriam conseguir os itens listados.

Uma das ideias foi arrecadar
com as famílias e outra foi de com-
prarem, mas aí vem um problema,
com qual dinheiro eles iriam com-

Fotos: Divulgação

prar os materiais? Para comprar
precisamos ter dinheiro e aí vem
outra questão problemática: como
iríamos arrecadar o dinheiro? Em
uma assembleia resolveram ven-
der chaveirinhos com desenhos
produzidos por eles, outra proble-
mática seria o valor da venda dos
chaveiros? Decidiram vender a
R$2,00. As crianças produziram
150 chaveirinhos e com o dinhei-
ro arrecadado compramos garra-
fas de água, medalhas e os de-
mais materiais que precisávamos.

 Esse projeto contou com
ações conscientes, valorizou sen-
timentos, escuta das crianças,
envolveu crianças e famílias, equi-
pe e a comunidade local em um
só sonho, agregou o fazer com sig-
nificado, valorizou seus interesses
e curiosidades como norte para
o desenvolvimento do projeto.

"As crianças brincam com as
linhas do tempo, dão nós sem sa-
ber, sobem e descem sem direção,
voltam e fazem laços, de repente
param e recomeçam sem nenhum
medo ou receio, se todas as crian-
ças fossem respeitadas no seu brin-
car haveria muito mais adultos cri-
ativos e livres para se expressa-
rem", afirma a professora Tânia
Bassett. O diretor da escola é o pro-
fessor Willian Barbato dos Santos.

MMMMMUDANÇASUDANÇASUDANÇASUDANÇASUDANÇAS C C C C CLIMÁTICASLIMÁTICASLIMÁTICASLIMÁTICASLIMÁTICAS

1º Ciclo de Eventos acontece entre 7 e 9 de novembro
A Comclima (Comissão Mu-

nicipal de Mudanças Climáticas),
em parceria com o Comdema
(Conselho Municipal de Defesa
do Meio Ambiente), realiza nos
dias 7, 8 e 9/11 o 1º Ciclo de Even-
tos sobre Mudanças Climáticas
de Piracicaba, com atividades
educativas, mesas redondas e pa-
lestras. A ação tem apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Secretaria de Defesa do Meio
Ambiente (Sedema), além do Ima-
flora (Instituto de Manejo e Cer-
tificação Florestal e Agrícola), En-
gajamundo, Simespi (Sindicato
Patronal das Indústrias e Fundi-
ções), Mandato Coletivo A cidade
é sua, Fumep, Hub Piracicaba,
Grupo Bevi, Sicoob Cocre, Sincop
(Sindicato dos Contabilistas de Pi-
racicaba e região) e Unimep.

"A Sedema é uma das insti-
tuições que compõem a Comclima
e tem apoiado todas as iniciativas
desta comissão. Sabemos que as
mudanças climáticas atingem to-
das as cidades e seus habitantes.
E sabemos também que isso acon-
tece de forma desigual, variando
conforme aspectos socioeconômicos
e características territoriais. Esse
ciclo de eventos abordará essa ques-
tão, e também quais são as princi-
pais fontes de emissões de gases do
efeito estufa no município para que
a gestão pública possa priorizar po-
líticas de mitigação mais eficientes
e eficazes. Desafios complexos de-
mandam a união de toda socieda-
de, por isso é muito importante a
participação de todos", destaca
Juliana Gonçalez Gragnani, se-
cretária-executiva da Comclima e
analista ambiental da Sedema.

PROGRAMAÇÃO - No dia
7/11, segunda-feira, representan-
tes da Comclima visitam a Escola
Estadual Professor Benedito Cos-
ta, no Jardim Gilda, para uma di-

1º Ciclo de Eventos vai abordar mudanças climáticas em Piracicaba

Divulgação

nâmica com alunos do 8º ano
abordando as mudanças climáti-
cas em Piracicaba. Na terça-feira,
8/11, duas mesas redondas acon-
tecem no auditório Professora
Helena Rovay Benetton, do Mu-
seu Prudente de Moraes. Das 14h
às 15h30, o diretor da Defesa Civil
de Campinas, Sidnei Furtado, e a
gestora ambiental Nara Perobelli,
abordam o tema "Impactos das
mudanças climáticas sobre Pira-
cicaba: como nos adaptar com jus-
tiça climática?". A mesa redonda
tem moderação da educadora
ambiental Laís Ferraz de Camar-
go, do Núcleo de Educação Ambi-
ental (NEA) da Sedema. Na sequ-
ência, das 15h30 às 17h, o assunto
é "Reduzindo as emissões de Pira-
cicaba: por onde começar?", que
será abordado pelo analista do Ima-
flora, Gabriel Quintana, e pelo pes-
quisador do Instituto de Energia e
Meio Ambiente (IEMA), Felipe Bar-
cellos. A moderação será de Heloí-
sa Bertassi, engenheira ambiental
da Hyundai Motor Brasil. Finali-
zando a semana, o vice-presidente
da Associação Brasileira de Gera-

ção Distribuída e presidente da
Associação Brasileira do Veículo
Elétrico, Adalberto Maluf, debate o
tema "Energia Solar: Sustentabili-
dade que gera Economia" no Simes-
pi, a partir das 19h. Os eventos dos
dias 8 e 9/11 são abertos ao público
mediante inscrição em https://
forms.gle/Lye4s6auzT3rTXcN7. As
inscrições são gratuitas e limitadas.

"Nos últimos anos temos ama-
durecido o debate sobre os impac-
tos das mudanças climáticas em
Piracicaba e coletamos informação
qualificada sobre o tema. O desa-
fio agora é nos aprofundarmos
sobre os caminhos possíveis para
nos adaptarmos a esses impactos
e sobre as melhores saídas para
reduzirmos nossas emissões. É
essa discussão que buscaremos
trazer para o Ciclo", acrescenta
Bruno Grisotto Vello, analista de
políticas públicas do Imaflora e
vice-presidente da Comclima.

O 1º Ciclo de Eventos sobre
Mudanças Climáticas em Piraci-
caba acontece em paralelo à COP
27 (Conferência das Nações Uni-
das para o Clima), a ser realizada

no Egito entre os dias 6 e 18/11, em
que países e sociedade civil do mun-
do todo se encontram para buscar
soluções para a crise climática.

COMCLIMA E COMDE-
MA - A Comclima foi instituída
pela Lei Complementar nº 251/
2010, alterada pelas Leis Comple-
mentares 420/2022 e 431/2022, e
iniciou seus trabalhos em junho
de 2021, com a eleição da direto-
ria. Seus objetivos são elaborar,
revisar, tornar público, acompa-
nhar, além de garantir e fiscalizar
a implementação do Plano Muni-
cipal de Mitigação e Adaptação às
Mudanças Climáticas, definindo
metas e indicadores. Integram a
Comissão representantes do poder
público e da sociedade civil. Já o
Comdema, instituído pela Lei Mu-
nicipal 4.233/96 (consolidada pela
Lei Complementar 251/10), tem
por objetivo promover a discussão,
análise e proposição das diretrizes
das políticas públicas ambientais de
Piracicaba. É formado por repre-
sentantes de 23 instituições da so-
ciedade civil e do poder público, in-
cluindo a Prefeitura de Piracicaba.

O vereador Valdir Vieira
Marques, o Paraná (Cidadania),
na manhã desta sexta-feira (4),
a pedido de moradores e comer-
ciantes, percorreu a região da
Paulista, especialmente no en-
torno de área ambiental às mar-
gens do córrego do Enxofre,
compreendendo as imediações
do antigo Shopping Paulistar,
no entroncamento das ruas
Benjamim Constant e da Glória,
altura do número 3270, na di-
visa com o bairro Jardim Expla-
nada, onde a degradação com-

promete boa parte da região,
devido ao despejo irregular de
lixo e entulho que são descarta-
dos irregularmente no local.

Frente às demandas da popu-
lação, o parlamentar reitera o aci-
onamento da Sedema (secretaria
municipal de Defesa do Meio Am-
biente), em atuação na região, para
a devida limpeza, com a realização
de corte de mato e outras interven-
ções da Prefeitura, que possam
melhorar a área, além de restabele-
cer a sensação de segurança da
população e preservação ambiental.

MINAS NOVA - ao percor-
rer a região da Paulista, o vere-
ador Paraná também atendeu
demandas de moradores do
bairro Minas Novas, quando en-
controu duas moradoras destas
localidades: Maria Neusa Viei-
ra Santos e Viviani Cristina San-
tos Silva, que relataram ao par-
lamentar as dificuldades da po-
pulação com relação à falta de
segurança ao longo da rua Pris-
cila Mastrandeia, onde a popu-
lação local está mobilizada, sen-
do que até um abaixo-assinado

já foi formulado ao poder públi-
co, visando a implantação de
lombadas para conter os abusos
de motoristas de veículos auto-
motores que percorrem a região.

O vereador Paraná se com-
prometeu na elaboração de in-
dicação ao Executivo, onde irá
pedir a intervenção da Semut-
tran (secretaria municipal de
Trânsito e Transportes e Mobi-
lidade Urbana), em estudos
para avaliar a colocação dos
equipamentos para reforçar a
segurança de trânsito na região.

PPPPPAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

Degradação ambiental preocupa moradores e comerciantes do bairro

Área no entorno do Córrego do Enxofre, na região do antigo
Shopping Paulistar desafia o convívio da comunidade local

Davi Negri
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Diocese piracicabana apresenta
'Cartilha de Orientação Política'
Articulador da pastoral social fé e política da Diocese de Piracicaba utilizou por
30 minutos o expediente da 56ª reunião ordinária de 2022, nesta quinta-feira (3)

Na quarta-feira (26), Tubinho,
o Rei do Riso, se apresen-
tou no salão de eventos do
Ferroviário Futebol Clube e,
como já é de praxe, arrancou
gargalhadas de todos os
presentes. Os ingressos fo-
ram gratuitos e distribuídos
antecipadamente pela Pre-
feitura de Laranjal Paulista,

TUBINHO
por meio da Secretaria de
Cultura e Turismo e Circuito
SP. O prefeito Dr. Alcides de
Moura Campos Junior tam-
bém esteve prestigiando a
apresentação acompanhado
da primeira-dama e presiden-
te do Fundo Social de Solida-
riedade, Dra. Maria Lúcia Zu-
gliani de Moura Campos.

Divulgação

Chegou ao fim a Copa Laran-
jal de Futsal. A equipe do Ex-
plosão sagrou-se campeã na
sexta-feira (28), ao vencer o
The Blacks pelo placar de 6 a
4.  A competição teve início no

COPA LARANJAL
dia 19 de outubro e marcou a
reinauguração o Ginásio Mu-
nicipal Anísio Garpelli, que foi
totalmente revitalizado e serviu
de palco para a disputa entre
os oito times participantes.

Divulgação

Laranjal Paulista recebeu uma
visita especial nesta semana.
O padre Antônio Maria realizou
um show no Salão de Festas
São Roque, na última quinta-
feira (3). Ele também esteve na
Prefeitura em encontro com

PADRE ANTONIO MARIA
prefeito Dr. Alcides de Moura
Campos Junior, acompanha-
do do vereador Kant Alves
Lima Júnior e do vice-prefeito
Carlos Alberto Rugolo. O sa-
cerdote aproveitou para aben-
çoar a cidade e a população.

Divulgação

Sabendo da importância da
questão política para toda uma
sociedade e toda uma nação e pre-
ocupada com as eleições de 2022,
mediante a constatação da des-
crença de muitos jovens sobre
a situação política, a Conferên-
cia Nacional dos Bispos do Bra-
sil (CNBB) produziu a Cartilha
de Orientação Política 2022.

O articulador diocesano da
pastoral social fé e política da Dio-
cese de Piracicaba, professor Ro-
gério Teixeira da Cruz, utilizou por
30 minutos o expediente da 56ª
reunião ordinária de 2022, na noi-
te desta quinta-feira (3), para fa-
lar sobre a cartilha. O expediente
foi suspenso por meio do requeri-
mento 731/2022, de autoria do
vereador Acácio Godoy (PP).

Durante a apresentação, o
articulador diocesano discorreu
sobre as três partes que compõem
a cartilha: a primeira parte traz
esclarecimentos sobre a Igreja
Católica e a política. "Coloca de
forma muito objetiva a ausência
da igreja em situação de direita
ou esquerda, colocando de for-
ma clara a eficiência e principal-
mente o direito do cidadão de es-
colher os seus representantes.

Teixeira da Cruz explanou sobre a Cartilha de Orientação Política 2022

Guilherme Leite

Esse é um papel fundamental que
se coloca a igreja", declarou.

Ele frisou que a primeira par-
te não é construída na reflexão
apenas da CNBB, mas está emba-
sada na encíclica social: "Fratelli
Tutti - Sobre a fraternidade e a
amizade social", documento em
que o Papa Francisco dedica um
capítulo inteiro à política, ao qual
intitula "A política melhor".

Teixeira da Cruz relatou que
dentro das premissas colocadas
para a obtenção da "política me-
lhor" são colocados cinco critérios
para escolher um bom candidato:
caráter, valores, defensor da vida,
projeto de governo e competência.
"Quero destacar esses critérios por-
que é um conjunto direcionador de
toda essa cartilha", afirmou.

A segunda parte da cartilha
traz explicações sobre mudanças
na legislação eleitoral em 2022.
"Desse segundo tópico tiramos
uma situação essencial que foi co-
locada para a nossa cidade: o povo
acompanhar seus candidatos. Nós
fazemos alusão para que as comu-
nidades possam exercer o seu di-
reito de acompanhar os mandatos",
destacou o articulador diocesano.

Já a terceira e última parte da

cartilha trata da política em favor
da vida integral com a finalidade
de observar a questão dos pobres
e a questão dos jovens. De acor-
do com o palestrante convidado,
a igreja procura aproximar a
cartilha desses dois segmentos.

"No período que antecedeu
as eleições de 2022, nós visita-
mos as regiões pastorais da dio-
cese de Piracicaba e realizamos
reflexões sobre a cartilha. Dessa
forma estão sendo criadas nas

regiões pastorais comissões que
se articularão para levar adiante
esse processo de informação nas
nossas comunidades", disse.

Ele deixou claro o desejo de
deixar preparado um solo fértil de
discussão nas comunidades da
diocese piracicabana com o obje-
tivo de formar "um povo atento
para essa dimensão da valoriza-
ção correta da política" e de sua
importância nos meios sociais e
também nos meios eclesiais.
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Prefeitura realiza hoje, 5, ação comunitária no bairro
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio do Cras (Centro de Re-
ferência de Assistência Social)
Mário Dedini e Equipe Volante da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), realiza ação comunitá-
ria amanhã, sábado, dia 5/11, das
9h às 13h, no Centro de Atendi-
mento Socioeducativo - Case Bos-
ques do Lenheiro, localizado na
rua Das Seringueiras, s/n.º. O
evento é aberto à população.

A ação visa mobilizar a po-
pulação da região norte, reforçan-
do a importância das ações em
rede e serviços ofertados para a
garantia de direitos. "Essa mobi-
lização é parte do processo de for-
talecimento da rede e ampliação
do acesso das famílias aos serviços
públicos e comunitários", explicou
a coordenadora do Cras Mário
Dedini, Aparecida Bertaia, que res-
salta a importante contribuição das
lideranças da região para a reali-
zação da ação comunitária.

A população poderá presti-
giar atividades que envolvem
apresentações culturais e artís-
ticas; brinquedos infláveis, cama
elástica, pintura facial; corte de
cabelo; design de sobrancelhas;
oficina de automaquiagem e ofi-
cina de artesanato com feltro.

Também serão disponibiliza-
dos materiais informativos e es-
tandes para orientações sobre os
serviços públicos, preenchimento
do Cadastro Único, divulgação de
cursos gratuitos, agendamento de
castração, informações sobre saú-
de animal, distribuição de mudas
de plantas, kits de higiene e livros.

Além de todas essas ações, a
população poderá participar, ain-
da, de roda de conversa com ori-
entações do Pacto pela Redução
do Óbito Infantil. Testes básicos
de saúde estarão disponíveis com
as equipes do PSF Bosques do Le-
nheiro I e II, PSF Jd. Gilda.

A ação conta com apoio das
secretarias municipais de Saúde
(SMS), Ação Cultural (Semac), Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur) e Defesa do
Meio Ambiente (Sedema); Case
Bosques do Lenheiro, Centro Cul-
tural Zazá, Grupo Norte G5, Pro-
jeto Casa Sonhe, Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Víncu-
los (SCFV) Gerações; Programa
Criança Feliz; Centro de Referên-
cia Especializado de Assistência
Social (Creas), Centro de Referên-
cia de Atendimento à Mulher
(Cram), equipe de Proteção Social
Especial da Média Complexidade
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Orientações de saúde na ação comunitária do Cras Piracicamirim

(Epsemc), Central do Cadastro
Único, Centro de Controle de Zoo-
noses; além do Instituto Formar;
Centro de Integração Empresa -

Escola (CIEE); Cooperativa do Re-
ciclador Solidário, Instituto José
Cançado, Camila Karine Silveira,
maquiadora e Débora De Angelis.

FFFFFILMEILMEILMEILMEILME

"O Armário Não é Nosso Lugar" tem exibição na Biblioteca Municipal
A Biblioteca Pública Muni-

cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto realiza hoje, 5, às 14h, a
exibição do filme O Armário Não
é Nosso Lugar (2022), com di-
reção de Alexsandro Stenico. A
entrada é gratuita. A realização
conta com apoio da Secretaria
de Cultura e Economia Criativa
do Estado de São Paulo, pelo
edital do ProAC Expresso Nº
25/2020 - Desenvolvimento de
Longas. A sessão tem apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac).

Com 1 hora e 47 minutos de
duração, o filme apresenta entre-
vistas de pessoas cis e trans, mu-
lheres, homens e não binários de
diferentes naturalidades e faixas
etárias relembrando os momen-
tos em que assumiram suas iden-
tidades para o mundo. Destaca-
se na obra a produção cultural
da comunidade LGBTQIA+ atra-
vés das performances artísticas e
a busca pelo favorecimento de sua
representatividade, proporcio-
nando um debate acerca das ques-
tões de gênero e sexualidade.

Após a exibição haverá roda de
conversa com parte da equipe.

As gravações ocorreram
em diferentes cidades no Es-
tado de São Paulo. Além da
capital, os depoimentos vieram
de pessoas que moram em Pi-
racicaba (SP), Bauru (SP), Ara-
raquara (SP) e Limeira (SP).

O roteiro é de Sillas Carlos.
A produção é de autoria de Ana
Carolina Dall Piaggi e Rubens
Júnior. Quem assina a direção
de fotografia é Carol Maris. A
direção de arte é de Bárbara
Meireles; captação de áudio, de
Gustavo Monteiro; montagem
e sonorização, de Carol Maris;
colorização de Vitoria Rod, ani-
mação de Thaís Bruschi e de-
sign de Fernanda Cavenaghi.

SERVIÇO
Exibição do filme O Armário
Não é Nosso Lugar (2022).
Hoje, 5, às 14h, no anfiteatro
da Biblioteca Pública Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto (rua Vergueiro, 145, no
Centro). Entrada gratuita. In-
formações: (19) 3433-3674.

Filme "O armário não é nosso lugar" será exibido na Biblioteca Municipal

Divulgação
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Câmara terá "Fórum
da Cultura Hip Hop"

Com o objetivo de identificar,
difundir, propor, organizar, dis-
cutir e obter informações sobre as
políticas voltadas à juventude e às
culturas negras e urbanas, além
de viabilizar o mês do Hip Hop no
Município, foi aprovado na reu-
nião ordinária desta quinta-feira
(3) a instituição do "Fórum Per-
manente para o Desenvolvimen-
to da Cultura Hip Hop". Aprova-
do em discussão única, o projeto
de decreto legislativo 56/2022 é
dos vereadores Paulo Camolesi
(PDT) e Acácio Godoy (PP).

Competirá ao Fórum Perma-
nente promover debates, realizar
estudos, solicitar informações e
demais atividades no sentido de
pesquisar e organizar informa-
ções, dados, índices e estatísticas
existentes; promover a participa-
ção da população em atividades
atinentes ligadas ao movimento
Hip Hop e seminários e debates
anualmente; apresentar, acompa-
nhar, discutir proposições legisla-
tivas relacionadas à temática; cri-
ar um canal permanente para diá-
logo; contribuir para a conscienti-
zação e sensibilização da socieda-

de civil sobre o tema; e acompa-
nhar experiências bem-sucedidas
e conduzidas por qualquer dos
poderes de outros municípios e por
instituições públicas ou privadas.

As reuniões do "Fórum Per-
manente para o Desenvolvimen-
to da Cultura Hip Hop" serão
públicas e ocorrerão periodica-
mente, nas datas e locais esta-
belecidos por seus membros.

JUSTIFICATIVA - Na de-
claração de voo, após a aprovação
do PDL 56/2022, o vereador Pau-
lo Camolesi destacou que muitas
vezes o diferente na nossa vida pro-
voca mudanças e que o hip hop é
uma cultura muito bem-feita. "Sal-
vam-se vidas, eles vivem aberta-
mente, mas vivem felizes", decla-
rou. Acácio Godoy destacou que a
cultura hip hop é uma linguagem
própria das ruas que comunica di-
retamente com os jovens. "Quere-
mos dar voz e dar espaço dentro
dos institutos e governos para que
essa cultura possa falar e se expres-
sar. Ela não precisa da legitimida-
de porque já é legítima, mas preci-
samos desse espaço de comunica-
ção para cultura Hip Hop" afirmou.
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Bebel comemora a sanção do
PLC que extingue confisco
Para deputada estadual, é fundamental a luta pela devolução do que
foi descontado dos servidores estaduais aposentados e pensionistas

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) comemorou a san-
ção pelo governador Rodrigo
Garcia (PSDB) do Projeto de Lei
Complementar (PLC) 43/2022 que
acaba com o confisco salarial de
aposentados e pensionistas. No
entanto, agora, a deputada Be-
bel reforça que a luta é pela de-
volução do que foi cobrado desde
que a reforma previdenciária foi
aprovada no Estado de São Pau-
lo, no último dia 25 de outubro.

Para Bebel, é fundamental,
agora, a luta pela devolução do
que foi descontado dos servido-
res estaduais aposentados e pen-
sionistas. "Teve aposentado, por
exemplo, com vencimento de R$
3.500,00 que chegou a ter des-
contado R$ 600,00 mensais, o
que pesou muito para eles, uma
vez que já haviam contribuído
para garantir integralmente a
sua aposentadoria", ressalta.

A deputada Professora Be-
bel lembra que o candidato ao
governo de São Paulo pelo PT, o
professor Fernando Haddad já

"Teve aposentado, por exemplo, com vencimento de R$ 3.500,00
que chegou a ter descontado R$ 600,00 mensais", aponta Bebel
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havia garantido essa devolução,
inclusive a abertura de mesa de
negociação com todo funciona-
lismo. "Como, infelizmente, não
venceu, mas respeitamos o resul-
tado das urnas, teremos que ne-
gociar com o futuro governador
Tarcísio de Freitas", explica.

Bebel lembra que a cobrança
sobre aposentadorias e pensões de
servidores estaduais passou a ser
feita a partir da aprovação da re-
forma previdenciária pela Alesp,
em que ela foi a única deputada
estadual da região a votar con-
trária. A partir disso, os deputa-
dos Campos Machado, Delegada
Graciela, Danilo Balas e Carlos Gi-
annazi, além da deputada Profes-
sora Bebel, apresentaram proje-
tos para extinguir a cobrança.
"Na tentativa de aprovar o fim
deste confisco, apresentei o PDL
39/2020, o PL 450/2020 e a PEC
6/2021, mas diante da dificulda-
de de aprovação dos projetos
apresentados, desde o início des-
te ano, passei a defender que a
Casa apresentasse um projeto em

que todos os deputados fossem
coautores e isso, felizmente, aca-
bou acontecendo. Cumprimento
fortemente aposentados e pen-
sionistas, professores, professo-

ras, demais profissionais da
educação, todos os segmentos
do funcionalismo e todas e to-
dos que contribuíram para este
resultado", reforça a deputada.
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Sema realiza serviços em estradas de seis bairros
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), realizou nesta semana
manutenções em seis bairros da
zona rural do município, para me-
lhorar a mobilidade dos morado-
res e o escoamento da produção
para abastecimento da cidade.

Na estrada Francisca Do-
mingues Detoni (PIR 302), no
bairro Pedra Branca, e na PIR
246, no bairro Zuim, a Sema ini-
ciou a manutenção com moto-
niveladora e continua o serviço
na semana que vem. A Sema
também passou máquina na PIR
011W, no bairro Canal Torto,
trabalho que já foi finalizado.

Além disso, foi concluída a
manutenção iniciada há algumas

semanas no bairro Godinhos, na
estrada PIR 066, com aplicação de
lajão britado. Durante o serviço,
também foi instalado um tubo
para passagem de água em outra
estrada do bairro, na PIR 024.

Parte da doação de fresa as-
fáltica feita pelo DER (Departa-
mento de Estradas de Rodagem),
pelas obras de recuperação as-
fáltica da vicinal Dr. Luiz Dias
Gonzaga (PIR 260), foi usada na
estrada Moacyr Bonato (PIR
352), no bairro Pau D'Alhinho,
trabalho iniciado e finalizado
nesta sexta-feira, 04/11.

Na estrada PIR 290, deno-
minada José Francisco Perez
Gonzalez, no bairro Paredão
Vermelho, a Sema está fazendo
a limpeza de saída d'água e con-

tinua na próxima semana. Na
mesma estrada também já foi fei-
ta construção e manutenção de

"canecas" para contenção de água
e assentamento de tubulação para
passagem de águas pluviais.

Trabalhos são para melhorar a mobilidade dos moradores e o
escoamento da produção para abastecimento da cidade

Divulgação

SSSSSERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORESERVIDORES

AFPESP celebra 91 anos de defesa
e serviços ao funcionalismo público

A Associação dos Funcioná-
rios Públicos do Estado de São
Paulo (AFPESP), que congrega
servidores da União, estados e
municípios atuantes no território
paulista, foi fundada em 1931,
completando 91 anos em 5 de no-
vembro. Em sua trajetória, sem-
pre se pautou pela defesa da ca-
tegoria e de seus direitos e de-
senvolveu uma grande estrutu-
ra de atendimento, turismo, en-
tretenimento, saúde, bem-estar
e serviços. Com cerca de 240 mil
associados, é a maior entidade
do gênero na América Latina.

"Estamos sempre muito pró-
ximos de nossos associados", en-
fatiza Artur Marques, presidente
da entidade. Ele lembra que a
AFPESP tem hoje ampla infraes-
trutura, oferecendo atendimento
de alto nível, em sua Sede Social
em São Paulo e nas 19 Unidades
Regionais localizadas nos princi-
pais polos da Região Metropolita-
na, Interior e Litoral paulista.
"Prestamos serviços voltados à
promoção da qualidade da vida
nas áreas de esporte, lazer, re-
creação, cultura, saúde e educa-
ção", frisa. As 22 Unidades de
Lazer, a Unidade Capital e o Clu-
be de Vinhedo proporcionam en-
tretenimento e hospedagem em
estâncias turísticas e balneárias
de São Paulo e Minas Gerais.

As Unidades Regionais de
Atendimento, que facilitam o
acesso dos associados aos ser-
viços da AFPESP, são mantidas
em 19 cidades: Araçatuba, Ara-
raquara, Bauru, Botucatu, Bra-
gança Paulista, Campinas, Fran-
ca, Guarulhos, Marília, Piracica-
ba, Presidente Prudente, Ribei-
rão Preto, Santos, São Bernardo
do Campo, São Carlos, São José
dos Campos, São José do Rio
Preto, Sorocaba e Taubaté.

A entidade também organiza
excursões nacionais e internacio-
nais e mantém benefícios, por meio
de parcerias, como os convênios
farmacêuticos, que permitem des-
contos em medicamentos e itens
de perfumaria. Também há con-
vênios com prestadores de servi-
ços nas áreas de saúde, esportes,
cultura e lazer, visando disponi-
bilizar preços mais atrativos.

Na Sede Social, na região cen-
tral da capital paulista, são pres-
tados os seguintes serviços: Am-
bulatório Médico, Biblioteca, Cen-
tral de Relacionamento, Centro de
Beleza, Coordenadoria de Assis-

tência à Saúde, Coordenadoria de
Educação e Cultura, Coordenado-
ria de Esportes, Coordenadoria de
Meio Ambiente, Coordenadoria de
Turismo, Coordenadoria Social,
Estúdio de Pilates, Filmoteca, Ou-
vidoria e restaurantes. No local
está instalada também a Galeria
Jorge Mancini, que possui o mai-
or acervo da Revolução Constitu-
cionalista de 1932, que contou com
o engajamento da entidade.

Agora, por ocasião do ani-
versário de 91 anos, está sendo
lançada linha do tempo da
AFPESP, contando sua história.
Também será reposicionada a
área de notícias no site da enti-
dade e lançada enquete sobre o
jornal Folha do Servidor. Outra
ação comemorativa: Gympass,
solução de bem-estar com aces-
so a academias, estúdios e servi-
ços de saúde, parceiro da associ-
ação, lançou a promoção "90+1",
com premiação especial para as-
sociados. Para concorrer a 91
prêmios exclusivos, dentre eles
um celular, basta inscrever-se
gratuitamente ou ativar um pla-
no até o dia 30 de novembro des-
te ano. Serão sorteados 20 vou-
chers digitais da Centauro/
Netshoes no valor de R? 100; 70
vouchers digitais de R$ 50 das
mesmas lojas; e um smartphone
Samsung Galaxy A03 64 GB.

DEFESA DO FUNCIO-
NALISMO - Artur Marques sa-
lienta que a AFPESP tem se posici-
onado com muita firmeza diante
de medidas prejudiciais ao funci-
onalismo adotadas por governan-
tes. Como exemplo, cita a mobili-
zação da entidade em favor da
aprovação de projetos e decretos
legislativos que anulam o aumen-
to do desconto previdenciário de
aposentados e pensionistas do go-
verno paulista, adotado a partir
de 2020. "Neste momento, esta-
mos à espera da sanção, pelo go-
vernador do Estado, Rodrigo Gar-
cia, do projeto de lei aprovado pela
Assembleia Legislativa que corri-
ge essa distorção", ressalta.

No plano federal, a entida-
de tem se mantido atenta à re-
forma administrativa (Propos-
ta de Emenda à Constituição 32/
2020), de iniciativa do Executi-
vo. "Sempre iremos nos contra-
por a medidas que sejam preju-
diciais ao funcionalismo, que
não podem arcar com os ônus
fiscais da União, estados e mu-
nicípios", afirma Artur Marques.
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Cidade vacina mais de 16 mil
crianças contra a poliomielite
Número da campanha representa 80,43% da meta prevista pelo Ministério da
Saúde; resultado atingido na cidade é superior ao registrado no Brasil e no Estado

Após 85 dias de realização da
Campanha Nacional de Vacina-
ção contra a Poliomielite (parali-
sia infantil), Piracicaba vacinou
16.068 crianças com idade de 1 e
menores de 5 anos. O número re-
presenta 80,43% da meta de imu-
nização, conforme divulgou hoje,
04/11, a Secretaria Municipal de
Saúde, por meio da Vigilância Epi-
demiológica Municipal. De acor-
do com balanço, foram vacinadas
4.086 crianças de um ano; 3.706
crianças de dois anos; 3.991 crian-
ças de três anos e 4.285 crianças de
quatro anos, em Piracicaba.

Cibele Melo dos Reis, enfer-
meira responsável pelo setor de
imunização municipal, explica que
a campanha da polio teve início em
08/08 e foi encerrada no último
dia 31/10 e o resultado atingido
na cidade é superior ao registrado
no Brasil (72,57%) e no Estado
(69,35%). "O objetivo era vacinar
95% das crianças entre 1 e meno-
res de 5 anos. A população nesta

Isabela Borghese

Vacina contra a polio segue na rotina das unidades
de saúde conforme preconiza o Ministério da Saúde

faixa etária, no município de Pira-
cicaba, é de 19.994 crianças. Deste
total, foram vacinadas 16.082, ou
seja, estimamos que faltaram
cerca de 2.912 crianças a serem
imunizadas para atingirmos a
cobertura de 95%", comentou.

A SMS fez parceria com a Se-
cretaria Municipal de Educação
passando em 88 escolas municipais
de ensino infantil onde foram imu-
nizadas 3.822 crianças. "Fizemos
uma intensa campanha de vacina-
ção junto às escolas e conseguimos
ampliar a cobertura", falou Cibele.

De acordo com o secretário de
Saúde, Filemon Silvano, a campa-
nha nacional foi encerrada, porém
a vacina contra a poliomielite con-
tinua disponível em todas as uni-
dades de saúde da cidade para as
crianças aos 15 meses (1º reforço)
e aos 4 anos (2º reforço), confor-
me calendário vacinal do Ministé-
rio da Saúde. "Não é necessário
agendamento, portanto, basta os
pais levarem seus filhos a uma

unidade de saúde mais próxima
de casa com a carteirinha de vaci-
nação para receberem a dose des-
te imunizante tão importante para
a segurança da saúde e bem-es-
tar das crianças", afirmou o titu-

lar da Pasta, lembrando que o
imunizante segue disponível em
todas as unidades de saúde, nos
dias úteis, nos CRABs (exceto
CRAB Paulista) e UBSs, das 8h
às 15h, e nos PSFs, das 8h às 16h.

PPPPPAULICEIAAULICEIAAULICEIAAULICEIAAULICEIA

Requerimento reforça demanda
já encaminhada em indicação

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou o requeri-
mento 773/2022, onde reforça
a solicitação da demanda para
instalação de iluminação públi-
ca em escadaria localizada en-
tre as ruas João Gimenes e
Dona Stella, no bairro Paulicéia.
A propositura foi aprovada du-
rante a 56ª reunião ordinária,
na noite desta quinta-feira, 3,
e reforça pedido já encaminha-
do na indicação 1800/2022.

Kawai recorda que visitou a
praça e constatou a necessidade
de instalação no local, em especial
no que tange aos postes de ilumi-
nação pública, "visto que no perí-
odo noturno fica difícil de transi-
tar pelo local em virtude da escu-
ridão", destacou. O vereador
aponta, no entanto, que até agora
não houve resposta à indicação.

No requerimento, ele questio-
na se a secretaria competente em

realizar a instalação de ilumina-
ção pública do nosso município, já
vistoriou a escadaria com a finali-
dade de analisar a situação que se
encontra o serviço no local. "Em
caso positivo, quando foi realiza-
da a vistoria e qual servidor foi o
responsável", pergunta Kawai.

Em caso negativo, ele pergun-
ta por qual motivo até o presente
momento não foi vistoriado o lo-
cal, se existe algum estudo/proje-
to da Administração para a insta-
lação da iluminação pública do lo-
cal e, se existir previsão, informar
o cronograma para o atendimen-
to da demanda mencionada.

Kawai também pergunta, em
caso da demanda ainda não ter
sido atendida, por qual motivo o
Executivo ainda não analisou e
atendeu os pedidos e, ainda,
questiona se existe a possibilida-
de de atendimento desta deman-
da pelo Executivo Municipal.

SSSSSEMAEMAEMAEMAEMA

Vereador cobra respostas sobre
manutenção em estradas rurais

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) pede respostas sobre a
manutenção de estradas rurais.
Ele protocolou o requerimento
780/2022, aprovado em regime de
urgência durante a 56ª reunião
ordinária, na noite desta quinta-
feira, 3, para questionar a Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento (Sema), através da
titular da pasta, Nancy Thame.

"Considerando o encami-
nhamento de inúmeras solicita-
ções e demandas da população à
Sema, as quais não foram aten-
didas até a presente data, assim
como as respostas encaminhadas
à Câmara são 'genéricas', deixan-
do de citar o prazo de atendi-
mento e execução da solicitação,
sem nenhum tipo de justificati-
va e/ou argumento", aponta.

No requerimento, Trevisan
Jr. elenca as proposituras já enca-
minhadas e referentes a diversas
estradas rurais, onde pergunta a

falta de término de serviços de ma-
nutenção: indicação 3814/2021, de
3/11/2021, sobre a Estrada Muni-
cipal PIR 019N João Trevisan, no
bairro de Tanquinho; indicação
3815/2021, de 3/11/2021, sobre a
Estrada Municipal PIR-026 Sophia
Rehder Mattiessen, que liga o bair-
ro de Tanquinho aos bairros Vila
Nova e Capuava; ofício 171/2022,
sobre a Estrada Municipal PIR
021/SP-127 "Luiz Favero" que dá
acesso aos bairros Capuava e Vila
Nova; Indicação 87/2022, de 10/
01/2022, sobre a Estrada Munici-
pal "Louver José Trevisan", no
bairro Nova Suíça; indicação
3954/2021, de 17/11/2021, sobre a
Estrada Municipal Louver José Tre-
visan, trecho inicial próximo à Ro-
dovia Samuel de Castro Neves, no
bairro Nova Suíça; e a indicação
4249/2021, de 2/12/2021, na Estra-
da Municipal "Coronel PM Aristi-
des Trevisan", antiga Estrada
Cambará, no bairro Alpes Suíços.

CCCCCADADADADADÚÚÚÚÚNICONICONICONICONICO

Contratações ou mutirão podem
dinamizar atendimento do serviço

O vereador André Bandeira
(PSDB), na indicação 3125/2022,
sugere ao Executivo, melhorias
no atendimento do Cadastro
Único e Smads (secretaria mu-
nicipal de Assistência e Desen-
volvimento Social), para a popu-
lação, com medidas de urgência
na contratação de funcionários
ou mutirões para atendimento.

O parlamentar informa
que moradores de Piracicaba,
em contato com o seu gabine-
te, solicita a intervenção junto
ao Executivo Municipal para
que sejam realizadas melhori-
as no atendimento destes ser-
viços, para atualização de ca-
dastros e auxílios do governo.

"Conforme foi possível verifi-

car pelos relatos e confirmação do
atendente do Cadastro Único, via
telefone, por minha assessoria, os
agendamentos de atendimentos
para os munícipes estão aconte-
cendo daqui há 40 dias ou mais,
devido ao grande número de
procura", pontua o vereador.

"Dessa forma, evidente que
é extremamente necessário que
esta solicitação seja atendida a
fim de prezar pela dignidade dos
atendidos, com medidas de ur-
gência, em contratação de fun-
cionários ou mutirões, uma vez
que a população não pode espe-
rar tanto tempo para solicitar
seus direitos aos programas do
Governo", conclui o parlamen-
tar no teor da indicação.

O vereador Laércio Trevisan
Júnior (PL) entregou, nesta quin-
ta-feira (3), o requerimento 533/
2022 que presta voto de congra-
tulações aos organizadores do
evento "Adote um Baby", pro-
grama de adoção responsável de
animais, promovido pela ONG
SPPA (Sociedade Piracicabana de
Proteção aos Animais). Para re-
ceber a homenagem, esteve o re-
presentante da entidade, Marcos
Stenico. Também assina a pro-
positura a vereadora Alessandra
Bellucci (Republicanos), que foi
representada pela assessoria.

De acordo com o texto, o even-
to "Adote um Baby" foi realizado
no sábado, 9 de julho de 2022, das
9h às 14h, sendo a maior exposi-
ção de filhotes para doação de Pi-
racicaba. Na ocasião, a ONG reali-

zou a ação como parte das come-
morações do aniversário de 100
anos da Estação da Paulista. Para
uma adoção responsável, a SPPA
disponibilizou mais de 60 filho-
tes de cães e 10 filhotes de gatos
para tutores interessados. Ao
todo, foram adotados 53 cães e
quatro gatos. Os animais dispo-
nibilizados para adoção estavam
vermifugados e receberam a 1ª
dose da vacina no próprio evento.

A equipe da Sedema (Secre-
taria de Defesa do Meio Ambi-
ente), por meio do coordenador
do Núcleo de Bem-Estar Animal,
Matheus Ferreira dos Santos,
montou um estande para orien-
tações sobre castração, guarda
responsável, bem-estar e saúde
animal, além de promover agen-
damentos para castração.

Assessoria Parlamentar

Trevisan e Alessandra Bellucci são autores do voto de congratulações

ONG SPPONG SPPONG SPPONG SPPONG SPPAAAAA

Programa para adoção responsável
de animais recebe homenagem
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Em 3 de setembro de 1894,
a Câmara Municipal de Piraci-
caba aprovou a lei que tornava
obrigatório o uso de fardamen-
to pelos funcionários da Câma-
ra, entre eles o secretário, os fis-
cais, o porteiro, o administra-
dor e o servente do mercado.

A normativa integra o primei-
ro Livro de Leis e Resoluções da
Câmara, que reúne os registros dos
atos aprovados entre 1892 e 1903.
O trabalho de identificação dos do-
cumentos, elaboração do índice,
digitalização e transcrição de cada
ato é do Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo, integrante do
Departamento Administrativo e
de Documentação da Casa de Leis.
O livro completo pode ser acessa-
do na plataforma Atom, que dis-
ponibiliza ao público o acervo his-
tórico do legislativo municipal.

O uniforme a ser utilizado
pelo secretário é descrito deta-
lhadamente na lei aprovada:

"A farda do Secretário cons-
tará de blusa de pano preto com
botões de metal amarelo e blusa
de brim pardo com botões pretos
de coco, tendo no antebraço es-
querdo as iniciais 'C.M.' circunda-
das lateralmente por dois ramos
de café e fumo, bordados a ouro,
boné preto com cordão dourado e
na frente o dístico Secretário"

Já as fardas dos fiscais, por-
teiro, administrador e servente
do mercado, segundo a norma-
tiva, deveriam ser compostas por
blusa de pano azul-ferrete, com
botão de metal amarelo, blusa de

AAAAACHADOSCHADOSCHADOSCHADOSCHADOS     DODODODODO A A A A ARQUIVORQUIVORQUIVORQUIVORQUIVO

Câmara aprovou obrigatoriedade
do uso de uniformes em 1894
Normativa aprovada pelos vereadores no final do século XIX obrigava
funcionários municipais a usarem farda durante o exercício das funções

Davi Negri

Uniforme utilizado pelos funcionários da Câmara na última
década era composto por camisa listrada, calça e jaqueta

brim pardo com botões pretos de
coco. Além disso, os empregados
usariam boné azul com cordão
de seda preta, também com as
iniciais C.M. e com os ramos de
café e fumo bordados a ouro.

A lei foi assinada pelos verea-
dores em legislatura João Augus-
to de Brito, Francisco Florêncio da
Rocha, Joaquim André de Sam-
paio, Joviniano Reginaldo Alvim
e Christiano Matthiensen.

Consta, no arquivo da Câma-
ra, proposituras posteriores - do
século XX e XXI - abordando o uso
de uniforme por funcionários
municipais. Uma das que se des-
taca é a indicação 79/1953, do ve-
reador Antonio Stolf, na qual re-
comendava a aquisição de farda
para o porteiro do cemitério mu-
nicipal, com a justificativa de que
"em trajes civis" o funcionário era
confundido com outros populares,
"surgindo dificuldades" para os
que precisavam de seus serviços.

Outra propositura relevante
no mesmo aspecto foi a indica-
ção feita pela então vereadora
Maria Benedita Pereira Penezzi,
a Ditinha Penezzi, em 1956, na
qual a parlamentar sugere a con-
fecção de uniformes para servi-
dores da limpeza pública munici-
pal, tendo em vista que o "salário
ínfimo" dos mesmos não permi-
tia uma apresentação adequada.

Em 1961, Armando Piselli in-
dicou o uso de uniformes para fis-
cais e auxiliares de trânsito, bem
como sugeriu macacões adequa-
dos para os prestadores de servi-

ços de coleta de lixo. Já em 1968, o
vereador Cícero Usberti pediu a
confecção de novos uniformes aos
trabalhadores do bonde, alegan-
do que o fornecimento da vesti-
menta era "tradição" por parte
do município, uma vez que os
funcionários "mal ganhavam"
para o sustento de suas famílias.

A resolução 2/1970, por sua
vez, tratava do uso de uniformes
pelos funcionários da Câmara, au-
torizando a Casa a mandar confec-
cioná-los mediante coleta de pre-
ços. Segundo o jornalista Martim
Vieira, do Departamento de Comu-
nicação Social da Câmara, os uni-
formes ainda eram bastante utili-
zados pelos servidores durante a
década passada - prática que de-
caiu amplamente nos últimos anos.

ATOM - O Access to memory

(Atom) é um sistema de descrição
arquivística de código aberto cria-
do pelo Conselho Internacional de
Arquivos, através do qual o Setor
de Gestão de Documentação e Ar-
quivo da Câmara disponibiliza itens
do acervo histórico da Casa de Leis.
Atualmente, 1.132 itens estão dis-
poníveis ao fácil acesso do público.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série "Achados do Arqui-
vo" se pauta na publicação de par-
te do acervo do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, ligado
ao Departamento Administrativo,
criada pelo setor de Documenta-
ção, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social, com
publicações no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.

OOOOORDEMRDEMRDEMRDEMRDEM

Osmir Bertazzoni impetra
notícia crime contra Polezi

O advogado José Osmir Ber-
tazzoni protocolou ontem (4)  no-
tícia crime junto ao MPF (Minis-
tério Público Federal0, pedindo
investigação do  vereador de Pira-
cicaba Fabicio Polezi (PAT). "A
medida foi necessária em razão de
áudios e documentos que recebe-
mos pelas redes sociais, nos quais
o vereador agride a ordem demo-
crática, interrompe o direito de ir
e vir das pessoas, cometendo cri-
me nos termos do código penal
brasileiro", esclarece Bertazzoni.
"Diante disso, estamos adotando
as medidas legais, pedindo que o
ministério público federal se pron-
tifique a analisar nossa petição,
investigue e, se necessário for, dê
o encaminhamento devido para
todos os efeitos jurídicos".

Os áudios referentes ao vere-
ador Polezi (também foi eleito pe-
las urnas eletrônicas) foram com-
partilhados em diversos grupos de
WhatsApp, após a derrota do pre-
sidente da república Jair Messias
Bolsonaro pelo voto popular e pe-
las urnas eletrônicas no último
domingo (30). Bertazzoni lembrou
que o presidente eleito Luiz Inácio
Lula da Silva recebeu mais de 60
milhões de votos pelo processo de-
mocrático fiscalizado pelo Superi-
or Tribunal Eleitoral. Os áudios
apontam para uma verdadeira
organização criminosa que atinge
o país, podendo ser coordenado
por esse vereador na cidade de Pi-
racicaba, juntamente pessoas res-
ponsáveis por bloqueios, incêndio
de pneus em rodovias, prejudican-
do o direito de ir e vir das pessoas,
em especial as que necessitavam
de atendimentos médicos nos hos-
pitais que ficam na área urbana,
colocando em risco de vida cida-
dãos que utilizam de tratamento
médico continuo que residem em
outras cidades circunvizinhas ou
distritos deste próprio município.

Desde o dia 31 de último até
esta sexta (4), redes sociais vêm
sendo utilizadas como instrumen-
to de organização, nos quais tem-
se a áudios do vereador fazendo
encaminhamentos para a organi-
zação da prática delituosa contra
a democracia e em prejuízo aos
cidadãos que comungam de ou-
tras opiniões. "O vereador passou

a defender abertamente um gol-
pe de Estado, contrariando a de-
cisão do povo brasileiro em voto
democrático", finaliza Bertazzoni.

Os crimes que deverão ser
analisados pelo Ministério Público
Federal são contra o Estado Demo-
crático de Direito nos termos do
artigo 359-L, o crime de golpe de
Estado que substitui os artigos 17 e
18 da Lei de Segurança Nacional:

Art. 359-L Tentar, com em-
prego de violência ou grave
ameaça, abolir o Estado Demo-
crático de Direito, impedindo
ou restringindo o exercício dos
poderes constitucionais:

Como no áudio em que o Ve-
reador faz orientações nos locais
da cidade em que deve ocorrer
a ação de paralização, tem-se
também que há uma organiza-
ção colegiada envolvendo vári-
as pessoas o que em tese tipifi-
caria crime de organização cri-
minosa como dispõe a  Lei
12.850 de 02 de agosto de 2013.

Art. 1º Esta Lei define orga-
nização criminosa e dispõe sobre
a investigação criminal, os mei-
os de obtenção da prova, infra-
ções penais correlatas e o proce-
dimento criminal a ser aplicado.

§ 1º Considera-se organização
criminosa a associação de 4 (qua-
tro) ou mais pessoas estrutural-
mente ordenada e caracterizada
pela divisão de tarefas, ainda que
informalmente, com objetivo de
obter, direta ou indiretamente,
vantagem de qualquer natureza,
mediante a prática de infrações pe-
nais cujas penas máximas sejam
superiores a 4 (quatro) anos, ou que
sejam de caráter transnacional.

O advogado Bertazzoni solici-
ta na petição que sejam determina-
das as devidas apurações da con-
duta do vereador Polezzi, celulares
dos noticiados e dos demais mem-
bro do grupo de WhatsApp deno-
minado "Vereador Fabrício Polezi"
e a quebra de sigilo telefônico e tele-
mático, verificada a participação
dos denunciados na preparação e
financiamento dos atos praticados
após a apuração do pleito de 31 de
outubro de 2022 e seja determina-
da a oitiva de todos os membros
que participam do grupo de What-
sApp do vereador Fabrício Polezi.
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FOP recebe 5 estrelas no primeiro ano
de avaliação do Guia da Faculdade

O Guia da Faculdade conce-
de "Cinco Estrelas" ao curso de
graduação da Faculdade de Odon-
tologia de Piracicaba (FOP) da
Unicamp. O resultado da avalia-
ção foi divulgado pelo jornal O
Estado de S. Paulo nesta sexta-fei-
ra, dia 04 de novembro. A avalia-
ção é fruto da parceria entre a
Quero Educação e o jornal O Esta-
do de S. Paulo. A classificação com
nota máxima mostra a qualidade
do ensino que vem sendo ofereci-
do aos alunos de graduação.

O Guia da Faculdade utiliza
uma metodologia conhecida como
"avaliação por pares" para anali-
sar a qualidade de mais de 15 mil
cursos superiores em todo o Bra-
sil. Nesse processo, a equipe do
Guia atua como um instituto de
pesquisa, colhendo a opinião de
cerca de 9500 professores que
atuam no Ensino Superior.

Todas as instituições de en-
sino superior cadastradas no Mi-
nistério da Educação (Universi-
dades, Centros Universitários,
Faculdades e Institutos) foram
convidadas a fazer parte do Guia
da Faculdade. Eles deveriam
atender aos seguintes critérios:
ter a titulação de Bacharelado,
Licenciatura ou Tecnologia; ter
ao menos uma primeira turma
com alunos já formados (até o fi-
nal do ano de 2021) e ter ao me-
nos uma turma em andamento.

As instituições foram avalia-
das com foco em três aspectos:
corpo docente: perfil dos profes-
sores vinculados ao curso e dados
quantitativos; projeto didático-pe-
dagógico: características da pro-
posta de ensino do curso e infra-
estrutura: características sobre o
espaço físico, materiais e equipa-
mentos oferecidos.
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Semuttran realiza o reforço na
sinalização horizontal e vertical

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes), re-
forçou entre os dias 27/10 a 03/
11 a sinalização horizontal e ver-
tical em 26 pontos da cidade, sen-
do 8 avenidas, 16 ruas e duas es-
tradas. O serviço é realizado em
ruas e avenidas com grande flu-
xo de veículos e próximas às es-
colas, para garantir maior segu-
rança e fluidez do trânsito.

Os serviços abrangem faixa
de pedestre, lombada, faixa ele-
vada, pare, marcas de canaliza-
ção e desaceleração, Linha de Re-
dução de Velocidade (LRV), en-
tre outros. De acordo com a Se-

muttran, a tinta utilizada na si-
nalização horizontal contém mi-
croesferas de vidro, que permitem
melhor visualização, por refleti-
rem a luz dos veículos. Quando
necessário, os serviços incluem
também a instalação de tachão
e tachinha e troca de placas de
sinalização vertical e aérea.

A Semuttran pode ser acio-
nada pelos números 3401-1110
e 3401-1111 para os serviços
pontuais/emergenciais (veículos
estacionados irregularmente,
veículos em frente a garagens,
acidentes etc.) e 156 para servi-
ços gerais (solicitações de sina-
lizações horizontais, verticais,
vagas, semáforo, radar etc).

Na próxima segunda-feira, 7,
encerra-se o prazo para que os ve-
readores apresentem emendas ao
orçamento de Piracicaba para
2023, orçado em R$ 2,6 bilhões. O
presidente da Câmara, Gilmar
Rotta (PP), propôs o remaneja-
mento de R$ 5 milhões para ações
específicas nas áreas de saúde, sa-
neamento básico e educação. A
iniciativa foi buscar inserir do or-
çamento municipal, ações que há
anos vem buscando viabilizar atra-
vés de indicações à prefeitura.
"Nossa maior preocupação foi ga-
rantir a compatibilidade da pro-
posta inserida nas três peças or-
çamentárias e o cuidado para não
remanejar recursos de áreas que
prejudiquem a intenção da admi-
nistração na gestão", explicou.

Tendo como uma de suas prin-
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Gilmar Rotta apresenta emendas ao orçamento
cipais bases eleitorais a região dos
bairros Paulista, Paulicéia, Jara-
guá e Castelinho, Gilmar trouxe a
emenda que indica a construção
de uma policlínica para a região,
reservando R$ 2,5 milhões para
proposta. "A carência no atendi-
mento da saúde pública que a po-
pulação enfrenta pode ser ameni-
zada com o modelo e racionalida-
de de Policlínicas, que oferecem
ampla variedade de serviços, in-
cluindo diagnósticos e tratamen-
to ambulatorial, sem a necessida-
de de internação", justificou.

Ainda na área da saúde, Gil-
mar reforçou sua proposta para
implantação de um programa da
saúde do homem na rede pública.
Ele propôs a destinação de R$
150.000,00, necessário às primei-
ras ações de planejamento, focan-

do estimular cuidados preventivos
à população masculina, costumei-
ramente reconhecida pelo hábito
de procrastinar a ida ao consultó-
rio médico. "Dentre outros males
possíveis, sabemos que os resulta-
dos no combate ao câncer de prós-
tata se potencializam quando o tra-
tamento se inicia em fases iniciais.
Daí a necessidade de exames roti-
neiros para diagnósticos precoces.
O programa também permite o tra-
balho de conscientização e com-
bate ao preconceito, que leva ao
retardo na busca por cuidados
médicos", justificou na emenda.

Também para região da
Paulista, Gilmar propôs que se-
jam destinados R$ 1 milhão para
extensão e Reforço da Rede de
Água e Instalação de Adutoras,
com troca de rede de distribui-

ção de água em toda extensão
dos bairros. "Moradores da re-
gião reivindicam a troca da rede
de distribuição de água, que é de
ferro e muito antiga, causando
muitos transtornos decorrentes
da escassez de pressão", explica.

Na quarta emenda proposta,
no valor de R$ 1,5 milhão,  Gilmar
propõe a construção de Escola de
Educação Infantil no Bairro Pauli-
céia, com o objetivo de atender à
demanda trazida por moradores da
região. "A construção viria a aten-
der à demanda dos Bairros Pauli-
céia, Paulista, Bairro Verde, Tatua-
pé, Jardim Ibirapuera, Jardim Es-
planada, Jardim Califórnia, Fave-
las Três Porquinhos e Portelinha
numa área atrás da Escola Dario
Brasil e próxima ao Terminal de
Ônibus da Paulicéia", explica.
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VacinaPira abre novas vagas
para vacinar contra a Covid

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas
vagas para agendamento da va-
cina contra a Covid-19 a partir
das 8h30 de segunda-feira, 7.
O agendamento é feito pelo site
VacinaPira (vacinapira.piracicaba.
sp.gov.br). Para se vacinar contra
a Covid-19 é necessário apresen-
tar documento de identificação
com foto, CPF, comprovante de
residência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais será li-
berada agenda na segunda-feira
(7), a partir das 8h30: o 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou
mais que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 4 meses; o 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou
mais com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 28 dias; o
3ª dose para adolescentes de 12
a 17 anos com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 8 semanas;

o 4ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram
a 3ª dose há, pelo menos, 4 me-
ses; o 4ª dose para pessoas com
18 anos ou mais que tomaram a
3ª dose há, pelo menos, 4 meses;
e o 5ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a primei-
ra dose para todas as idades, a
partir dos 3 anos; segunda dose
da Pfizer pediátrica para quem to-
mou a primeira dose até 16/09; se-
gunda dose da Pfizer para quem
tomou a primeira dose até 16/09
(12 a 17 anos) e até 21/10 (18 anos
ou mais); segunda dose da Coro-
navac para quem tomou a primei-
ra dose até 14/10; segunda dose
da Astrazeneca para quem tomou
a primeira dose até 14/10; tercei-
ra dose para adolescentes; primei-
ra dose adicional Janssen para
quem tomou a dose única até 11/
09, segunda dose adicional Jans-
sen para quem tomou a primeira
adicional até 12/07 e terceira adi-
cional Janssen para quem tomou
a segunda adicional até 12/07.

A reforma administrativa do
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) entra em pauta, em pri-
meira discussão, na 57ª reunião
ordinária, que a Câmara realiza na
noite desta segunda-feira (7). A
proposta está inserida no projeto
de lei 190/2022, de autoria do Po-
der Executivo, que prevê a gestão
da autarquia repartida entre di-
retoria executiva, conselho de ad-
ministração e conselho fiscal.

Assim, a diretoria executiva
passaria a ser formada não apenas
pelo presidente do Semae, mas tam-
bém por dois superintendentes téc-
nicos, das áreas operacional e ad-
ministrativa, aprovados pelo chefe
do Executivo. O conselho de ad-
ministração, de caráter deliberati-
vo, seria composto pelo procurador-
geral do município e pelos secretári-
os de Finanças, de Administração e
de Defesa do Meio Ambiente.

Já o conselho fiscal, respon-
sável pela fiscalização e controle
das contas do Semae, seria for-
mado por três pessoas: um re-

presentante do Departamento
Financeiro da autarquia, um da
Secretaria de Finanças e um da
Secretaria de Administração.

O projeto de lei vai à apre-
ciação do plenário com mensa-
gem modificativa do Executivo,
a qual prevê a necessidade de
"autorização legislativa especí-
fica" após os casos em que o
conselho de administração
"aprovar concessões e parcerias
público-privadas". Em emenda à
mensagem modificativa, a CLJR
(Comissão de Legislação, Justi-
ça e Redação) da Câmara propõe
deixar mais claro o texto, ade-
quando-o para "autorização do
Poder Legislativo municipal".

A mesma mensagem modifi-
cativa altera a redação de uma das
atribuições do conselho fiscal: em
vez de "deliberar sobre as demons-
trações contábeis", caberá a ele
"emitir parecer sobre as demons-
trações contábeis". Outras sete
emendas à proposta também se-
rão avaliadas pelo plenário.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Projeto que altera a
gestão do Semae está na
pauta da reunião desta 2ª
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Saúde amplia oferta de exame para
diagnóstico de câncer de próstata
Solicitação de exames de PSA prostático também pode ser feita por enfermeiros

O câncer de próstata, tipo
mais comum entre os homens, é
a causa de morte de quase 30%
da população masculina, que de-
senvolve neoplasias malignas.
No Brasil, segundo os dados mais
recentes do Instituto Nacional do
Câncer (INCA), a estimativa é da
confirmação de 65.840 novos ca-
sos de câncer de próstata a cada
ano, entre 2020 e 2022. Pensan-
do na assistência integral, huma-
nizada e com acesso ampliado,
todas as unidades do Departa-
mento de Atenção Básica (DAB)
de Piracicaba vão trabalhar a
prevenção deste tipo de câncer
convidando os homens a irem às
unidades de saúde para uma
avaliação geral e encaminhamen-

to para exames preventivos ao
longo deste mês, dentro das
ações do Novembro Azul.

Conforme a coordenadora
de enfermagem do DAB, Tatia-
na Bonini, a parceria com o La-
boratório Municipal permitiu,
mais uma vez, a solicitação de
exames de PSA prostático tam-
bém pelo enfermeiro(a) nas uni-
dades de saúde. "Para isso, pre-
cisamos que os homens procurem
as unidades de saúde. É comum
os homens procurarem menos o
médico se comparado às mulhe-
res, porém, é isso que precisamos
enfrentar aqui, fazer com que eles
procurem a Rede e façam os exa-
mes preventivos", destacou.

É importante lembrar que o

antígeno prostático específico
(PSA) é o exame mais utilizado no
auxílio ao diagnóstico de câncer
de próstata e o sucesso do trata-
mento do câncer está diretamente
relacionado à detecção precoce da
doença e que aguardar por sinto-
mas pode diminuir as chances de
cura, uma vez que, especialmente
no câncer de próstata, estes ocor-
rem apenas quando a doença já se
encontra em estágio avançado.

Tatiana reforça que a soli-
citação e avaliação do PSA deve
ser realizada associada com
exame clínico, avaliação dos si-
nais e sintomas e histórico fa-
miliar, com análise dos fatores
de risco, por médico ou en-
fermeiro(a). "Ressaltamos que os

exames alterados devem passar
por avaliação médica e ser enca-
minhados, conforme critério
médico, ao especialista, dentro do
sistema de Saúde", completou.

O secretário de Saúde, File-
mon Silvano, lembra que a única
forma de garantir a cura do cân-
cer de próstata é o diagnóstico pre-
coce, ou seja, mesmo na ausência
de sintomas, homens a partir dos
45 anos com fatores de risco, ou
50 anos sem estes fatores, devem
procurar as unidades de saúde
para conversar sobre o assunto,
principalmente a respeito do exa-
me de toque retal, "que permite ao
médico avaliar alterações da glân-
dula da próstata, como a presença
de nódulos suspeitos", disse.

O requerimento 784/2022, de
autoria do vereador Thiago Ribei-
ro (PSC), que solicita informações
ao Executivo sobre os reajustes de
valores dos contratos emergenci-
ais firmados com a empresa Trans
Acreana LTDA e Tupi - Transpor-
te Urbano de Piracicaba LTDA, foi
aprovado em caráter de urgência
durante a 56ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira (3).

No texto, o parlamentar in-
forma que o sistema de transporte
coletivo urbano de passageiros é
operado emergencialmente desde
maio de 2020 pela Tupi (Trans-
porte Urbano de Piracicaba
LTDA), anteriormente com a ra-
zão social Trans Acreana LTDA.

Ele informa ainda, que os
contratos em caráter emergencial,
que dispensam licitação pública,
estão previstos pelo art. 24, inciso
IV da Lei Federal nº 8.666/93 e
Lei Federal nº 8.987/95. No en-
tanto, o parlamentar questiona os
aumentos dos contratos emergen-
ciais com a empresa desde 2020.

De acordo com os dados
dos 6 contratos firmados des-
de maio de 2020, o reajuste
entre o primeiro contrato que
somava R$ 34.481.369,40 com
o atual contrato que passou a
valer em 02 de novembro de
forma também emergencial, no
valor de R$ 66.889.590,31, che-
ga a uma diferença de 48,45%,
ou seja R$ 32.408.220,91 mais
caro que o primeiro contrato
firmado, com as mesmas con-
dições e critérios e ainda o mes-
mo prazo de duração, 180 dias.

Os seis contratos emergen-
ciais foram: primeiro contrato
firmado em 15/05/2020, foi no
valor de R$ 34.481.369,40; se-
gundo contrato firmado em 10/
11/2020, no valor de R$
39.554.587,02; terceiro contrato
firmado em 11/05/2021, no valor
de R$ 39.554.587,02; quarto con-
trato firmado em 05/11/2021, no
valor de R$ 48.726.723,64; quin-
to contrato firmado em 04/
0 5 / 2 0 2 2 ,  n o  v a l o r  d e  R $
57.481.727,51; sexto contrato
anunciado em 27/10/2022, no
valor de R$ 66.889.590,31.

De acordo com o parlamen-
tar, segundo contrato emergenci-
al, teve reajuste de 12,83% em re-
lação ao primeiro contrato. O quar-
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Prefeitura reajusta contratos
com empresas de transportes

Assessoria Parlamentar

Thiago Ribeiro (PSC) questiona valores dos
aumentos em requerimento de urgência

to contrato emergencial, teve re-
ajuste de 18,82% em relação ao
terceiro contrato (anterior). O
quinto contrato emergencial,
teve reajuste de 15,23% em rela-
ção ao quarto contrato (anterior)
e o sexto contrato emergencial,
teve reajuste de 14,06% em rela-
ção ao quinto contrato (anterior).

O vereador destaca que
com exceção do reajuste reali-
zado no segundo contrato emer-
gencial, todos os demais reajus-
tes estão bem acima da medi-
ção de preços do IGP-M e todos
os contratos emergenciais estão
acima do IPCA dos períodos.

Thiago informa que o Vale
Transporte sofreu reajuste de
14,29% em 04/01/2022 de
acordo com o Decreto 18.996
de 28 de dezembro de 2021,
passando o valor do Vale Trans-
porte de R$4,90 para R$ 5,71.

O parlamentar apresentou
ainda, dados do transporte de
passageiros, que apresenta au-
mento de 33,04% desde o início
do contrato com a empresa Tupi
em 2020. Ele também divulgou
que 6 veículos da frota da em-
presa estão com idade superior
as previstas no contrato, que de-
termina idade máxima de 10
anos e média de 8 anos nos veí-
culos do transporte coletivo.

Os questionamentos feitos
para o Poder executivo, é de como
se justifica o reajuste de 18,82%
no contrato 1354/21 em relação ao
anterior, quando os índices apon-
taram IGP-M 6,24% e IPCA 5,73%;
como se justifica o reajuste de
15,23% no contrato 584/22 em re-
lação ao anterior, quando os índi-
ces apontaram IGP-M 7,93 % e
IPCA 6,05%; como se justifica o
reajuste de 14,06% no contrato
atual em relação ao anterior, quan-
do os índices apontaram IGP-M -
1,31% e IPCA -0,20%; os seis veí-
culos relacionados na Lista de Veí-
culos do Sistema Urbano de Piraci-
caba, de setembro de 2022 que pos-
suem mais de 10 anos estão em cir-
culação e, se sim, está havendo fis-
calização da frota em relação a ida-
de dos veículos e dado o aumento
no número de passageiros trans-
portados desde o primeiro contra-
to emergencial, qual a receita refe-
rente a venda de bilhetagem nos
anos de 2021 e 2022 após reajuste.
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Jogos Metropira
começam hoje, dia 5

Começam hoje, 5, os Jogos
da Região Metropolitana de Pi-
racicaba - Metropira 2022. A ce-
rimônia de abertura está marca-
da para as 8h30, com entrada
gratuita no Ginásio Municipal
Waldemar Blatkauskas. A com-
petição será disputada em três
datas: 5, 6 e 12/11, e reunirá atle-
tas na faixa etária dos 13 aos 16
anos de idade de 13 municípios.

No total, mais de 400 parti-
cipantes brigarão por medalhas
nas seis modalidades que inte-
gram a primeira edição do progra-
ma: atletismo, basquetebol, futsal,
handebol, natação e voleibol.

A programação dos Jogos
Metropira será dividida entre os
períodos da manhã e da tarde, de
acordo com o número de partici-
pantes de cada modalidade (con-
fira tabela em anexo). Estão con-
firmadas as delegações de Águas
de São Pedro, Anhembi, Charque-
ada, Cordeirópolis, Elias Fausto,
Iracemápolis, Limeira, Rio Claro,

Rio das Pedras, Saltinho, São Pe-
dro e Santa Maria da Serra, além
da anfitriã Piracicaba, que será re-
presentada nas competições pelos
alunos do Programa Desporto de
Base (PDB) e dos projetos ligados
à Pasta via chamamento público.

O Ginásio Municipal Walde-
mar Blatkauskas será palco para
todas as partidas de basquete fe-
minino e basquete masculino. As
competições de futsal e hande-
bol terão como sede o Ginásio
Municipal de Esportes Professor
José Carlos Callado Hebling, no
bairro Parque Prezotto. As dispu-
tas de atletismo serão realizadas
no Sesi Piracicaba, assim como os
jogos de voleibol feminino e mas-
culino. Já as provas da natação
acontecerão no Complexo Aquá-
tico Dr. Samuel de Castro Neves.

Mais informações sobre
a competição podem ser ob-
t i d a s  p e l o  t e l e f o n e  ( 1 9 )
3403-2648 ou  pelo  e-mai l
metropira@piracicaba.sp.gov.br.

O escritor e contador de his-
tórias piracicabano, Evair Sou-
sa, receberá da Câmara Munici-
pal de Piracicaba uma Moção de
Aplausos pelo lançamento do li-
vro O Castelo de Sorvetes. A en-
trega da homenagem será na se-
gunda-feira, 7, às 19h, no Salão
Nobre Helly de Campos Melges.
A moção 137/2022 é de autoria
do vereador Acácio Godoy (PP).

"Estamos fazendo essa home-
nagem ao Evair Sousa por sua tra-
jetória. O livro é o ponto alto, não
só pela arte e dedicação do autor,
mas também pelas doações feitas
por ele às escolas municipais. Co-
nheço o Evair de longa data, já es-
tivemos juntos no teatro da igreja.
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Evair Sousa será homenageado pelo lançamento de livro
Acompanhei sua jornada e carrei-
ra como dançarino, escritor e con-
tador de histórias. Ele se tornou um
dos principais defensores da cultu-
ra popular caipira piracicabana, le-
vando arte para a periferia e diver-
sos cantos que costumam ter difi-
culdade de acesso", afirma Acacio.

O autor afirma se sentir
muito prestigiado com as hon-
rarias da casa legislativa. "As
homenagens da Câmara são
muito importantes. Acredito que
vão além de reconhecer o meu
trabalho, o que também é muito
engrandecedor e me motiva ainda
mais. O que realmente importa é
revelar que existe um público ca-
rente na cidade", destacou Evair. O Castelo de Sorvete foi lançado no Dia Nacional do Livro

Divulgação
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Prefeitura recebe novos playgrounds adaptados
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema), re-
cebeu dois novos playgrounds
adaptados para crianças com
deficiência, que foram instalados
no Parque da Rua do Porto e na
Estação da Paulista. Os brinque-
dos foram adquiridos por meio
de um programa da Secretaria
de Direitos da Pessoa com Defi-
ciência do Estado de São Paulo.

Ao todo, seis brinquedos
chegaram à cidade, no valor to-
tal de R$ 102 mil. Cada parque
agora tem um conjunto de três
brinquedos, sendo um carros-
sel adaptado gira-gira com

quatro lugares, um balanço
adaptado simples e um balanço
vai e vem adaptado em nível. A
Sedema construiu as bases de
concreto para a instalação dos
brinquedos, que já estão dispo-
níveis para uso da população.

"Nosso objetivo, além de via-
bilizar a acessibilidade e a inclusão,
é oferecer mais qualidade de vida e
garantir o acesso ao lazer às crian-
ças com deficiência", falou o titular
da Sedema, Alex Gama Salvaia.

Com mais estes dois play-
grounds, Piracicaba agora possui
quatro parques adaptados, inclu-
indo um no Paraíso da Criança e
outro na praça José Bonifácio. Playgrounds foram instalados na quinta, 3, e já podem se usados

Divulgação

O vereador André Bandeira
(PSDB) recebeu em seu gabinete,
nesta quinta-feira (3), Ruy Cas-
savia Filho para discutir a res-
peito de projetos de lei que tra-
mitam na Casa relacionados ao
uso e ao parcelamento do solo do
município. Ruy trouxe sugestões
de melhorias na redação das
propostas. Ele afirmou que pre-
tende se inscrever para tratar do
tema na Tribuna Popular e que
virá à Câmara "discutir e expor
as sugestões para os vereadores".

"Discutimos coisas que
precisam de alguma forma se-
rem implementadas nos pro-
jetos  e ,  pr incipalmente ,  a
questão de que Piracicaba
precisa ter uma política pú-
blica de habitação, voltada
para atender a população que
mais necessita, e crescer de
uma forma regular, organi-
zada e planejada. Por isso,
esses projetos que estão vin-
do aí precisam ser aperfeiço-
ados", comentou o vereador.

André Bandeira recebeu Ruy Cassavia Filho em seu gabinete

Assessoria Parlamentar

UUUUUSOSOSOSOSO     DODODODODO     SOLOSOLOSOLOSOLOSOLO

Vereador acolhe sugestões para
aprimoramento de projeto

Em segunda discussão, o
projeto de lei 86/2022, de auto-
ria do vereador Thiago Ribeiro
(PSC), que denomina "Praça
Dulce Helena Mariano", foi
aprovado nesta quinta-feira (3),
na 56ª reunião ordinária de
2022. A praça fica na rua Clara
Nunes, no loteamento Jardim
Alvorada 3, no bairro Pompeia.
De acordo com a justificativa do
projeto, a propositura visa a

PPPPPOMPEIAOMPEIAOMPEIAOMPEIAOMPEIA

Praça no bairro será denominada
"Dulce Helena Mariano"

homenagear a moradora Dulce
Mariano. Ela nasceu em Piraci-
caba, no dia 7 de outubro de
1963 e residiu no bairro Morum-
bi, durante a infância e no bair-
ro Alvorada, a partir de 1998.
Segundo o vereador, a morado-
ra "era vista sempre de cabeça
erguida para enfrentar a vida.
Foi cristã, guerreira, amiga, brin-
calhona, mãe, e acima de tudo,
uma mulher temente a Deus".

Foi aprovado em segunda
discussão, na noite desta quin-
ta-feira (3), durante a 56ª reu-
nião ordinária, o projeto de lei
155/2022, de autoria do verea-
dor Gilmar Rotta (PP). A propo-
situra denomina de "Antônio
List" o sistema de lazer localiza-

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Sistema de lazer no Mário Dedini
receberá nome de Antônio List

do na rua Antônio Franco de
Lima, nº 1550, no bairro Mário
Dedini. Segundo o texto do pro-
jeto de lei, Antônio List nasceu em
Charqueada, filho de Henrique
Albino List e Rosa Calegaro List.
Morador de Piracicaba, o músico
faleceu em 8 de abril de 2007.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Câmara acata parecer e derruba substitutivo
PLC 13/2022, que propõe flexibilização da regularização fundiária, recebeu emenda e não foi colocado em votação na 56ª reunião ordinária

A discussão sobre a propos-
ta de flexibilização da regulari-
zação fundiária continuará em
discussão na Câmara Municipal
de Piracicaba, através do proje-
to de lei complementar 13/2022,
de autoria de um grupo de 14 ve-
readores. Na 56ª reunião ordi-
nária, nesta quinta-feira (3), o
caso ganhou mais um capítulo,
já que foi acatado o parecer con-
trário da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação) da
Casa ao substitutivo apresentado
pela vereadora Rai de Almeida
(PT). Na reunião, deu entrada
uma emenda ao PLC, de autoria
do vereador Pedro Kawai (PSDB)
e, por esse motivo, o projeto origi-
nal não foi colocado em votação.
A matéria será encaminhada no-
vamente à CLJR para emissão de
parecer referente à emenda.

O projeto altera a Lei Comple-
mentar nº 404/2019, que trata do

regramento para a concessão das
regularizações de núcleos habita-
cionais. A matéria permite aos pro-
ponentes da regularização a apre-
sentação de qualquer documento
com eficácia comprobatória da
existência do núcleo informal em
data anterior a dezembro de 2016,
ou seja, antes do marco legal esta-
belecido pela Lei Federal 13.465, de
11 de julho de 2017. Atualmente, a
norma prevê que a comprovação
da existência do núcleo deve se
dar através de levantamento foto-
gráfico. Outra alteração prevista
no projeto é a introdução do ins-
trumento de legitimação de posse.

O PLC foi assinado pelos ve-
readores Laércio Trevisan Jr.
(PL), Acácio Godoy (PP), Valdir
Vieira Marques, o Paraná (Ci-
dadania), Ana Pavão (PL), Anil-
ton Rissatto (Patriota), Ary Pe-
droso (Solidariedade), Cássio
Luiz Barbosa, o FalaPira (PL),

Fabrício Polezi (Patriota), Zezi-
nho Pereira (União Brasil), Pau-
lo Henrique Ribeiro (Republica-
nos), Rerlison Rezende (PSDB),
Wagner Oliveira, o Wagnão (Ci-
dadania), e pelo suplente Ciro
Cesar Romulado, o Ciro da Van
(Podemos). Na reunião desta
quinta-feira, o vereador Paulo
Campos (Podemos) também pe-
diu para assinar a matéria.

SUBSTITUTIVO - Na dis-
cussão em Plenário, a vereadora
Rai de Almeida defendeu a der-
rubada do parecer contrário para
que o substitutivo pudesse ser co-
locado em debate. Ela ainda cri-
ticou a postura da CLJR, que
emitiu parecer favorável ao PLC,
mas contrário ao substitutivo.
Ela argumentou que, na propos-
ta, apenas acrescentou trechos
da Lei Federal n° 13.465/2017 e
o Decreto Federal n° 9.310/2018,
que também são citados no pro-

jeto original. Segundo a verea-
dora, a alteração no texto possi-
bilitaria, por exemplo, a regula-
rização de bairros rurais antigos,
como Santana e Santa Olímpia.

O vereador Acácio Godoy (PP)
também discutiu o parecer e de-
fendeu que, apesar da questão le-
gal da existência do marco para
regularização dos núcleos habita-
cionais, é necessário levar em con-
sideração a situação das famílias,
já que muitas, nas mesmas comu-
nidades, não são atendidas por
serviços públicos, como água, es-
goto e energia, ao lado de outras
que possuem esse atendimento.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), que lidera o grupo autor
da matéria, lembrou que a propos-
ta de flexibilização da regulariza-
ção fundiária já passou pela Casa
no ano passado, foi aprovada,
mas recebeu veto do Poder Exe-
cutivo, que em seguida foi acata-

do pelo Plenário. "Dentro do mar-
co legal, nós temos prerrogativa
para resolver. Apresentamos uma
proposta que pode dar certo, aí
vem substitutivo, emenda, tira de
pauta, afinal não querem resol-
ver o problema?", questionou.

Mestre em regularização fun-
diária, a vereadora Sílvia Mora-
les, do Mandato Coletivo "A cida-
de é sua" (PV), disse que a ques-
tão foi bastante discutida em
2019, quando foi aprovada a Lei
Complementar 404. Segundo a
parlamentar, a legislação já existe
e cabe à Prefeitura definir o con-
ceito do que é um núcleo consoli-
dado e em seguida promover a re-
gularização. "Só tem que pedir
para baterem o carimbo", afirmou.
Em aparte, o vereador Zezinho
Pereira (União Brasil) demonstrou
a preocupação de o PLC ser apro-
vado e depois ser novamente veta-
do pelo Poder Executivo, o que

pode cair na judicialização do pro-
cesso. Já o presidente da Casa,
vereador Gilmar Rotta (PP), de-
fendeu que a vontade política deve
partir da Câmara e que devem
ser enfrentadas todas as etapas,
caso o projeto seja questionado.

"Esta Casa tem papel funda-
mental em aprovar este projeto",
disse o vereador Paulo Campos
(Podemos). Ele argumentou que,
em decorrência de uma "bolha
imobiliária" na cidade, que eleva
o valor dos imóveis, as pessoas
de baixa renda recorrem aos lo-
teamentos irregulares, que ago-
ra demandam regularização.

Após a discussão, o parecer
contrário ao substitutivo foi aca-
tado por 11 votos favoráveis e oito
contrários. Com isso, volta a tra-
mitar o PLC original, que será
novamente encaminhado à
CLJR em função da emenda apre-
sentada nesta quinta-feira (3).

Gerhard Waller

A Casa Civil do Governo do
Estado de São Paulo regis-
trará o nome de Elliot Wata-
nabe Kitajima, docente cola-
borador do Departamento de
Fitopatologia e Nematologia,
da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), no Conselho
Estadual de Honrarias e Mé-
rito, pela sua enorme contri-
buição à ciência. Kitajima teve
seu nome escolhido pelo

ELLIOT KITAJIMA
corpo técnico do Instituto Bio-
lógico e aprovado pelo Con-
selho Técnico de diretores
para ser homenageado com
a Medalha Rocha Lima, duran-
te as comemorações do 95º
aniversário do instituto, que
ocorrerá segunda-feira, 7, às
15h, no Auditório "Rocha Lima",
em São Paulo. A condecora-
ção é a mais importante
honraria entregue pela enti-
dade de pesquisa paulista.

Divulgação

O Hyundai HB20 emplacou
9.084 unidades em todo o
país para o mês de outubro,
conquistando o 1º lugar ab-
soluto entre todos os veícu-
los comercializados no pe-
ríodo, incluindo automóveis
de passeio e comerciais le-
ves. Os dados são da Fena-

MAIS VENDIDO
brave - Federação Nacional
da Distribuição de Veículos
Automotores, que também
traz, para o acumulado des-
te ano, o modelo da Hyun-
dai na primeira colocação
ent re  os  automóve is  de
passeio, com 79.829 unida-
des de janeiro a outubro.
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"A minha infância não
foi difícil, foi saudável"
Contadora de histórias, sabe que os mitos de todos os povos têm base comum
na necessidade de explicar realidades sociais, cosmológicas e espirituais
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Carmelina de Toledo Pizza ao
nascer, recebeu o nome de Carme-
lina em homenagem a sua avó, que
havia falecido há pouco tempo.
Tem mais dois irmãos, a Branca e
o Paulo (falecido). Cursou a Fa-
culdade de Ciências e Letras na
Universidade Metodista de Pira-
cicaba (Unimep). Fez Psicopedago-
gia e mestrado em Educação Co-
munitária no Centro Universitá-
rio Salesiano de São Paulo (Uni-
sal) em Americana. Pós graduou-
se em Arte Terapia na Universi-
dade Paulista (Unip) e está cur-
sando Educação Artística (EaD)
nas Faculdades Claretianas, em
Rio Claro. Em 1999, abriu o Espa-
ço para Arte de Contar Histórias,
em Piracicaba, onde ensina a arte
de narrar aos profissionais da
educação, da saúde e de outras
áreas. Em 2001, formou o grupo
Na Cia. da Tia Carmelina. Lan-
çou os livros entrou por uma por-
ta, saiu por outra, quem quiser
que conte outra (2003); Caju,
uma história de amor e 7 encon-
tros, histórias e desenhos (2004);
Histórias que amigos contam
(2005); Amor sempre... Sempre
amor (2006); e Passa balaio tran-
çado de sonhos e conta uma his-
tória... 2ª Edição (2013). Atual-
mente, presta trabalho voluntá-
rio n Santa Casa de Piracicaba.

A arte de contar histó-
rias é milenar?

Nós dizemos que quando o
homem começou a falar, ele já
passou a contar histórias! Mes-
mo os homens das cavernas,
quando acendiam aquela foguei-
ra, narrava suas caçadas, es-
creviam nas paredes, desenha-
vam, aquilo tudo era história.

Até os tempos atuais,
histórias e lendas, conta-
das geralmente a noite e
que povoam a imaginação
do ouvinte tornando-o sen-
sível ao menor ruído?

Quando eu era menina, tinha
uma mulher que morava perto da
minha casa, eu morava na Rua da
Glória esquina com a Rua Da. Jane
Conceição, no bairro da Paulista.
Eu tinha seis anos de idade, foi
quando vim morar em Piracicaba.
Essa mulher contava essas histó-
rias assustadoras, de assombra-
ção, mula-sem-caça e outras do
gênero. Ela sentava-se ao lado de
um fogão a lenha, pegava um pe-
daço de madeira em brasa e fazia
movimentos muito rápidos no ar.
Quando saíamos da casa dela es-
távamos todos apavorados! Eu
morria de medo! Encostavam a
minha cama junto a cama da mi-
nha irmã! Só que na noite do dia
seguinte se essa senhora estives-
se disponível para contar históri-
as, nós estaríamos lá de novo!

Essa sensação de curi-
osidade e medo não acha-
va perturbando o sono?

O que acontecia as vezes, é
que alguém dependurava uma
peça de roupa, se ela se movi-
mentasse com o deslocamento
de ar, eu ficava apavorada e di-
zia para minha irmã: "Tem as-
sombração ai!" Minha irmã
acendia a luz e mostrava a sua
blusa dependura em um cabide
na porta do guarda-roupas!

Qual é o nome dos seus
pais?

Meu pai é Júlio de Toledo Pi-
zza e a minha mãe Honorina For-
tini de Toledo, mineira de Vargem
Grande do Rio Pardo. Minha avó
materna veio no navio, conheceu
o meu avô, quando chegara foram
para Vargem Grande, namoraram,
casavam, A minha mãe é a segun-
da filha de onze filhos.

Qual era a atividade do
profissional do seu pai?

Meu pai era topógrafo no De-

partamento de Estradas de Roda-
gem (DER) onde trabalhou por 30
anos. Após aposentar-se, foi tra-
balhar com o então prefeito Lucia-
no Guidotti. Lembro-me como era
incrível aquele homem, lembro-me
de que um dia papai eslava tra-
çando uma das pontes, acho que
era a Ponte do Caixão, ele chegou
em casa, com aquele papel imenso,
colocou sobre a mesa de fórmica
Vermelha, eu que traçava para
ele, a doença de Parkinson já
dava, mostras de que estava se
manifestando. O prefeito Lu-
ciano Guidotti dizia de forma
veemente: "Seu Júlio! Esta
ponte tem que sair aqui!" Meu
pai argumentava consideran-
do aspectos técnico: "- Já medi
aqui, já fiz o levantamento téc-
nico ali", e ia apontando para
a planta da ponte e dos locais.
Meu pai media aqui, ali, fazia
todas soluções possíveis. Ao fi-
nal, a ponte saia exatamente
aonde Luciano Guidotti havia
previsto. Por uns cinco anos
meu pai trabalhou com Lucia-
no Guidotti.

O fato de ver seu pai en-
volvido com plantas, gráfi-
cos, influenciaram no seu
interesse por desenho?

Tem muito a ver! Desde me-
nina eu gostava de desenhar. E
gostava também de livros, dizia
que seria escritora. Eu deveria ter
uns 10 anos de idade quando
cheguei em casa com um punha-
do de livros. Em casa tinha livros,
as minhas tias, irmãs de papai,
eram professoras, diretora, ti-
nham muitos livros. Minha irmã
e eu líamos. Um dia cheguei em
casa com muitos livros. Papai
disse-me: "Por que você pegou
todos esses livros? Aqui em casa

tem tantos livros e você ainda
pega mais na biblioteca? ".

Disse-lhe: " Pai, eu vou ser
escritora! "

Ele disse-me: "Professora! "
Respondi-lhe: " Está bom! "

O curso primário você
estudou em qual escola?

Fiz o primário no Grupo Esco-
lar Dr. João Conceição, que ficava
no prédio ao lado da Igreja dos Fra-
des. Lembro-me de algumas profes-
soras: Dona Conceição, Dona Do-
mitila, Da. Elza Maura Barbosa. A
seguir fiz a famosa Escola de Co-
mércio Cristóvão Colombo, conhecida
popularmente como Escola do Zanin,
localizada a Praça José Bonifácio.
Ao lado da escola havia a bombo-
nière do Passarella. Lembro-me da
bala Chita, ao lado situava-se o
Cine Polyteama.

Você estudava a noite?
Estudei dois anos na parte da

manhã, como não tinha alunos,
éramos puçás meninas, cerca de 4
ou cinco meninas, passamos para
o período noturno, os estudantes
da noite eram adultos, fomos mui-
to bem recebidas, sempre fui mui-
to brincalhona. Estudei os dois
ótimos anos a noite. Meu irmão
teve que assinar uma documenta-
ção, comprometendo-se a buscar-
nos todas as noites após as aulas.
Eu voltava com ele de bonde. Quan-
do ele não ia, eu pegava o bonde e
lá no pontilhão da rua Benjamin
Constant o meu pai estava me es-
perando. Era uma preocupação. O
meu irmão gostava de filme de
bang-bang, a gente "matava" aula.
A minha vida na escola foi muito
interessante! Em seguida fiz o
magistério no "Instituto Educa-
cional Piracicabano" e o curso
de Letras: Português Literatu-
ra no início da Universidade Me-
todista de Piracicaba (Unimep) que
na época ainda funcionava na Rua
da Boa Morte, Sou da primeira
turma a formar-se em Letra. A
minha vontade era fazer Artes
Plásticas, mas por influência do
meu pai estudei Letras.

Aí você foi dar aulas?
Fui dar aulas, comecei com

os pequeninos, na Escola Infan-

til "A Cigarrinha, acho que foi
umas das primeiras escolas in-
fantis da região, Dona Terezinha
Kraide, foi a pedagoga fa vida, era
uma pessoa maravilhosa, apren-
di muito com ela. Fui dar aulas
para o MOBRAL - Movimento
Brasileiro de Alfabetização.

Como era dar aulas
para adultos?

Muito interessante, principal-
mente naquela época: 1974,1075.
Era um período de transição
política, os alunos, já adultos,
eram pessoas maravilhosas!

Você era uma menina se
comparada a idade deles?

Eu tinha por volta de 20 a

23 anos e eles eram bem mais
idosos. Eles tinham muita di-
ficuldade, as vezes tinha que
pegar na mão do aluno e ensi-
nar a letra "a" a letra "b"

Por quanto tempo você
lecionou em sala de aula?

Dei aula por uns 15 anos
aproximadamente.

Como você decidiu pa-
rar de lecionar?

Foi dentro da sala de aula!
Eu contava histórias, descobri que
quando acabava de contar uma
história aquelas crianças estavam
prontas para eu ensinar o que eu
quisesse. Pedi exoneração em 1992,
e virei a Contadora de Histórias.

Você foi a primeira conta-
dora de hídricas a dedicar essa
atividade como profissão?

Acredito que com ilustrações
sim, mas tínhamos um grande
número de cantadores de curu-
ru narravam histórias através de
suas cantorias. Eram celebres,
reuniam multidões. A mãe do cu-
rurueiro Nhô Serra morava a
uns 50 metros da minha casa.
Ali eles cantavam cururu sába-

do à noite, domingo pela manhã,
e nós ficávamos jogando bola.

Você era meio moleca?
Muito! Eu rodava pneu! Fazia

o círculo e jogava o pião de madeira!
Bolinha de gude, carrinho de roli-
mã. Eu tinha mais ou menos uns
seis ou sete anos, era aniversário da
minha priminha mamãe fez um ves-
tido de organdi suíço branco, no dia,
do aniversário, ela me deu banho,
colocou o vestido, sapatinhos bran-
cos, e mandou que ficasse sentada
esperando os demais da família fi-
cassem prontos. Nisso passou um
amigo e me convidou para dar uma
volta de carrinho de rolimã. Voltei
com metade do vestido que era só
graxa. Minh irmã na bondade dela
disse: -Vai com aquele vestido ama-
relinho". Minha mãe ordenou:
"Não! Ela não sujou? Ela vai assim
na festa!". Eu cheguei na festa. Jun-
tava as laterais do vestido, para não
aparecer a graxa! Mas eu tenho uma
sorte, uma sorte! O Universo é fan-
tástico comigo! A minha tia de São
Paulo tinha a esse aniversário, e
trouxe de presente para mim a pri-
meira calça rancheira que eu tive!
Vermelha! Era uma raridade! Trou-
xe também uma blusinha branca de
bolinhas vermelhejas Fui até o an-
dar superior, me troquei, quando
desci àquela escada, os olhares vol-
taram-se para mim. Eu me sentia
uma princesa! A minha mãe, claro
estava me achando linda, mas que-
ria me torcer pelo papelão que eu
havia feito com o vestido de tecido
suíço! A minha infância não foi difí-
cil, foi saudável. A menina que exis-
te hoje em mim sente saudade de
muitas coisas. Era uma época em
que bens de consumo eram pratica-
mente inexistentes, como por exem-
plo. Era muito raro de se ver uma
caixa de bombom. Não exocistia.
Eram os pobres, mas não miserá-
veis. Tínhamos uma alimentação
saudável, farta, porém sem essa pro-
fusão de preditos industrializados. Eu
me lembro de que papai comprava
uma caixa de refrigerante quando ele
recebia o pagamento. Vinha uma dú-
zia de garrafas, sendo seis de gengi-
birra e seis de itubaina. Quando aca-
bava só no próximo mês é que tinha
outra caixa. Era comum as famílias

fazerem limonada ou laranjada na-
tural. Em casa tínhamos uma gela-
deira vermelha. A televisão chegou
quando eu tinha uns 15 a 16 anos.

Você como muitos jo-
vens da época assistia ao
programa Jovem Guarda?

Claro! Gostava de ver Ro-
berto Carlos, Martinha, Rena-
to e Seus Blue Caps e tantos
outro que marcaram época.

Hoje sua vida é inten-
samente partilhada entre
escrever, fazer arte com
suas ilustrações e pintu-

ras, contar histórias?
Hoje olho no espelho e vejo a

minha história. Olho a tela branca
do computador. O que escrever? A
cabeça está carregada de sonhos
da infância, de vida vivida, de
tudo aquilo que passei e das pes-
soas que estavam a minha volta. E
começo a escrever. Livros já saí-
ram: "Entrou por uma porta e saiu
poi outra, quem quiser que conte
outra." "Caju, a minha história de
amor." Todos os livros que escrevi
foram livros escritos depois de
uma dor, uma dor profunda de
perda de um amor. Uma dor que
eu não queria sentir. Mas o livro
saiu, e ele não foi aquele livro tris-
te" Tem muito humor, muita ale-
gria! Porque é isso que eu trago des-
de a minha infância, a minha cri-
ança, a minha alegria. O livro "Cor
da Terra" a capa foi feita por mim,
porque adoro desenhar.

Essa mulherEssa mulherEssa mulherEssa mulherEssa mulher
contava essascontava essascontava essascontava essascontava essas
históriashistóriashistóriashistóriashistórias
assustadoras, deassustadoras, deassustadoras, deassustadoras, deassustadoras, de
assombração,assombração,assombração,assombração,assombração,
mula-sem-caça emula-sem-caça emula-sem-caça emula-sem-caça emula-sem-caça e
outras do gênerooutras do gênerooutras do gênerooutras do gênerooutras do gênero

TTTTTodos os livrodos os livrodos os livrodos os livrodos os livrososososos
que escrevique escrevique escrevique escrevique escrevi
foram livrosforam livrosforam livrosforam livrosforam livros
escritos depoisescritos depoisescritos depoisescritos depoisescritos depois
de uma dorde uma dorde uma dorde uma dorde uma dor

O Universo éO Universo éO Universo éO Universo éO Universo é
fantásticofantásticofantásticofantásticofantástico
comigo!comigo!comigo!comigo!comigo!

Divulgação

O atelier de Carmelina reserva uma surpresa a cada momento, quadros, muitos pintados por ela, ilustradora e artista plástica com técnicas refinadas

VEJA MAIS IMAGENS EM
ht tps: / /h is tor iasdenassi f .com.br

JOÃO NASSIF
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FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------

ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

SRA. RICARDA MARIA MENDES
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 98 anos, filha dos
finados Sr. Ermogenes Manoel
dos Santos e da Sra. Justina
Maria de Jesus, era viúva do Sr.
Pedro Souza; deixa os filhos:
Isaias Mendes, já falecido; Isau-
rino Mendes, casado com a Sra.
Maria; Iraci Maria Mendes; Ma-
ria Isabel Mendes Dias; Creu-
sa Maria Mendes; Joelma Ma-
ria Mendes; Jose Carlos Men-
des, casado com a Sra. Ana e
Pedro Souza Filho. Deixa netos,
bisnetos, tataraneta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUZIA CAMACHO HASSE-
GAWA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 60 anos, fi-
lha dos finados Sr. Pedro Ca-
macho e da Sra. Luzia Hypolito
Camacho, era casada com o
Dr. Valmir Jose Santana; deixa
a filha: Juliana Hassegawa Cyri-
llo, casada com o Sr. Carlos
Cyrillo. Deixa também o neto:
Carlos Eduardo; irmãs, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 12h00 do Veló-
rio do Cemitério de Congo-
nhas/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDVALDO CERQUEIRA DE
OLIVEIRA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 64
anos de idade e era casado
com a Sra. Edinalva Almeida de
Oliveira. Era filho do Sr. Marceli-
no Bispo de Oliveira e Sra. Eu-
zébia Cerqueira de Oliveira.
Deixa os filhos:  Noeme Almei-
da de Oliveira, Alessandra Al-
meida de Oliveira casada com
Francisco Feitosa, Valéria de
Oliveira Medrado casada com
Wagner de Souza Medrado, Elai-
ne Almeida de Oliveira Santos
casada com Fernando Barbo-
sa Santos e Kleber Almeida de
Oliveira, falecido. Deixa netos e
bisnetos, demais parentes. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 10:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 02 se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. AGENOR NATALIO CADO-
RIN faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 65
anos de idade e era filho do
Sr. Agenor Cadorin e Sra. Er-

melinda Rodrigues Cadorin,
falecidos. Deixa parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto funebre para a
cidade de Rio das Pedras e o
seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Rio das Pedras seguindo
para o Cemitério Parque da
Paz naquela localidade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ROBERTO CARLOS BISPO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 55 anos de ida-
de e era filho do Sr. Cirilo Bis-
po e da Sra. Neusa Correia.
Deixa a filha: Daniela Apareci-
da Bispo. Deixa netos,  demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto fu-
nebre para a cidade de Rio das
Pedras e o seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal naquela localida-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  76/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 76/
2022, Processo: 1.791/2022, que tem por objeto a Aquisição de Papel Sulfite A4.  As propos-
tas serão acolhidas com início no dia 07/11/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
22/11/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 22/11/
2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em ses-
são pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em
www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br
. São Pedro, 04 de novembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  75/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 75/2022,
Processo: 1.782/2022, que tem por objeto a Aquisição de Materiais de Higiene para as Creches
Municipais.  As propostas serão acolhidas com início no dia 07/11/2022 às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 21/11/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas
do dia 21/11/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado
em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em
www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br .
São Pedro, 04 de novembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Cápsula do tempo será aberta ao público
Parceria entre Escola Sud Mennucci, Museu Prudente de Moraes e Câmara Municipal possibilitará exposições física e virtual

Cem anos, dois meses e al-
guns dias depois, os objetos da
cápsula do tempo da Escola Es-
tadual Sud Mennucci finalmen-
te serão colocados à exposição
para o público, no aniversário
da Proclamação da República,
15 de novembro, no Museu His-
tórico e Pedagógico Prudente
de Moraes. A programação das
atividades envolve as duas ins-
tituições e a Câmara Municipal
de Piracicaba, responsável por
uma exposição paralela, com
fotos atuais do prédio da esco-
la, que virou a protagonista de
um enredo centenário e emoci-
onante. Um documentário so-
bre a abertura da cápsula, pro-
duzido pelo Departamento de

Comunicação Social da Casa,
também será lançado na data.

Conforme estabelecido pelos
integrantes da então Escola Nor-
mal, em 1922, a cápsula do tempo
foi aberta no último dia 7 de se-
tembro, 100 anos após ter sido en-
cerrada em uma parede do prédio
da escola. Na caixa de cobre, fo-
ram guardados cartas, fotografi-
as, desenhos, moedas, selos, pos-
tais, mapas, materiais escolares e
jornais da época, com um total de
629 itens. A curiosidade a respei-
to das mensagens deixadas pelo
passado garantiu uma repercus-
são nacional para a história.

O acervo foi colocado sob a
guarda do museu, que organizou
a exposição de parte dos objetos
por meio de uma curadoria cole-
tiva. Através de um termo de co-
operação técnica entre o museu e

a Câmara Municipal de Piracica-
ba, todos os 629 itens encontra-
dos na cápsula ficarão à disposi-
ção permanente do público, a par-
tir de 15 de novembro, em uma
mostra virtual na plataforma
Atom, sistema arquivístico utili-
zado pelo Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo da Casa.

Intitulada "Cápsula do Tem-
po - Mistérios Revelados", a ex-
posição dos objetos da cápsula
poderá ser vista presencialmen-
te no Museu Prudente de Mora-
es até o dia 28 de janeiro, de ter-
ça-feira à sexta-feira, das 9h às
17h; sábados e feriados, das 10h
às 14h. No mesmo período, per-
manece em cartaz a exposição
fotográfica "O Tempo e a Histó-
ria", produzida pelo repórter fo-
tográfico Davi Negri, do Departa-
mento de Comunicação Social da

Câmara, com imagens atuais do
prédio da Escola Sud Mennucci.

Segundo o chefe do Depar-
tamento de Comunicação Social
da Câmara, Rodrigo Alves, o
projeto como um todo deman-
dou um amplo esforço das três
entidades envolvidas. "De um
lado, temos o Museu Prudente,
hoje responsável pela guarda e
conservação dos itens físicos da
cápsula; do outro, a Câmara
Municipal, que ofereceu sua es-
trutura para disponibilizar todo
o conteúdo à população na inter-
net e meios de comunicação. E,
tão importante quanto, a comu-
nidade escolar, totalmente enga-
jada com o projeto", declara.

A ESCOLA - O documen-
tário produzido pelo departa-
mento da Casa, com imagens de
Bira Toledo e Gustavo Annunci-

ato e reportagem de Aline Macá-
rio, relata eventos como a expec-
tativa para abertura da cápsula
do tempo, que permeou o imagi-
nário dos integrantes da comuni-
dade escolar por muitas décadas.

A diretora da Escola Estadu-
al Sud Mennucci, Márcia Apare-
cida Lima Vieira, conta que ela
mesma, como ex-aluna da unida-
de, há mais de 30 anos já espera-
va por esse momento. Em 2020,
quando ela assumiu a direção da
escola, uma das primeiras coisas
que pensou foi que faltava pouco
tempo para a abertura da cápsula.

O momento também foi pe-
culiar para a comunidade, já que
a escola enfrentou a adaptação
dos estudantes no pós-pandemia,
depois de dois anos sem uma fre-
quência escolar regular. "A aber-
tura da cápsula foi uma grande

Fotos: Davi Negri

Intitulada "Cápsula do Tempo - Mistérios Revelados", a exposição dos objetos da cápsula poderá ser vista presencialmente no Museu Prudente de Moraes até o dia 28 de janeiro

oportunidade de os alunos esta-
belecerem um vínculo com a es-
cola", salientou. "Fez com que to-
dos os alunos, professores e a co-
munidade se envolvessem."

SERVIÇO
Exposição Cápsula do Tem-
po - Mistérios Revelados. De
15 de novembro a 28 de ja-
neiro. Visitas de terça-feira à
sexta-feira, das 9h às 17h;
sábados e feriados, das 10h
às 14h, no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Mo-
raes (rua Santo Antonio, 641,
Centro). Entrada gratuita. Ex-
posição virtual dos objetos: a
partir de 15 de novembro, no
sistema Atom da Câmara.
Documentário sobre a cápsu-
la do tempo: disponível a par-
tir do dia 15, no site oficial da
Câmara e nas redes sociais
(Facebook e Instagram).
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Alegres na esperança,
perseverantes na tribulação,

assíduos na oração (cf. Rom 12, 12)

Estou escrevendo este arti-
go antes de sabermos o resulta-
do da eleição presidencial mais
acirrada e polarizada de nossa
história, eleição essa que tem di-
vidido familiares, colegas de tra-
balho, amigos de longa data e
nossa própria Igreja. Os institu-
tos de pesquisa -para quem acre-
dita em suas análises- apontam,
em sua maioria, para um empa-
te entre os dois candidatos, não
esquecendo que erraram "feio",
para se dizer o menos, no resul-
tado do primeiro turno...

Talvez a gloriosa vinda do
Senhor Jesus, a Parusia, (cf. Mt
24, 37 e ss), não se verifique an-
tes disso, de maneira que acho
que do dia 31 de outubro em di-
ante deveremos seguir a vida tal
como estamos agora, porém, "ale-
gres na esperança, perseveran-
tes na tribulação, assíduos na
oração (cf. Rom 12, 12)".

A Igreja, Corpo de Cristo
que é sua Cabeça e nós seus
membros (1Cor 12, 27), é insti-
tuição de direito divino e con-
tra a qual "as portas do Hades
(inferno) nunca prevalecerão"
(Mt, 16, 18). Sendo, portanto,
seus filhos, amemos e cuide-
mos com carinho de nossa
"Mãe", que é muito maior do
que cada um de nós, deixando
para trás as opiniões mais áci-
das e voltando às considerações
refletidas, ainda que críticas.

É fundamental para nosso
crescimento humano e espiritu-
al que perdoemos os erros e ex-
cessos de seus integrantes, prin-
cipalmente Padres e Bispos, por
suas opiniões e comportamentos
que nos tenham desagradado ao
defenderem ou criticarem expli-
citamente algum dos candidatos,
ou por emitirem opiniões com as
quais não concordemos. A vida
prosseguirá, prezado leitor, re-

IGREJA EM NOTÍCIAS
NOVA SUÍÇA I - O espaço onde
funcionava o Seminário Prope-
dêutico Imaculada Conceição, no
bairro Nova Suíça, em Piracica-
ba, será reativado a partir de fe-
vereiro de 2023 como Centro de
Espiritualidade Nossa Senhora
de Pentecostes, atendendo como
casa de retiros para grupos de
fiéis, pastorais e movimentos de
toda a região. A agenda para
atividades está aberta e as re-
servas já podem ser feitas pelo
telefone (11) 99685-8082.

NOVA SUÍÇA II - A propri-
edade onde funcionará a nova
casa de retiros pertence à Di-
ocese de Piracicaba e a admi-
nistração do espaço foi confi-
ada por Dom Devair Araújo
da Fonseca, bispo diocesano,
ao Instituto Missionário Ser-
vos de Jesus Salvador, insti-

Rogério Sartori Astolphi
Juiz de Direito, colunista do site emfoco.org.br

forçando o convite para sermos
"alegres na esperança, perseve-
rantes na tribulação, assíduos
na oração (cf. Rom 12, 12)".

Temos muitas e diferentes
formas de expressar nossa fé ca-
tólica, com uma diversidade de
dons e ministérios, "mas o Senhor
é o mesmo" (1Cor 12, 4-5). Esta-
mos, todos, sob o mesmo "guar-
da-chuva" que é a Santa Igreja,
representada no cotidiano pela
nossa Diocese e suas Paróquias.

Sabemos que cada um de nós
é convidado a complementar o
"dom do outro", colaborando,
assim, com nossas orações e obras
para a construção do Reino de
Deus através da Igreja. Logo, to-
memos cuidado com a divisão!!

Não tenho dúvida de que o
Diabolos, o inimigo da natureza
humana que exclusivamente tra-
balha para nossa perdição eter-
na, mostrou suas garras nestas
eleições, seja incutindo em nos-
sas mentes e corações desafeições
para com membros de nossa Igre-
ja, seja nos enfraquecendo na fé
diante das muitas misérias hu-
manas que testemunhamos nos
candidatos de nossa predileção.

As eleições já terão passado
quando você estiver lendo este
artigo: nós, caro leitor, perma-
neceremos. Mesmo que sigamos
seguros de nossas convicções di-
ante da derrota do "meu candi-
dato", por amor a Deus, à sua
Igreja e ao próximo, seja ele quem
for, deponhamos as armas, res-
piremos fundo e continuemos
na caminhada, para nossa sal-
vação, "alegres na esperança, per-
severantes na tribulação, assídu-
os na oração (cf. Rom 12, 12)".

Que Nossa Senhora da Con-
ceição Aparecida e o Santo Anjo
da Guarda do Brasil intercedam
muito por nossa amada pátria!

Abraço fraterno a cada um!

tuição formada pelos sacerdo-
tes e religiosos salvistas (SJS).

FINADOS - O número de pes-
soas que passaram pelo Cemité-
rio Parque da Ressurreição, em Pi-
racicaba, no feriado de Finados (2
de novembro) superou as expecta-
tivas. Segundo controle realizado
pela administração do local, fo-
ram cerca de 20 mil visitantes
durante todo dia. Eram espera-
das entre 10 mil e 15 mil pessoas.

DÍZIMO - Aconteceu na noite
de 28 de outubro, na Paróquia
Nossa Senhora de Fátima, em
Capivari, o encontro presencial
diocesano da Pastoral do Dízi-
mo na Região Pastoral Capivari.
O evento reuniu 42 agentes pas-
torais, conforme o padre Celso de
Jesus Ribeiro, coordenador dio-
cesano da Pastoral do Dízimo.

Arquivo

Sem muitos comentários. Projeto para o Teatro Municipal de Piracicaba. Diário de Piracicaba, 19 de março de 1966.
(Edson Rontani Júnior - Piracicaba Antiga no Facebook e no Youtube - Facebook e Instagram : edsonrontanijr)

TEATRO MUNICIPAL
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Gatos, estimação ou proteção espiritual...
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página
Tô Aqui. Nesta edição vamos conhecer mais sobre a espiritualidade dos gatos.

Olá querido leitor, sou a Karol Mathos, pau-
listana, residindo hoje na linda cidade de Pira-
cicaba, amante do universo artístico, artesã, de-
signer e estilista de modas para bonecas de pano,
cantora, locutora, apresentadora e animadora
de palco e TV, agora todos os domingos, venho
compartilhar um pouquinho das minhas artes
com você e comentar sobre moda, maquiagem,
costura, crochê, bordado, decoração, jardina-
gem, pets, tecidos, tintas e pincéis, vamos pin-
tar e bordar em nossas edições de domingo. Hoje
vamos saber um pouco mais sobre os gatos na
espiritualidade: limpeza e proteção astral.

Fala-se que os gatos são capazes de perceber
boas energias e que se aproximam de pessoas que
emanam essas vibrações positivas. No esoterismo,
diz-se que os gatos são dotados de um sexto senti-
do, que afasta as más energias e protege dos espíri-
tos ruim, sendo como um talismã. Mais do que um
animal de estimação, o gato é um médium. A rela-
ção entre gatos e espiritualidade é milenar, duas
energias opostas, mas complementares, que acom-
panham o ser humano desde seu surgimento neste
planeta. Dizem que na vida para ter sucesso e pros-
peridade é preciso ter muita, mas muita sorte. Do
contrário, ele teve azar de não conseguir o sucesso e
a prosperidade. Mas sorte e azar existem? Bom na
minha vida sim, e são energias muito fortes. Ne-
nhum outro animal de estimação divide tantas opi-
niões como os gatos. Quem ama, se declara aman-
te, e quem não gosta, não conhece e nunca teve
um para chamar de seu né. A discussão dos ga-
tos vai muito além de serem bons companheiros,
carinhosos, brincalhões ou qualquer tipo de ca-
racterísticas que usam para compará-los aos cães.

São animais adoráveis, porém, são mais inde-
pendentes, e isso não significa que não sejam óti-
mos companheiros, além de serem animais incrí-
veis, os gatos são cercados de simbologias e mitos,
a sua história de adoração vem do antigo Egito,
com a deusa Bastet. Os gatos eram considerados
animais sagrados, que representavam o símbolo
da luz, da energia e do calor. É comum vermos
imagens desta deusa em um corpo de mulher e
cabeça de gato, com muitas jóias e pedras precio-
sas, demonstrando a nobreza desta deusa. Ela sim-
bolizava também a luta, a fertilização da terra, a
cura dos homens e a condução das almas dos
mortos, por isso era comum encontrar estatuetas

dessa deusa nos leitos de morte. Atualmente, não
temos no mundo ocidental a crença de que os gatos
são deuses. Mas que eles possuem uma espiritualida-
de nata e bem desenvolvida, já há evidências sufici-
entes, com seus poderes de cura, que eles podem ser
considerados como nossos terapeutas holísticos.

Em muitas culturas, os gatos são animais sagra-
dos e cultuados, considerados ótimos talismãs para
proteger a casa e atrair boa sorte e fartura. Os gatos
são vistos como animais místicos e atraem muitos
mitos, alguns bons e outros nem tanto, devido ao
comportamento peculiar próprio dos felinos. Há uma
crença de que gatos são seres mais evoluídos espiri-
tualmente e são ótimos para afastar más energias
da casa, além de serem ótimos guias astrais. Os
bichanos são animais super atentos e curiosos, pres-
tam atenção em tudo que acontece ao seu redor,
com visão e audição aguçadas que poderiam sentir
qualquer energia do mundo astral, por isso, algu-
mas pessoas  acreditam que são animais que con-
seguem sentir energias negativas, filtrá-las e livrar
o ambiente e os seus donos dessa negatividade. O
corpo do felino funcionaria como uma esponjinha,
filtrando energias negativas do lugar e transmu-
tando como se fossem um cristalzinho ambulante.

Você já reparou que os gatos não gostam de ba-
rulho? Isso tem muito a ver com espiritualidade do
gato. Segundo alguns autores, os gatos são monges
silenciosos, que passam boa parte do seu dia medi-
tando, ouvindo o seu próprio corpo. Quando ligamos
uma música alta ou recebemos visitas barulhentas
em casa, os gatos logo fogem e se preservam daquela
algazarra que atrapalha o silêncio do local onde es-
tão. Gatos pretos e brancos, são gatos mais afetuosos,
que precisam estar perto de seus donos e gostam de
bastante carinho. Gatos brancos com olhos azuis afas-
tam obsessores, vivos e mortos. Gatos marrons e bran-
cos são gatos sagrados, além de serem protetores,
trazem a luz divina para dentro de casa. Gatos cinzas
ajudam os donos no trabalho e dissipam transtornos
emocionais. Quando são cinzas com manchas bran-
cas, afastam os maus agouros. Gatos laranjas simbo-
lizam a energia do sol, trazendo muita energia para o
lar e atraem também a prosperidade e dinheiro.

Existem muitos sinais que mostram que o seu
gato te ama: amassar, ronronar, lamber ou dor-
mir com você são algumas delas, mas existem mui-
tas mais, inclusive as mordidas suaves podem ser
uma forma de expressar afeto, embora para nós

pareça desagradável. Os gatos estão aqui para nos
ajudar, por isso possuem a espiritualidade bem
aguçada, até mesmo na forma de olhar do animal,
que assiste e sente tudo que acontece ao seu redor.
É como se ele fizesse um verdadeiro filtro, limpan-
do as energias negativas, como ódio, tristeza e an-
gústia das pessoas e do próprio ambiente."Todos
os gatos têm esse poder! Se há pessoas com algum
tipo de desequilíbrio espiritual, eles mal conseguem
ficar por perto, sabia? Quando recebemos visitas e
eles percebem que tem algo negativo, ou eles se afu-
gentam ou ficam dando voltas ao nosso redor para
nos proteger. É bem fácil saber como anda a energia
de uma pessoa que entra em casa. Se os gatos se
aproximam para serem acariciados por elas, relaxe,
é uma pessoa do bem. Os gatos são verdadeiras es-
ponjas! Quando eles estão com os olhos lacrimejan-
do demais ou com muita remela é porque o ambien-
te está lotado com energias eletromagnéticas nega-
tivas. Vale saber, também, que o fígado do gato
adoece muito quando o dono tem raiva acumula-
da. Isso porque o gato constantemente vai fazer
uma limpeza energética em nós. Ele sempre gruda
no corpo do dono onde está doendo ou enfermo.

Apesar de serem cultuados em algumas cultu-
ras, ainda nos deparamos com pensamentos simpló-
rios e alguns preconceitos sobre os gatos, principal-
mente, em datas como o dia das bruxas e às sextas-
feiras 13. Não é de hoje que os gatos pretos são asso-
ciados com bruxas e qualquer tipo de energia ruim,
entretanto, isso é apenas crenças limitantes que só
incentivam maus tratos e abandono desses animaizi-
nhos que precisam tanto de acolhimento e proteção.
Não se engane, os gatos precisam de atenção e cuida-
dos próprios, e são animais que trazem somente a boa
sorte e proteção quando estão por perto. Se um gato
aparecer na sua casa, simboliza que ele sentiu que
precisava estar ali para trabalhar energeticamente no
local. Se você estava pensando em adotar um animal-
zinho, o gato será uma ótima opção, ainda mais para
pessoas sensitivas! Uma ótima companhia. Se você
não tem gatos, mas vira e mexe um aparece em sua
casa, é porque você precisa da energia dele neste mo-
mento. Agradeça pela presença e aproveite! "Os ga-
tos são clarividentes telepatas, então, não adianta
pensar mal de um gato porque ele sente seu pensa-
mento. Se você sentiu que deveria adotar um gati-
nho, não deixe a oportunidade passar batida. Se você
não gosta de gatos, pense bem antes de adotar um.

Fotos: Divulgação

1- Karol Mathos com a fantasia da
"Mulher Gato"; 2- O amor e o carinho
do anjo amigo. 3- A magia do gato.
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O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre, Gatos,
estimação ou proteção espiritual... No próximo
domingo estarei aqui novamente com muitas no-
vidades para você. Obrigada pela gentil atenção
dos leitores do Jornal A Tribuna Piracicabana,
aos meus ouvintes, fãs e admiradores que me
acompanham no rádio, todas as quintas-feiras,
ao vivo, às 13h do Brasil e às 16h de Portugal, na
rádio Funchal FM, pelo site: www.radio
funchalfm.com, aos amantes da nobre arte das
Bonecas de pano KM, no site: www.bonecas
km.com, whatsapp 1197822-3809, email:
ateliedasbonecaskarolmathos@gmail.com e
com muitas novidades no instagram,
www.instagram. com/bonecas_km. ¨Se não qui-
ser um gato,não apedreje... Se não puder alimen-
tar, não envenene...Se não conseguir amar, não
maltrate" Eu tenho gato e cachorro e você? Miau...
Miau. Ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.
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Cléber Gaúcho

Cléber Gaúcho, treinador
do XV de Piracicaba

PAULISTÃO A2 KIA 2023
Em Congresso Técnico reali-

zado nesta quarta-feira (02) de
feriado, em São Paulo, foi lançado
oficialmente o Paulistão A2 Kia
2023. O XV de Piracicaba esteve
representado pelo presidente Ro-
dolfo Geraldi e o Gestor de Fute-
bol, Douglas Pimenta, para conhe-
cer datas e mais informações.

A competição tem data mar-
cada para começar no dia 15 de
janeiro. Já o término está pre-
visto para o dia 08 de abril.

No formato de disputa, a pri-
meira fase será com turno único,
onde todos os times se enfrentam

entre si. As fases de quartas de fi-
nal e semifinal serão em formato
mata-mata, até se definir as duas
equipes que farão a grande final e,
consequentemente, terão o acesso
para a Série A1 em 2024. Diferente
da Copa Paulista, caso haja empa-
te no placar, a decisão no mata-
mata/final se dá por pênaltis.

Junto com o XV, participa-
rão do campeonato também os
seguintes times, totalizando 16
equipes: Comercial, Juventus,
Lemense, Linense, Noroeste,
Monte Azul, Novorizontino, Oes-
te, Ponte Preta, Portuguesa San-

tista, Primavera, Rio Claro, São
Caetano, Taubaté e Velo Clube.

Além do acesso e título, o
campeão também irá ganhar um
carro Kia Stonic. Isso se dá por
conta da parceria da FPF com a
montadora sul-coreana, Kia, que
passa a dar nome ao campeonato.

Todos os jogos serão trans-
mitidos ao vivo por TV Cultu-
ra, Paulistão Play, Eleven, You-
Tube e Estádio TNT Sports.

O Nho Quim já se prepara
para começar os trabalhos vi-
sando à estreia na próxima
temporada.

ELEIÇÕES

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
Não temos muitas notícias

sobre o Nhô Quim nesses dias, o
alvinegro vive em compasso de
espera, pois nesse fim de semana
teremos a eleição para a renova-
ção do Conselho Deliberativo e
semana que vem saberemos se a
atual diretoria continua no co-
mando ou teremos novidades.

Quanto ao Conselho vejo
poucos nomes novos concorren-
do, triste, pois acredito que no-
vos nomes trazendo uma visão
diferente, novos ares é salutar.
Gostaria de ver uma participa-
ção maior dos associados, só as-
sim poderá surgir novas lide-
ranças num futuro próximo!

Enquanto vivemos essa par-
te mais burocrática da história
quinzista fora de campo, dentro
vamos perdendo alguns bons va-
lores, Otávio Gut, Vitor Braga e
Matheus Martins se foram, como
será a reposição? Só saberemos
mais efetivamente após as eleições.

Dia 20 para comemorar
mais um ano do nosso Nhô Quim
Centenário, teremos após dois
longos anos de espera em virtu-
de da pandemia, a tradicional
corrida do alvinegro, eu como
quinzista e corredor (além de so-
fredor kkk) estarei presente, vamos
de 15 km pelo tradicional bairro
do Monte Alegre, terminando (e
começando também) no Barão.

Para quem participa e gos-
taria de imaginar como seria
uma chegada de maratona nas
Olimpíadas, entrando no Está-
dio é muito legal, lógico, não é
uma maratona e nem as arqui-

bancadas estarão lotadas de es-
pectadores, mas é divertido!

Esse ano temos Copa do
Mundo. Temos?

É um sentimento esquisi-
to, não só pela troca da época
em que normalmente a cada 4
anos a Copa do Mundo é dis-
putada, geralmente no meio do
ano, mas também pelo total de-
sinteresse sobre a competição!

Não sei o querido leitor, mas
eu não consigo sentir mais aque-
le interesse, isso já vem diminu-
indo há alguns anos, porém des-
sa vez é quase que um desprezo.

Talvez seja a completa falta
de envolvimento com a seleção
canarinho. Diferentemente de
outros tempos quando sabíamos
de cor a escalação, do goleiro ao
extinto ponta esquerda, hoje
mal sei dizer o nome de algum
deles, fora o Neymídia, ops,
Neymar, perdeu-se o encanto!

Mesmo assim, pensando na
Copa, me veio à mente que no
dia 1 de novembro passado o
primeiro técnico campeão do
mundo com o Brasil, Vicente
Feola, completaria 113 anos.

Feola que como já contei aqui,
em 1954, antes de se tornar cam-
peão do mundo, teve passagem pelo
XV como técnico, aliás, o único caso
que conheço no mundo de emprés-
timo de técnico, já que ele foi em-
prestado pelo São Paulo F. C. para
tentar salvar o alvinegro do rebai-
xamento o que ele fez a contento!

Em verdade quanto a sele-
ção pode se dizer que Piracicaba
foi pioneira, pois daqui além do
primeiro técnico campeão do
mundo pelo Brasil, o Feola, tam-
bém saiu o primeiro técnico da
seleção, coisa que poucos se lem-
bram ou conhecem, o piracicaba-
no Silvio Lagreca, outro que já
contei por essas colunas mal es-
critas um pouco de sua história.

Podemos até não ganhar a
Copa, mas nossa cidade pode se or-
gulhar de contribuir em muito pela
fase áurea da seleção brasileira!

Bom fim de semana e boa
sorte aos candidatos nas elei-
ções quinzistas.

WORD SERIES

BASEBALL
Rafael Toledo

Rafael de Toledo Carvalho,
Professor, Fisioterapeuta,

fã dos Red Sox,
Springboks e Seahawks

Ola amigos, espero que to-
dos estejam bem. Hoje a nossa
coluna vai falar da World Series,
a grande final da MLB, que esta
sendo disputada entre Houston
Astros e Philadelphia Phillies.

Os Astros chegam como favo-
ritos, foram a equipe com melhor
campanha na Liga Americana e
não deram chances para seus ad-
versários nos playoffs ate agora,
fizeram 3x0  na serie contra o Se-
attle Mariners e 4x0 na final da
conferencia contra o New York
Yankees, a segunda melhor cam-
panha da liga. O time do Texas con-
ta com um elenco completo, ataque
explosivo, ótimos arremessadores
titulares e o melhor Bullpen (o ban-
co de reservas) de toda a MLB.

Ja os Phillies são a "Cinde-
rella" desse ano, o time foi o 6°
e ultimo classificado da Liga Na-
cional, teve que passar pelo Wild
Card, onde derrotou o St. Louis
Cardinals por 2x0 com ambos
os jogos sendo em St. Louis. Nas
semifinais da conferência o time
da Philadelphia pegou o Atlan-
ta Braves, o atual campeão da
Serie Mundial e um dos elencos
mais fortes de toda MLB, ven-
ceu a serie por 3x1  para surpre-
sa de todos os analistas e na fi-
nal de conferencia fez 4x1 no
San Diego Padres, outra "Cin-
derella" do ano que havia elimi-
nado o poderoso Los Angeles
Dodgers. Os Phillies não tem um
time ruim, tem Bryce Harper
como estrela, um dos melhores
jogadores desse século, porem
não era esperado o time chegar
tao longe, o elenco tem buracos,
mas parece que o time enteou
naquele "magia dos playoffs" e
esta com cara de campeão.

No momento os Phillies lide-
ram a World Series por 2x1 e, no
máximo ate o domingo (06/11)
conheceremos o campeão de 2022
do maior baseball do mundo.

Fala galera quinzista espero
que estejam todos bem, é um pra-
zer vir dividir opiniões neste es-
paço democrático aonde temos a
liberdade de compartilhar de
opiniões, às vezes concordam, às
vezes discordam, isto é normal
em um espaço democrático.

Final de ano maravilhoso
afinal XV campeão é ótimo e fa-
zia tempo que não tínhamos
esse presente de natal, mas mal
terminou o campeonato 2023 já
está batendo na porta e o pla-
nejamento tem que ser traça-
do, pois vem Campeonato Pau-

DIFÍCIL MANTER ELENCO CAMPEÃO
Daniel Campos

lista, Campeonato Brasileiro e
Copa Paulista novamente.

E como time campeão começa
as abordagens aos jogadores e o
que mais a gente ouve é de manter
um time base para o ano que vem.
Termo muito defendido por mim
inclusive, porém quando se trata
de um elenco campeão as coisas
ficam muito mais difíceis, pois os
jogadores começam a ter abor-
dagem do Brasil inteiro, neste
caso eu isento a culpa na direto-
ria, pois é muito difícil concorrer
com mercado da bola brasileiro.

Na bancada da rádio Difuso-
ra mencionei a importância de
manter uma espinha no elenco, por
exemplo, os principais atletas de
cada posição como o goleiro We-
llington, dois jogadores de meio,
pelos menos dois atacantes resu-
mindo para não ter que dizer o
nome de todos, porém, na prática,
não é assim que funciona. Não
basta igualar a proposta salarial,
mas tem a vontade do atleta tam-
bém vamos citar o caso do Ma-
theus Martin com o passe ligado a

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

um time de empresários já foi em-
bora não tem como segurar, temos
o caso do nosso craque Vitor Bra-
ga como joga bola aquele rapaz ele
recebeu uma proposta do Botafo-
go da Paraíba e o zagueiro Otávio
Gut que foi para o Figueirense.
Então começa as bobagens da in-
ternet de que a diretoria não pres-
ta, não segura jogador etc., e tal,
mas pelo que apuramos foi feito
uma proposta a altura para eles
ficarem se eles não ficaram foi por
vontade do próprio atleta que de-
cidiu aonde vai querer jogar em
2023, agora agradecemos tudo
que fizeram, mas o que não pode é
o XV ficar refém de ninguém, nin-
guém é maior que a instituição.

Agora caro leitor eu  penso o
seguinte com todo respeito aos clu-
bes como Botafogo-PB e ao Figuei-
rense por mais que estejam dispu-
tando o Campeonato Brasileiro o
XV em 2023 também vai estar eu
no lugar deles sendo jogadores de
destaque aqui já acostumado com
o clube, em 2023 é um ano pro-
missor para o XV com grande

chance de êxito no mínimo em
duas competições se eles mantém
a pegada irá aparecer outros ní-
veis de clube como de repente Co-
rinthians, Palmeiras, Flamengo
outras potências como anos ante-
riores já contrataram Paulinho
que foi para o Flamengo, Adilson
para o Corinthians, Cafu que foi
para Europa disputou até a Cham-
pions, seria um salto maior do que
ir para o terceiro escalação.  Já vi
diversos jogadores saírem daqui
com a promessa de atuar fora, al-
guém lembra do zagueiro Gilberto
Alemão? Aquele zagueiro que já fez
mais gols que muitos atacantes do
XV pois bem devido a pouco di-
nheiro se transferiu para o Remo
na época e hoje ninguém sabe aon-
de está e dentre outros jogadores
também, por isso meu posiciona-
mento sobre esse assunto, mas
mesmo assim desejamos sempre
sucesso nas suas respectivas car-
reiras e tenho certeza que virão re-
posição a altura. Vamos aguardar
as novidades chegando no nosso
Nhô-Quim grande abraço a todos.

Taça São Paulo de Futebol Jr.
O XV de Piracicaba conhe-

ceu nesta quinta-feira (03) seus
adversários e a cidade sede da
Copa São Paulo de Futebol Jr
2023. O Clube esteve representado
pelo Gestor de Futebol Douglas Pi-
menta e o Supervisor de Futebol
Juninho Amstalden no evento de
lançamento realizado no Pavi-
lhão Pacaembu, em São Paulo.

O DNA XV estará no grupo
32, concorrendo com os seguin-
tes times: Nacional/SP, Juven-
tude/RS e Alecrim FC/RN. A ci-
dade sede será São Paulo.

Desde o dia 12 de setem-
bro, quando aconteceu a rea-

presentação, a equipe sub-20
segue trabalhando firme vi-
sando esta competição.

Em 2022, veio a melhor
campanha do XV na história da
Copinha, com classificação para

a segunda fase da disputa. No
próximo ano, a expectativa é su-
perar e fazer ainda melhor.
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VERSOPROSA

Tenho razão de sentir saudade,
tenho razão de te acusar.

Houve um pacto implícito que rompeste
e sem te despedires foste embora.

Detonaste o pacto.
Detonaste a vida geral, a comum aquiescência

de viver e explorar os rumos de obscuridade
sem prazo sem consulta sem provocação

até o limite das folhas caídas na hora de cair.

Antecipaste a hora.
Teu ponteiro enlouqueceu, enlouquecendo nossas horas.

Que poderias ter feito de mais grave
do que o ato sem continuação, o ato em si,
o ato que não ousamos nem sabemos ousar

porque depois dele não há nada?

Tenho razão para sentir saudade de ti,
de nossa convivência em falas camaradas,

simples apertar de mãos, nem isso, voz
modulando sílabas conhecidas e banais
que eram sempre certeza e segurança.

Sim, tenho saudades.
Sim, acuso-te porque fizeste

o não previsto nas leis da amizade e da natureza
nem nos deixaste sequer o direito de indagar

porque o fizeste, porque te foste.

A UM AUSENTE
Carlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de Andrade

Nas manhãs de sol, saio a perambular pelas ruas da cidade, à procura
de amigos, para bate-papos e preencher o vazio ocioso que a vida reserva
às pessoas, após tantos anos na lida diária.

Nem sempre esse encontro acontece com a vontade que tenho e com
a satisfação que quero. É que o tempo é um padrasto incompreensível. Leva
os amigos para bem longe, que ficam no esquecimento ou na saudade.

Procuro nos jardins, nas esquinas, em cada pessoa à minha frente, na
calçada do outro lado da rua, nos esbarrões acidentais, na voz que ouço,
um rosto conhecido.

Sei que não é fácil. Os invernos da vida entristecem olhares e sulcam
as faces. Mas procuro alguém. Olho pelos lados. Canso-me. Tudo em vão.
Os amigos sempre vão.

OS VÃOS DA VIDA
Ludovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da Silva

"Se você foi bem-sucedido,"Se você foi bem-sucedido,"Se você foi bem-sucedido,"Se você foi bem-sucedido,"Se você foi bem-sucedido,
pergunte a si mesmo porpergunte a si mesmo porpergunte a si mesmo porpergunte a si mesmo porpergunte a si mesmo por

que, e tente repetir a ação.que, e tente repetir a ação.que, e tente repetir a ação.que, e tente repetir a ação.que, e tente repetir a ação.
Se você fracassou,Se você fracassou,Se você fracassou,Se você fracassou,Se você fracassou,

pergunte a si mesmo porpergunte a si mesmo porpergunte a si mesmo porpergunte a si mesmo porpergunte a si mesmo por
que, e aprenda comque, e aprenda comque, e aprenda comque, e aprenda comque, e aprenda com

a experiência."a experiência."a experiência."a experiência."a experiência."
Dale CarnegieDale CarnegieDale CarnegieDale CarnegieDale Carnegie

PALAVRA DO ESCRITOR:

Dale Carnegie foi um formador, es-
critor e orador norte-americano. Fun-
dou o que é hoje uma rede mundial de
mais de 3.000 instrutores e escritó-
rios em aproximadamente 97 países
que já formou mais de 9 milhões de
pessoas no mundo.

Nascimento: 24 de novembro de
1888, Maryville, Missouri, EUA

Falecimento: 1 de novembro de 1955, Forest Hills,
Nova Iorque, Nova York, EUA

A contadora de Histórias de Pedro Bandeira fala sobre uma faxineira
muito querida, que adorava contar histórias, para seus fiéis ouvintes,
naquele colégio municipal.
Só que certo dia, Dona Dalva, fica doente e precisa parar de trabalhar.
Os alunos não se conformam com sua ausência e começam um movi-
mento para a limpeza e conservação da escola, a fim de que todos se
conscientizem de que cada um precisa fazer a sua parte para a con-
quista do bem comum.
Atos conscientes e boa vontade transformam realidades. O final é mara-
vilhoso. Recomendamos!
Faixa etária: 08 a 10 anos
Encontramos essa bela história narrada em: https://youtu.be/WQw-mOn-C6M

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL

 Hoje 05/11, sábado, às
10h é a abertura da exposi-
ção " MULHER" na Bibliote-
ca Municipal de Piracicaba
de Carmelina de Toledo Piza.
Ilustrações dos livros infan-
tis e das mulheres que um
dia passaram pela vida da
escritora e contadora de his-
tórias.

 E o sábado de doações de
livros e brinquedos para a
brinquedoteca da Bibliote-
ca Municipal foi um suces-
so. Ivana e Carmen, do Pro-
jeto Livro com Pezinhos, pu-
deram conversar com leito-
res e juntas com a equipe
da Biblioteca puderam co-
memorar festivamente o Dia
do Livro no dia 29 de outu-
bro. Se você tem brinque-
dos para doar leve até a bi-
blioteca, o espaço para as crianças está ficando maravilhoso!

 E na Biblioteca Municipal também, o Projeto Livro com Pezinhos fez
uma doação significativa de cerca de 260 livros para o Projeto Viajando
na Leitura. E você? Já limpou sua estante? Seus livros podem estar muito
doentes, eles precisam caminhar para outros leitores...

 Na segunda feira, dia 7, às 19 h, na Câmara Municipal de Piracicaba, o
escritor Evair Sousa receberá uma significativa moção de aplausos pelo
lançamento de seu livro infantil "O castelo de sorvetes". Vamos lá pessoal
prestigiar nosso amigo e jovem talento!

 NOTÍCIAS:

Ninguém foge às suas raízes. A força enigmática e brutal dos impul-
sos de uma raça, do grupo familiar, do DNA exerce sobre o indivíduo o
tacão de suas origens.

Muito embora o ambiente torça em diversos setores a individualida-
de dos seres humanos, estes continuam dependentes de sua ancestralida-
de. Como escapar desse comprometimento secular que nos prende, nos
enlaça e não nos deixa usufruir de outras opções?

É no campo emocional, intelectual e espiritual que nossas diferenças
se manifestam, mas em destaque, os dotes físicos tão evidentes. Ser
humano, uno e indivisível, com todas suas diferenças e semelhanças tem
agora um grande desafio à frente, um desafio que o levará à paz ou à
guerra, à vida ou à morte.

A sustentabilidade do planeta continua, em ritmo acelerado, a cair
na degradação, entrando num funil sem perspectivas. Mas o momento
exige uma postura inteligente, no qual semelhanças e diferenças se unam
a fim de salvar este nosso lar que está em processo de destruição. Esta
grande dádiva que nos foi dada gratuitamente pelo onipotente criador,
para nos deleitarmos com sua grandiosidade e beleza, não pode desapa-
recer em função da negligência e ambição do ser humano.

Há muito já deveríamos estar cientes de nossa fragilidade, de nossa
impotência, mas também de nossa força em torno de um ideal, no cami-
nho da paz e união.

É desolador pensarmos que nossa poesia, nossos sonhos e fantasias
se diluirão perante o espetáculo destruído de uma natureza morta, sem
rios, sem montanhas, sem atrativos.

Semelhanças e diferenças deverão se confraternizar para num esfor-
ço comum unirem seus esforços, em prol desta causa que envolve VIDA.

MEDITANDO
Ruth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de AssunçãoRuth Carvalho Lima de Assunção

A face lívida,
Repousa plácida.

De brancura impávida.
Recebe olhares

Molhados, angustiados.
Indiferente,
Entre flores

E filós rendados,
Livre de dores,

Nada lhe importa,
Estável, serena

E morta.

MORTE
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Um dia a mais
Um dia a menos

menos vida
mais destino
menos beleza

mais conformidade
menos agilidade
mais sapiência

menos riso
mais saudade

- saudade é para os
tristes, oh, os que têm memória!

Ah, como me cairia bem um
bom Alzheimer!

UM DIA A MAIS
Cecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília Figueiredo

ooOoo

A comitiva de beduínos se lo-
comovia lentamente sob o sol abra-
sador. Os camelos pareciam pedir
por paradas repousantes.

O silêncio predominava no
ambiente. Somente o bater dos
cascos na areia morna, nessa hora
vespertina; nem ao menos uma leve
brisa amainava o calor sufocante.
Mas, eis que de repente, um oásis
aparece à frente. Uma minúscula
nascente jorra água límpida. E,
para completar o milagre, que-
brando a quietude da tarde, ouve-
se o som melodioso de um mantra
que vem do minarete, não muito
distante da mina, onde a comitiva
parou para reabastecer suas for-
ças e também as dos animais.

É o momento solene da medi-
tação, do encontro espiritual com
a própria consciência. Como hip-
notizados, os beduínos se prostram
de joelhos e contritos oram. Sen-
tem-se inundados por uma luz so-
brenatural, e em círculo.

A noite chega e com ela, o
descanso que os corpos requerem.
Ainda é madrugada e, seguindo a
direção da estrela maior no firma-
mento, os beduínos prosseguem a
viagem, deixando suas pegadas nas
areias do deserto...

ECOS DO MINARETE
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

ooOoo

ooOoo

ooOoo
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BERTIOGA, NOSSA PRAIABERTIOGA, NOSSA PRAIABERTIOGA, NOSSA PRAIABERTIOGA, NOSSA PRAIABERTIOGA, NOSSA PRAIA

Natureza, lazer, entretenimento, gastronomia, cultura
e muita simpatia. Essas são características da Estân-
cia Balneária de Bertioga, cidade que detém o certifi-
cado "Verde/Azul" de qualidade ambiental, por alinhar
progresso e preservação. Festas, festivais, eventos cul-
turais e esportivos completam o calendário turístico
de Bertioga, oferecendo lazer e entretenimento com
qualidade e segurança nos seus 33 km de praias. A
Praia da Enseada, por exemplo, fica no centro comer-
cial e foi a primeira a ter a sua orla reurbanizada com
projeto do renomado arquiteto Ruy Ohtake. No final
dessa praia tem o "Cantão do Indaiá" ideal para ba-
nho de mar com a família e com acessibilidade.

A  AGRADÁVEL PIRASSUNUNGAA  AGRADÁVEL PIRASSUNUNGAA  AGRADÁVEL PIRASSUNUNGAA  AGRADÁVEL PIRASSUNUNGAA  AGRADÁVEL PIRASSUNUNGA

Há apenas 200 km da capital, a cidade turística de Pi-
rassununga, às margens da Via Anhanguera, está à es-
pera da sua visita. A prefeitura mantém um eficiente e
dedicado Departamento de Turismo localizado na ave-
nida da entrada da cidade. Tem sete hotéis, destacan-
do-se o Habitat Hotel e o Hotel Premium. Disponível
uma boa gastronomia, incluindo bons restaurantes ru-
rais e ninguém deixa de experimentar um dos 10 Res-
taurante em frente à Cachoeira das Emas, um dos atra-
tivos da cidade. A sua enorme Universidade oferece
vários passeios, sob consulta e, também, há o remo-
delado Museu do Exército com visita guiada. Duas
Agências de Turismo locais estão organizando novos
roteiros para melhor aproveitamento por parte dos
turistas. Informe-se dos detalhes: (19) 3562-6309.

SANTO EXPEDITO (SP)SANTO EXPEDITO (SP)SANTO EXPEDITO (SP)SANTO EXPEDITO (SP)SANTO EXPEDITO (SP)
Uma cidade nova, pois a sua emancipação só ocor-
reu em 1958. Hoje, já ostenta o título oficial de 'Mu-
nicípio de Interesse Turístico', com sua prefeitura es-
merando-se no atendimento aos visitantes. Hotéis e
pousadas dão sustentação aos visitantes os quais
aproveitam a boa gastronomia da cidade. Santo Ex-

Passamos por mais uma

Praia da Enseada, Bertioga (SP)

Cachoeira das Emas, Pirassununga (SP).  Foto Marcos Santos/USP

Muita história para conhecer em Iperó (SP).  Foto Forasteiros

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

pedito dista ape-
nas 40 km da ci-
dade de Presiden-
te Pudente, e seu
Turismo Religioso
é uma de suas
atrações. Um be-
líssimo Santuário
Diocesano está
sendo finalizado
e, ao seu lado,
encontra-se um
local místico onde
os devotos dei-
xam os seus pedi-
dos no que cha-
mam de "Gruta de
Santo Expedito'.
Conheça os en-
cantos de Santo
Expedito. Info:
(18) 3267-1121.

VISITE IPERÓ (SP)VISITE IPERÓ (SP)VISITE IPERÓ (SP)VISITE IPERÓ (SP)VISITE IPERÓ (SP)

A graciosa cidade de Iperó está a 115 km da capital
paulistana, na região sorocabana. É mais uma cidade
originada de uma expansão ferroviária. Com a desco-
berta de magnetita, minério encontrado em enorme
quantidade naquelas paragens, aquilo causou a neces-
sidade da criação dos primeiros fornos de fundição de
toda América e, com isso, o surgimento da primeira in-
dústria do gênero, em 1859, a Real Fábrica de Ferro
São João de Ipanema. Hoje, o lugar é uma área de tran-
sição de Mata Atlântica com o Cerrado, e tornou-se área
de conservação ambiental passando a se chamar Flo-
na de Ipanema. Ainda são marcantes as instalações
da fábrica, constituindo um importante sítio histórico
e arqueológico na Fazenda Ipanema. Visite Iperó.

ELEIÇÕES FEITELEIÇÕES FEITELEIÇÕES FEITELEIÇÕES FEITELEIÇÕES FEITASASASASAS

Novo governador vem aí, com todos nós aguardan-
do, com otimismo, a continuidade no que estiver
bom e melhorias no que estiver precisando de me-
xidas em nosso glorioso Estado de São Paulo.

Praça Central de Santo Expedito (SP)

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------

ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.
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VENDA JUDICIAL

3ª Vara do Trabalho de Piracicaba – SP.
Recebimento de Propostas: de 23/11/2022 a 29/11/2022,

até às 11h00min.

- Imóvel comercial, Av. Antonio Carlos Magalhães,
Valença – BA.  Área t.: 6.897,31m². M. 5.279 do RGI de
Valença – BA. Proc. 0010184-62.2014.5.15.0137. Aval.:
R$12.414.600,00. V.M.:  R$6.207.300,00.
- Imóvel comercial, R. Lazaro Gomes da Cruz, n. 900,
Jd. Piracicabano, Piracicaba – SP (acesso p/ R. Lázaro
Gomes da Cruz, nº 1.000). Área t.: 15.034,50m²/constr.:
2.918,38m2. M. 9.824 do 2° RGI de Piracicaba – SP. Proc.
0011131-82.2015.5.15.0137. Aval.: R$8.500.000,00. V.M.: R$
4.000.000,00.
- Imóvel comercial, Av. Edne Rontani Bassete, n° 198,
Jd. Oriente, Piracicaba – SP. Área t.: 2.472,47m²/constr.:
497,79m². M. 72.969 do 2° RGI de Piracicaba – SP. Proc.
0247200-81.2005.5.15.0137. Aval.:  R$2.450.000,00.  V.M.:
R$1.225.000,00.
- Terreno, Av. Dr. Cássio Paschoal Padovani, nº 1650,
Jd. Água Seca, Piracicaba – SP. Área t.: 800,00m². M.
8.707 do 2º RGI de Piracicaba – SP. Proc. 0011805-
50.2021.5.15.0137 (Carta Prec.). Aval.: R$1.474.000,00. V.M.:
R$737.000,00.
- Casa, R. Guilherme Grandizoli, n° 133, Lupércio – SP.
Área t.: 800,00m²/constr.: 286,50m². M. 19.679 do RGI de
Garça – SP. Proc. 0011099-09.2017.5.15.0137. Aval.: R$
566.775,00. V.M.: R$ 495.928,13.
- A) Casa, R. José Rosário Losso, nº 605, Vl. Jaraguá,
Piracicaba – SP. Área t.: 250,00m²/constr.: 99,40m². M.
34.617 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Aval.: R$350.000,00.
V.M.: R$335.422,50. B) Casa, R. Daniel Rinn, nº 10, Jd.
Alvorada, Piracicaba – SP. Área t.: 250,00m²/constr.:
130,23m². M. 6.598 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Proc.
0011450-50.2015.5.15.0137. Aval.: R$280.000,00. V.M.:
R$260.008,00. C) Casa, R. Romário Nery, 165, B. Algodoal,
Piracicaba – SP. Área t.: 304,50 m2/construída: 62,92m².
M. 20.699 do 1° RGI de Piracicaba - SP.  Aval.: R$240.000,00.
V.M.: R$ 222.864,00. Os 3 imóveis referem-se ao proc.
0011450-50.2015.5.15.0137.
-  Casa, R. José Antonio da Cruz, nº 483, Jd. das Flores,
Piracicaba – SP. Área t.: 250,00m²/constr.: 50,00m². M.
13.912 do 2° RGI Piracicaba – SP.  Proc. 0012449-
03.2015.5.15.0137. Aval.: R$200.000,00. V.M.:  R$150.000,00
- A) Terreno, L. 21, Q. 77, R. Pindamonhangaba, Vl. Elisa,
Ribeirão Preto – SP.  Área t.: 340,00m². M. 159.780 do 1°
RGI de Ribeirão Preto – SP. Aval.:  R$ 160.000,00. V.M.:
R$156.816,00. B) Terreno, L. 22, Q. 77, R.
Pindamonhangaba, Vl. Elisa, Ribeirão Preto – SP.  Área
t.: 340,00m². M. 159.781 do 1° RGI de Ribeirão Preto – SP.
Aval.: R$160.000,00. V.M.:  R$ 156.816,00. Ambos os imóveis
referem-se ao proc.  Proc. 0010198-41.2017.5.15.0137.
- Casa, R. Marta Maria Bianchin, n° 66, Jd. Sto. Antônio,
Rio das Pedras – SP. Área t.: 125,00m²/constr.: 71,81m². M.
54.642 do 2° RGI de Piracicaba – SP. Proc. 0012014-
92.2016.5.15.0137. Aval.:  R$100.271,05. V.M.: R$75.203,28.
- Nua propriedade de casa, R. Ben. Manoel Castanho,
160, Pq. Res. Campestre, Pilar do Sul – SP. Área t.:
319,00m²/constr.: 179,96m². M. 3.264 do RGI de Pilar do Sul
- SP. Há usufruto. Proc. 0010972-13.2013.5.15.0137. Aval.:
R$250.000,00. V.M: R$125.000,00.
-  Os direitos sobre apartamento, n° 04, BL. 19, Cond. Res.
P. do Horto, Estr. Mun. Teodor Condiev, nº 1.200, Sumaré
– SP. Área t.: 73,315m²/útil: 58,20m2. M. 104.694 do RGI de
Sumaré – SP. Há alienação fiduciária. Proc. 0011499-
86.2018.5.15.0137. Aval.: R$180.000,00. V.M.: R$135.000,00.
-  Terreno, L. 04, Q. J, R. Leon. Camargo Madeira, Seis
Irmãos, Tietê – SP. Área t.: 884,72m². M. 19.110 do RGI de
Tietê – SP. Proc. 0012533-04.2015.5.15.0137. Aval.:
R$300.000,00. V.M.: R$150.000,00.
- Terreno, L. 03, Q. J, R. Leon. Camargo Madeira, Seis
Irmãos, Tietê – SP. Área t.: 469,15 m². M. 19.109 do RGI do
Tietê – SP. Proc. 0010104-35.2013.5.15.0137. Aval.:
R$150.000,00. V.M.: R$ 75.000,00.
- 02 sobrados geminados, R. São Vic. de Paula, 878/884
(lado morro), Vl. V. Cruz, Mongaguá - SP. Área t.: 325,00
m2/constr.: 229,53m2. M. 13.233 do RGI de Mongaguá - SP.
Proc. 0011403-76.2015.5.15.0137. Aval.: R$300.000,00. V.M.:
R$150.000,00.
- Vaga nº 07, sub-solo Cond. Ed. Jd. Europa, R, B. de
Piracicamirim, nº 889, Piracicaba – SP. Área t.: 35,84m²/
útil: 13,75 m². M. 56.462 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Proc.
0010534-16.2015.5.15.0137. Aval.: R$100.000,00. V.M.:
R$50.000,00.
- Garagem, n° 03, sub-solo do Cond. Ed. Ypê, R. 7 de
Setembro, 868, Indaiatuba – SP. Área t.: 19,3436m²/útil:
7,500m2. M. 36.425 do RGI de Indaiatuba – SP. Proc. 0202700-
90.2006.5.15.0137. Aval.:  R$30.000,00. V.M.: R$ 15.000,00.
-  50% de casa, R. Mário Brunelli, nº 194, Lot. T. de
Piracicaba, Piracicaba – SP. Área t.: 360,00m2/constr.:
425,63m2. M. 71.839 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Proc.
0011817-69.2018.5.15.0137 (Carta Prec.). Aval.:
R$750.000,00. V.M.: R$375.000,00.
- VW 8150 Delivery Plus, EUB5671, 2010/2011. Proc.:
0010602-19.2022.5.15.0137 (Carta Prec.). Aval.:
R$115.000,00. V.M.: R$57.500,00.
- Usufruto de imóvel residencial/comercial, R. Pedro Eus.
Stocco, nº 539, Res. S. Verde, Piracicaba – SP. Área t.:
182,62m2/constr.: 310,00m². M. 64.180 do 2º RGI de Piraci-
caba – SP.  Proc. 0011073-11.2017.5.15.0137 (a avaliação foi
realizada em uma parcela mensal que deverá ser paga pelo
arrematante, enquanto existir o usufruto). Aval.: R$2.500,00.
V.M.: R$2.500,00.

- Pagamento Facilitado: 30% de sinal e saldo em até 06 (seis)
vezes.
-  As propostas serão recebidas no período de 23/11/2022 às
11h00min a 29/11/2022 às 11h00min, horário de Brasília,
através da plataforma www.galeriapereira.com (sem “.br”),
mediante “cadastro prévio” e “habilitação”.

Não haverá encerramento presencial.
- A alienação será formalizada por termo nos autos da
execução. A comissão devida (5% do valor da venda) fica a
cargo do proponente.
- Responsável: Adílio Gregório Pereira. Profissional Liberal.
CRECI: 65.564-F/19.922-J

- Mais informações e edital completo em:
www.galeriapereira.com / 19-9-9631-1050 (claro),

e-mail: contato@galeriapereira.com.br

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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